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NISSAN PRIMERA

VIAJAR EN PRIMERA NO ES IMPRESCINDIBLE.
ES DISTINTO.

Hay una buena razón para hacer las co
sas diferentes: hacerlas mejor.
Por este motivo el Nissan Primera no es 
un vehículo convencional.
•  2000 cc. DOHC (Doble árbol de le
vas) • 150 caballos. • 16 válvulas
• Sistema de inyección Multi-punto
• ABS • Doble LSV • Frenos de disco 
en las 4 ruedas • Suspensión Multi- 
link • Aire acondicionado • Asientos 
anatómicos y multifuncionales • Es
pacioso habitáculo • Interior insono
rizado.
A pesar de todo, hay que reconocer 
que viajar en primera no es impres
cindible.

NISSAN PRIMERA
Para un País llamado Europa

3  NISSAN
Sólo hay un camino: ser los mejores.

Garantía total 3 años ó 100.000 km • Mano de obra y recambios • Y 6 años anti-corrosión • La red de concesionarios de turismos de NISSAN MOTOR IBERICA le garantiza el mejor sen-icio.

M OS AUTO ? S.L.
Autovía Nacional 401, Km 63,300 TOLEDO - Telf.: (925) 35 37 20 - 35 37 51Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #206, 14/12/1991.
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CON BISAGRA
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BISAGRA sobre su enfermedad y confiesan que 
tienen miedo. Otros más recelosos se niegan a admitir 
su enfermedad o sus familias prefieren 
seguir manteniendo oculta la presencia 
de un sidoso entre sus miembros. Ellos 

cuentan sus miedos, y la marginación en la que están obligados a vivir.

LOS PROBLEMAS DE GIL Y GIL 
EN TALAVERA
El polémico Jesús Gil y Gil, alcalde de Marbella y 
presidente del Atlético de Madrid, tiene problemas en 
Talavera. La venta de una de sus viviendas de alto 
standing a un gitano «rico» ha provocado las iras de 
sus vecino payos y gitanos, y han forzado 
a Gil y Gil a negociar con su cliente 
gitano la recompra de su vivienda. Gil y 
Gil acusa de racistas a los talaveranos.
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LA MODA CONTRA LA VIOLENCIA
Jóvenes modelos de Toledo fueron protagonistas del 
pase de modelos que organizó la Asociación Víctimas 
del Terrorismo, y en el que participaron diferentes 
firmas comerciales de la ciudad. La recaudación 
servirá para apoyar a los que han sufrido la lacra del 
terrorismo.

y además...
POLTRONAS Y PASILLOS., Magdalena.Aguilar

NUEVA YORK A LA VISTA, Ignacio .Arizaga
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Cartas a director
Cese irregular  
de un profesor

Después de 14 años de do
cencia en el Colegio Universi
tario de Toledo como profesor 
de Microeconomía y Macro- 
economía, he cesado definiti
vamente tras salir la sentencia 
dictada por la Sala de lo So
cial del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Man
cha por la que se dicta que la 
relación que me unía con el 
Colegio Universitario de Tole
do era de carácter administra
tivo y no de carácter laboral.

Con relación a esta senten
cia deseo decir que la acepto 
con todo respeto, pero que no 
estoy de acuerdo con ella ni 
con la sentencia dictada pre
viamente por el Juzgado de lo 
Social n.° 1 de Toledo.

De acuerdo con la Ley de 
Medidas de Reforma de la Fun
ción Pública de agosto de 1984 
-Ley 30/1984- en el periodo 
1987-1990 sólo cabía el contra
to laboral con los profesores 
que no fuesen funcionarios.

En mi opinión, las senten
cias que se han dictado en mi 
caso no han tenido en cuenta 
esta ley porque han dicho que 
mi v inculación contractual 
con el Colegio Universitario 
de Toledo es administrativo, 
cuando en ese periodo sólo 
podía ser laboral y por lo tanto 
se tenía que haber estimado 
mi demanda.

Tenemos, por ejemplo, el 
caso de Euskadi en donde 226 
profesores de la Universidad

del País Vasco de los campus 
de Vizcaya, Alava y Guipúz
coa han obtenido una senten
cia que es firme, que declara 
que pese a haber firmado con
tratos administrativos para el 
periodo 1987-1990, su vincu
lación contractual con la Ad
ministración es laboral y no 
administrativa. Esta sentencia 
de fecha 20-3-1990 dictada 
por el Juzgado de lo Social n.° 
5 de Vizcaya se apoya para 
declarar la relación laboral en 
la Ley de Medidas de Reforma 
para la Función Pública que en 
el aspecto de la contratación 
modifica la Ley de Reforma 
Universitaria de 1983.

Me consta  tam bién que 
existen en España otras sen
tencias dictadas por Juzgados 
de lo Social que se han defini
do en el mismo sentido que el 
Juzgado n.° 5 de Vizcaya arri
ba comentado.

Q uedo agradecido  a su 
revista por transcribir estas lí
neas.

Luis Moreno Ordóñez 
(Toledo)

profesor de Microeconomía 
y Macroeconomía

Komandos verdes
Leo con estupor las decla

raciones del presidente del 
C.D. Toledo, Emiliano Car- 
bailo, en el número 203 de 
BISAGRA en las que declara 
que los ultras del Toledo son 
muy buenos chicos y que ade
más les van a facilitar un local 
en las oficinas del club. Me

parecen unas manifestaciones 
terriblemente irresponsables 
por parte del presidente del 
club de fútbol alentar a estos 
buenos chicos después del nu- 
merito que montaron, con la 
aquiescencia del señor Carba- 
11o, en el último partido Tole- 
do-Talavera. Además de insul
tar constantemente al equipo 
visitante con calificativos que 
van más allá de la rivalidad, 
su agresividad quinceañera 
con los petardos y otros artilu- 
gios suponen un peligro po
tencial para el futuro. Porque, 
si hacen esto siendo tan jóve
nes y tan buenos chicos ¿qué 
harán dentro de algunos años 
si no se les frena a tiempo? 
Pero no se preocupe, señor 
Carballo, usted siga dándoles 
cancha a estos chicos maravi
llosos que dentro  de poco 
tiempo tendrá a unos ultrasur 
en toda regla.

Salvador Navarro 
(Talavera)

"No soy primo 
de Gil y Gil"

Señor director:
Por la p resen te , qu iero  

mostrarle mi total disconfor
midad con lo publicado en su 
revista n.° 205, en el reportaje 
que aparece, y que ustedes ti
tulan «Bermúdez, solo ante el 
peligro», insertado entre las 
páginas 22 a 24.

A cogiéndom e al derecho 
de defenderme, he de mani
festarle que es totalmente fal
so todo lo escrito sobre mi

persona en el citado reportaje, 
firmado por su corresponsal 
Arturo Marqués. Le detallo 
a continuación lo escrito so
bre mi persona:

«La plantilla uno a uno».
«Jesús Gil, sobrino del po

lémico Jesús Gil y Gil; su fi
cha de a filia c io n es  estaba 
“congelada” por la Dirección 
provincial».

Me avergüenzo que personas 
que quieran rozar la profesiona- 
lidad, quieran hacer correr ríos 
de tinta y caigan en la tentación 
de la calumnia. Les aclaro:

a) El único parentesco que 
me une al señor Gil y Gil es 
la co inc idenc ia  del primer 
apellido, como tantas y tantas 
coincidencias se darán con 
otros apellidos. Recuerdo al 
señor Marqués, que si es un 
orgullo apellidarme Gil, tam
bién hago el mismo honor a 
mi segundo apellido, Díaz. 
(No soy huérfano.)

b) En relación a mi ficha de 
afiliado congelada por la Di
rección provincial, me reitero 
en la calumnia, y que no soy 
tan problemático para la Di
rección provincial por no ser 
conocido en dicho órgano.

c) Quiero dejar muy claro 
que todo lo anteriorm ente 
expuesto lo hace Jesús Gil Dí
az, y nunca como miembro de 
la Gestora a la cual pertenezco 
y que me honraría seguir pen
sando que puedo ser útil.

Aprovecho la ocasión para 
saludarle.

Jesús Gil Díaz 
(Talavera)

Valvoline

GRUPO
VILLASANTE

O  MUCHOS PUNTOSDISTRIBUIDOR OFICIAL 
PARA TOLEDO Y 
CIUDAD REAL
EL NUMERO UNO DE CASTILLA-LA MANCHA EN LUBRICANTES Y NEUMATICOS

A SU SERVICIO 
BUSQUE

O  EL MAS CERCANO

COMPARE PRECIOS...
¡ y Usted decida!

B A T E R IA S
GRAN OFERTA-SUPER OFERTA

SUPER OFERTA
NEUMATICOS

TURISMOS:
¡¡Lleve 2 y pague sólo lü

5.500 PTAS.

Seat 127, Seat Panda, Renault 9 y 11, 
Citroen GS, 2 CV, Visa, Volkswagen Polo, 
Golf, Passat, Santana, Peugeot 309,
Opel Corsa, Kadett, Ascona.
OTROS MODELOS CONSULTAR.

SI TIENE UN TALLER O SI DESEA PONERLO, SOLICITE 
AL GRUPO VILLASANTE CONDICIONES DE SOCIO. 

CENTRAL PARA INFORMACION EN 
NAVAHERMOSA (TOLEDO), TELEF. 925-41.06.36 
SOLO SE ADMITE UN SOCIO POR POBLACION
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CAR AUDIO HIFI
ESPECIALISTAS EN AUTORRADIOS Y ALARMAS 
TIENDA: P.e DEL MIRADERO, 101. TEL.: 21 01 25 
TALLER: C/ LA UNION, 2. TEL.: 21 40 67
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DIMENSIONES.............. .. 178 x  150 x 50 mm.

2 5 + 2 5  W .
m \; i§ |ü

Artículo 660.28-PT

OFERTA MX-ONPA DICIEMBRE-ENERO
EQUIPO COMPLETO DE MUSICA

(RADIOCASSETTE) 49.900
IVA INCLUIDO

Máx. Potencia 280 Watíos
(660.38-PT) DIMENSIONES . . . .  302 x 230 x 55 mm

Máx. Potencia 160 Watios
(660.37-PT) DIMENSIONES . . . .  302x195  x 55 mm

A m p lifica d o re s  puen teab les (m ono -es tC ieo ) C onexión p o ¡  c o n tro l rem oto. C ircu itos d e  p ro te c c ió n  contra cortocircuitos,
Dbretensiones y  tem peratu ia

980■ 9 x  140 w a tio s  máx (9 .x  80  W  RMS), d is to rs ión  a  80  W  IKH z  •*- 0,05%
160: 9 x 8 0  w atios máx. ( 9 x 4 6  W  RMS), d is to rs ión  ñ 45 W  IK H z ■■■ 0.05%
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R E G IO N

Durante dos horas, José Bono se sometió a las preguntas de políticos, empresarios y periodistas. Pregunte

Juan de Dios izquierdo, amigo y  asesor político de Bono, preguntó a Bo- Ana Bono mira atentamente a José Luis Gutiérrez,
no por sus relaciones con ios más dispares personajes de la vida políti
ca, social y  económica det País. Su pregunta revistió a José Bono con la 

imagen de hombre de Estado.

con el presidente regional sobre ei futuro de All 
decidirán los jueci

Alberto Alcocer junto a José Bono y Luis M^Ansón, director de ABC. Alcocer, Ansón, Daniel Romero, José Luís 
Gutiérrez y José Manuel Molina, compartieron mesa con José Bono.

José Bono 
en el club de los 90

Juan de Dios lo presentó 
como sucesor de González
Hubiera sido una cena más con José 
Bono, y el mismo tema de conversa
ción, si su amigo y asesor político, 
Juan de Dios Izquierdo, no le hubiera 
ayudado a quitarse la etiqueta de Pre
sidente regional de una Comunidad 
Autónoma «inventada» por la constitu
ción y le hubiera revestido de hombre 
de estado y político nacional con bue
nas relaciones con los poderes eco
nómicos, políticos y sociales del País. 
Juan de Dios quiso dejar claro con su 
extraña pregunta que José Bono pue
de ser sucesor de Felipe González.

J uan de Dios Izquierdo recordó a 
los presentes que José Bono no era 
el triunfador cargado de aciertos 

que había presentado Pedro López, e hi
zo alusión a las primeras elecciones ge
nerales que éste perdió cuando encabezó 
las listas del PSP. Después le preguntó si 
estaba a gusto en Castilla-La Mancha, y 
la autonomía le llenaba. «Me llena ple
namente -contestó- no tendría sentido 
dedicarme ampliamente y haber recorri
do 903 pueblos». Pero la pregunta sobre 
sus relaciones y carteos con los más dis
pares personajes de la vida política, so
cial y económica de España provocó las 
risas entre los invitados y permitió a Jo
sé Bono quitarse el «sambenito» de pre
sidente de una Comunidad de tercer or
den y revestirse del papel de hombre de 
estado con buenas relaciones y contacto 
directo con personajes de la vida pública 
nacional y anunciar la visita de Manuel 
Fraga a Toledo el próximo 16 de enero. 
Juan de Dios Izquierdo volvió a intro
ducir a José Bono en la vida política na
cional de la que parecía -sólo parecía- 
estaba apartado, y dejar claro -por si al
gún cronista político de Madrid lo duda
ba- que José Bono puede ser sucesor de 
Felipe González.

Durante su intervención, José Bono, 
afirmó que volvería a ser cartel electoral 
en las próximas elecciones autonómicas 
por Castilla-La Manca.

Durante la cena que había organizado el 
Club de los 90, formado por empresarios y 
periodistas, José Bono habló de Castilla- 
La Mancha y de Alfonso Guerra, que, 
en algunos momentos, se convirtió en la 
estrella de la noche sin estar presente. Re

cordó que esta Comunidad era «un inven
to» de la Constitución aunque aclaró que 
«un buen invento», y, aprovechando que 
Castilla-La Mancha está celebrando el X 
aniversario de la aprobación del Estatuto 
de Autonomía habló del interés que éste 
despertó entre los ministros y diputados de

aquella legislatura (gobernaba UCD). 
«Durante su votación en el Congreso de 
los Diputados faltaban 11 ministros y 110 
diputados», aseguró.

Durante dos horas José Bono respon
dió, una por una, las preguntas que políti
cos, periodistas y empresarios le lanzaron.
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asi siempre elogiosas a su gestión, presentada por Pedro López, como «llena de aciertos». Bono anunció su candidatura a la Junta en las próximas elecciones regionales.

mista de Diario 16, que discrepó José Manuel Molina, líder del PP en la región, asistió como invitado y com-
so Guerra. «Su futuro -dijo- lo partió la mesa con José Bono y otro ilustre invitado, Alberto Alcocer. Bono

agradeció a Molina su presencia.

Los hombres de la fusión de las Cajas de Ahorro en Castilla-La Mancha, 
Francisco Hernanz y Fernando Novo, no se perdieron la intervención de 

Bono en la cena coloquio.

Conocidos empresarios de Toledo como Manuel Díaz, Leandro Bustos, o Carlos Falcó, marqués de Griñón, asistieron a la cena coloquio que organizó el Club de los 90.

Fueron preguntas suaves y muchas veces 
elogiosas hacia su persona, que le permi
tieron volver a afirmar que «No sentía el 
más mínimo apetito por convertirme en 
aberzale» y que la mayoría de los caste- 
llano-manchegos -según una encuesta re
alizada por el CIS- preferían un entendi

miento y no un enfrentamiento con el go
bierno de Madrid. Sobre la financiación 
de la Comunidad Autónoma, el tema de 
moda, se reiteró en lo tantas veces repeti
do «La solidaridad en unos servicios mí
nimos para todos los ciudadanos». Muy 
conformista con las decisiones del Go

bierno Central, Bono afirmó que la finan
ciación no se la iba a plantear con envi
dias hacia sus vecinos. «No vamos a aspi
rar a frenar el crecimiento de los que más 
pueden porque algo nos va a tocar».

M. A. H.
FOTOS: J. L. CRUZ
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La delegación de Ciudad Real votó mayoritariamente en contra de la resolución del Comité Central de PCCM

El Partido Comunista 
de Castilla-La Mancha 
celebró su II Congreso regional 
en Alcázar de San Juan

B PCE de
Castilla-La Mancha 
apuesta por la 
soberanía plena 
de II)

A Pedro Pablo Novillo se
le podría aplicar una ma
gistral frase que Enrique 

Tierno Galván incluyó en su 
libro autobiográfico Cabos 
Sueltos para explicar la con
tradicción en la que se vieron 
sumidos los promotores de la 
reforma política durante la 
transición, a la hora de anali
zar sus diferentes intervencio
nes durante la celebración del 
II Congreso del Partido Co
munista de Castilla-La Man
cha que tuvo lugar el domin
go 24 de noviembre en Alcá
zar de San Juan.

Decía Tierno Galván en 
relación al documento de re
forma político elaborado 
principalmente por Adolfo 
Suárez y Alfonso Osorio 
que «hay que reconocer que 
había de ser por fuerza im
preciso y contradictorio  
pues era dificultoso cortar 
un hilo que se había trenza
do para que no se cortase. 
Mucha sutileza exigía fingir 
que se cortaba sin cortarlo 
y, a la vez, cortarlo simulan
do que no se cortaba».

El razonamiento de Enri
que Tierno Galván puede

servir perfectamente para 
analizar lo que sucedió en la 
jornada del domingo en el 
Colegio público Miguel Cer
vantes de Alcázar de San 
Juan. Un total de 190 dele
gados de las cinco provincia 
de Castilla-La Mancha, de 
los que tan sólo 140 tenían 
derecho a voto, tenían que 
aprobar entre otras resolu
ciones y documentos una 
propuesta de resolución del 
Comité Central del Partido 
Comunista de Castilla-La 
Mancha para incorporar al 
debate del proceso precon- 
gresual que finalizará en el 
XIII Congreso del PCE de 
este mes de diciembre, en la 
que se incluía un párrafo que 
dice textualmente: «Propo
nemos, por ello, que el XIII 
Congreso del PCE acuerde 
convocar a todos los parti
dos y colectivos que compo
nen IU, y a otros que aún 
hoy no forman parte de IU, 
a un proceso que aborde la 
transformación de IU en una 
organización plenamente so
berana, tanto política como 
jurídicamente, y a la supera
ción definitiva de su actual
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José Luis Núñez y Francisco Palero mantuvieron posturas enfrentadas durante 
ei Congreso.

José Molina insistió en que la resolución abría las puertas al debate.

status de coalición electoral. 
Todo ello en el respeto a la 
soberanía y autonomía de 
dichos partidos y colectivos 
para decidir por sí su futura 
definición política y jurídica 
en el marco de una Izquier
da Unida plenamente sobe
rana, definida como una 
fuerza  política unitaria y 
plural, capaz de sintetizar la 
riqueza en la diversidad de 
tradiciones y culturas políti
cas que la integran».

Debate intenso
Ya desde muy de mañana 

se pudo observar que el 
debate iba a ser intenso. 
Parte de la delegación de 
Ciudad Real se mostró 
desde un principio muy beli
gerante con las tesis que de
fendía la cúpula del partido. 
Por otra parte, y para calen
tar aún más este segundo 
congreso, la prensa domini
cal se había despachado a 
fondo con la crisis creada en 
la coalición izquierdista tras 
la dimisión de Julio Angui- 
ta como coordinador general 
de la Coalición, llegándose a 
decir en algunos casos que 
los contrarios a las tesis de
fendidas por Anguita, tanto 
los máximos responsables 
del PASOC, Pablo Castella
no y Alonso Puerta como 
los adalides comunistas en la 
reconversión de IU en Parti
do Político, Azcona, Berga 
y Palero, estaban intentando 
una maniobra de aproxima
ción al PSOE.

Precisamente uno de estos 
máximos exponentes del Par
tido Comunista que aboga 
por la disolución del PCE y 
la transformación de Izquier
da Unida como fuerza sobe
rana, Francisco Palero, se 
encontraba presente en el 
Congreso de Alcázar de San 
Juan, en calidad de delegado 
por la provincia de Guadala- 
jara. de donde es natural.

El fue, lógicamente, uno 
de los máximos defensores 
del documento elaborado 
por el Comité Central del 
PCE de Castilla-La Man
cha, junto a otros destacados 
militantes del partido en esta 
región, como el secretario 
general del PCE, Pedro Pa
blo Novillo, el único diputa
do en las Cortes regionales, 
José Molina, el coordinador

general de Izquierda Unida 
de C astilla-L a Mancha, 
Juan José González y el se
cretario regional de CC.OO, 
José María Díaz Ropero.

Al contrario de lo que su
cede en otras organizaciones 
partidistas, el Congreso del 
PCE fue de puertas abiertas 
de par en par. Así, los perio
distas que quisieron pudie
ron seguir en vivo todos y 
cada uno de los debates que 
tuvieron lugar en las distin
tas comisiones que se cele

braron.
En contra de la resolución 

adoptada por el Comité Cen
tral, que fue debatida inme
diatamente después de la 
aprobación por mayoría de 
un documento aprobado por 
el Comité Central del PCE 
el 5 de octubre pasado, y en 
el que se recogieron los pri
meros balbuceos del debate 
que ya sí incorpora con cla
ridad la resolución del Co
mité Central de Castilla-La 
Mancha sobre la plena so

beranía tanto política como 
jurídica de Izquierda Unida, 
se manifestaron otros desta
cados militantes del partido. 
Especial virulencia tuvo la 
intervención de Elena Gon
zález Cárdenas, que expre
só la voluntad mayoritaria 
de un importante grupo de 
afiliados de la capital ciuda- 
rrealeña. Elena González se 
mostró abiertamente contra
ria a la resolución al consi
derar que entraba en franca 
contradicción con el docu
mento aprobado el 5 de oc
tubre por el Comité Central 
del partido. La concejala de 
Izquierda Unida en el Ayun
tamiento de Ciudad Real 
recordó que ese documento, 
según cita textual, mantenía 
con rotundidad la necesidad 
de la existencia y con ti
nuidad del PCE, lo que, a su 
juicio, era una flagrante con
tradicción con la transforma
ción de Izquierda Unida en 
un organismo plenamente 
soberano tanto política como 
jurídicamente.

Doble militan<¡a
Elena González respaldó 

su defensa a ultranza del 
mantenimiento del PCE co
mo partido político en la im
posibilidad, contemplada 
por la Constitución, según 
ella mismo argumentó, de 
compatibilizar la militancia 
en dos partidos políticos, lo 
que dio lugar a que en poste
riores intervenciones se le 
recordara que no tenía ra
zón. Francisco Palero invi
tó a los delegados a releer la 
Constitución, con el fin de 
buscar el artículo que prohi
biera la doble m ilitancia, 
mientras que Pedro Pablo 
Novillo aseguró que el tenía 
los dos carnets.

En el rechazo a la pro
puesta de resolución se unie
ron también el diputado na
cional, José Luis Núñez, 
que asistió al Congreso en 
calidad de representante del 
Comité Central, quien en su 
corta intervención defendió 
la reconversión de IU en una 
federación de partidos, así 
como otros militantes del 
resto de provincias castella- 
no-manchegas. Entre éstos 
habría que destacar la inter
vención del toledano Ovidio 
Nieto, quien fundamentó su
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José María Díaz Ropero, a la izquierda, votó a favor de la resolución. El debate fue intenso. En la foto, delegados de Ciudad Real.

El coordinador regional de IU, Juan José González también, apuesta por la plena 
soberanía de la coalición.

El toledano Ovidio Nieto, en el centro, habló de la falta de síntesis ideológica.

Cayo Lara, alcaide de Argamasilla de Alba, fue el único que se abstuvo en la votación de 
la Comisión que debatió la resolución.

intervención de rechazo por 
la falta de cohesión interna 
que aún existe en Izquierda 
Unida, manifestando que «si
no existe síntexis ideológica, 
menos se podría hacer la or
gánica».

Pedro Pablo Novillo, que
abrió la jornada congresual y 
cerró el debate de la propues
ta de resolución, intentó por 
todos los medios defender la 
conversión de IU en una 
fuerza plenamente soberana, 
política y jurídicamente sor
teando con habilidad el desli
zante terreno de la disolución 
o no del PCE. Tanto el secre
tario regional del PCE como 
el diputado regional por Al
bacete, José Molina, nuclea- 
ron sus discursos en torno a 
la idea de que el elemento 
más destacado que aportaba 
era el del inicio, ya de una 
forma tangible, del debate 
sobre el futuro de Izquierda 
Unida, que deberá finalizar 
en la tercera Asamblea que el 
año próximo celebrará esta 
coalición.

El secretario general del 
PCE de Castilla-La Mancha
10

manifestó, contestando a Ele
na González Cárdenas que
este documento no era con
tradictorio con el que se ha
bía aprobado anteriormente, 
teniendo como única diferen
cia el de avanzar en el deba
te. «Hemos votado la existen
cia del PCE, yo también la 
he votado, ¿quién ha negado 
aquí la existencia del PCE? 
No tengo dobles lenguajes», 
concluyó Novillo.

Después de más de cuatro

horas de debate, en el que 
quedaron claras las posturas 
de las distintas delegaciones, 
sobresaliendo en su no a la 
resolución la de Ciudad 
Real, mientras que Guada- 
lajara, Cuenca y Albacete 
lo hacían mayoritariamente 
y Toledo se dividía, la reso
lución fue aprobada por la 
Comisión correspondiente y 
posteriormente por el plena- 
rio con un 65 por 100 de los 
votos a favor.

Además de la aprobación 
de la resolución y documen
tos anteriormente citados, el 
Congreso aprobó a propues
ta de la presidencia una re
solución por la que se pedía 
a Julio Anguita que recon
siderara su dimisión y asu
miera inmediatamente la co
ordinación general de Iz
quierda Unida. Por último, 
la lista de los delegados que 
acudirán al XIII Congreso 
del PCE a celebrar próxima
mente en M adrid quedó 
compuesta por los siguientes 
nombres: José Francisco 
del Campo Navarro, Selía 
Puñal Lucendo, Ramón 
Sotos C allejas, Joaquín  
Moreno Avivar, José Se
rrano Moreno, José Anto
nio Saez Hernández, José 
Luis Blanco Moreno, Apo- 
lonio Recuero Yaillajos, 
Pedro Tello Díaz Maroto, 
Angel Dorado Badillo, 
Francisco Pelite R odrí
guez, Lourdes Lozano Pi
cazo, Joaquín Rodríguez 
Cano y José Miguel Cam- 
bronero Dónate.
Texto y Fotos: PEDRO PINTADO
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CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA DE TOLEDO
ACCION INSTITUCIONAL 93 & ☆  *
“LA ADAPTACION DE LA EMPRESA ^  ^

AL MERCADO UNICO”

SEM IN ARIOS

» LA EUROPA DEL 93: ASPECTOS ECONOM ICOS Y FINANCIEROS.
4 y 5 de D ic iem b re  de 1991

► LA EM PRESA EN  EL MARCO JURID ICO DEL 93.
11 y 12 de D ic iem bre  de 1991

> EL RETO DEL MERCADO UNICO PARA EL SECTOR INDUSTRIAL.
30 y 31 de E n ero  de 1992

» EL SECTOR AGROALIMENTARIO Y EL MERCADO UNICO EUROPEO.
4 y 5 de F e b re ro  de 1992

CURSO DE ARBITRAJE DE CONSUMO

★  ★
*  *
★  ★

* * ★

1 N  F U T D I O  
P A R A  G A N A R

El concepto de calidad 
como estrategia, un estilo 
de dirección y una actitud 
de la empresa que, en 
definitiva, le lleva a conocer 
y atender las necesidades 
y las demandas actuales 
del cliente

TOLEDO
DEL 10 AL 12 Y DEL 
17 AL 19 DE DICIEMBRE

B Consejería de
Industria y Turismo

■■^^^jüntadeCom u^

Castilla-La Mancha

Información e Inscripciones: Cámara de Comercio e Industria de Toledo
San Vicente, 3-45001 Toledo 
Tels.: (925) 21 44 50-21 44 54 
Fax: (925) 21 39 00

SERVICIO DE PROGRESO
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EL PISTO REGIONAL
■  Albacete y 
Ciudad Real 
se disputan 
la Facultad 
de Medicina

Las cautelosas gestiones del 
campus universitario de 
Albacete por «conseguir» la 
Facultad de Medicina, la 
Diputación de Ciudad Real 
ha aprobado solicitar un 
Hospital Clínico y una 
Facultad de Medicina para 
esa provincial La moción 
aprobada por todos los 
grupos políticos de la 
Diputación pide, a su vez, 
una solución al grave 
problema sanitario de 
Ciudad Real. Esta moción 
socialista no es compartida 
por sus compañeros de 
Partido en Albacete que, 
sigilosamente, están 
negociando este asunto en 
Madrid.

■ "Operación Escoba" 
para ayudar a Lorenzo
Actores, periodistas, humoristas, radio-aficionados, y demás 
gente relacionada con el mundo del espectáculo,
«barrieron» los donativos que la gente arrojó en la Plaza de 
Zocodover el viernes, a lo largo de las dos horas que duró la 
denominada «Operación Escoba» destinada a recaudar 
fondos para Lorenzo, el niño de Navahermosa que padece 
distrofia muscular. Con el mismo fin, ayer sábado, la Caja 
Rural celebró un Festival de Zarzuela. También los niños se 
han sensibilizado con el problema de Lorenzo, como lo 
demuestra el envío de 500.000 pesetas por parte de chavales 
de Consuegra y un grupo de radio-aficionados de Toledo 
están intentando conseguir que el Rey envíe un mensaje de 
ánimo a Lorenzo.

Daniel Rom ero  
hizo un desplante  
a la alcaldesa  
de Guadalajara

Los actos conmemorativos de la Cons
titución comenzaban en Guadalajara el 
lunes 2 de diciembre pues se quería contar 
con la actuación del tenor Enrique Viana 
y sólo era posible ese día.

Los discursos se iniciaron cuando tomó 
la palabra la alcaldesa de Guadalajara, 
Blanca Calvo, ésta afirmó que «por no 
querer contribuir a la campaña de descré
dito de los políticos» había ocupado el si
llón de la Alcaldía. El delegado del Go
bierno en Castilla-La Mancha, Daniel 
Romero, aprovechó su turno para increpar 
a Blanca Calvo, diciendo que la Constitu
ción permitía cosas como tener «una al
caldesa apoyada sólo por dos concejales 
de su grupo y por unos grupos mayorita- 
rios que no se habían puesto de acuerdo». 
En este punto se alzaron las voces contra 
la matización de Daniel Romero. A la sa
lida del acto, el teniente de alcalde Fernan
do Revuelta, negaba la mano al delegado 
del Gobierno. Daniel Romero comentaba a 
los micrófonos de Ser Guadalajara, sobre 
el desplante de Revuelta, «viniendo de de

terminados doctrinarismos no me extraña 
la actitud».

Acto seguido se celebraba el concierto 
del tenor Enrique Vera, pero Daniel Ro
mero se marchó sin presenciarlo, al igual 
que el presidente de la Diputación del PP, 
Francisco Tomey, y el fiscal general del 
Estado, Leopoldo Torres.

Pero éste no ha sido el único incidente 
político en Guadalajara, ya que el conce
jal socialista de la ciudad, Fernando Pla- 
nelles, ha sido expedientado en su partido 
por cuestionar el funcionamiento interno 
del PSOE y la figura de José Luis Ros, 
al que acusó de ganarse fidelidades a 
cambio del pago de nóminas. C.C.

■ Segundo juicio 
contra un insumiso 
en Toledo

Vicente Sánchez Ortell,
nacido en la localidad 
valenciana de Místala, es el 
segundo joven que ha sido 
juzgado en Toledo por un 
delito de insumisión. La vista, 
que debía haberse celebrado 
el pasado 3 de octubre, fue 
aplazada al 4 de diciembre ya 
que Vicente Sánchez no 
compareció aquel día. El 
joven se negó a cumplir la 
Prestación Social Sustitutoria 
al servicio militar en las 
oficinas del INSERSO de 
Toledo. El fiscal solicitó para 
él dos años, cuatro meses y 
un día de prisión.

□  Numerosas 
iglesias castellano- 
manchegas 
necesitan 
restaurarse
El obispo de Ciudad Real, 
Rafael Torija, manifestó 
que hay en nuestra región 
una lista numerosa de 
iglesias que necesitan 
arreglos. A pesar de ello y 
de las necesidades del 
Patrimonio Histórico- 
Artístico de propiedad 
eclesiástica (que supone el 
90 por 100 del patrimonio 
total de Castilla-La 
Mancha en bienes muebles 
y el 70 por 100 de los 
monumentos), el obispo y el 
consejero de Educación y 
Cultura, Juan Sisinio Pérez 
Garzón, valoraron 
positivamente el acuerdo 
Iglesia-Junta. A través de 
dicho convenio se han 
invertido en 1991, 360 
millones de pesetas, más 
otros 200 millones que el 
Gobierno regional ha 
aportado mediante otros 
programas.
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CENA-FIESTA
ENTREGA FAROLES Y TARUGOS

D E L A

TERTULIA “EL FAROL99

13 de diciembre

INVITACIONES:
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SALONES BEATRIZ

21,30 horas
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Esta Provincia
M ás de 1 .000  m illones  
tostará  la  variante  
de Toledo
La nueva variante de Toledo, tramo de 
circunvalación de la Nacional 401 
(Madrid-Toledo) a la Nacional 403 
(Toledo-Avila) tendrá un importe de 
1.134 millones de pesetas. El ministro 
de Obras Públicas y Transportes, José 
Borrell, comunicó recientemente al 
presidente de Castilla-La Mancha, 
José Bono, la adjudicación de la 
mencionada variante. Con la intención 
de agilizar estas obras, el presidente 
regional se entrevistó con el ministro 
José Borrell, solicitándole 
precisamente la adjudicación de las 
mismas y «mostrando su preocupación 
por las consecuencias negativas que 
podría generar el aplazamiento».

Estafan más de 8 3  
millones a l Banesto 
de M anzanares
El director de la sucursal de Banesto en 
Manzanares, Luis Alberto Martínez 
Muñoz, presentó el pasado día 2 ante 
la Guardia Civil una denuncia en la 
que se decía que el 29 de noviembre se 
personaron en la entidad dos 
individuos portando una carta con 
membrete y firmada por Mario 
Conde, dando instrucciones para que 
se hiciese efectivo un pago de
83.750.000 pesetas en concepto de 
compra de una finca a favor de don 
Francisco Prado Rodríguez, natural 
de Ciudad Real y vecino de Madrid, 
domiciliado en la calle de Aguilera del 
Río, 11. El banco extendió un cheque 
que se hizo efectivo en el Banco de 
España de Ciudad Real. Más tarde se 
comprobó que se trataba de una estafa.

Los ayuntam ientos  
de Los Navaludllos  
y  M azaram broz andan  
revueltos
Pedro Romero, concejal socialista de 
Los Navaludllos, ha roto su disciplina 
de voto porque «las relaciones con mis 
compañeros se han hecho tensas e 
incluso me han llegado a pedir que 
dimitiera desde que acepté un puesto 
que el PP me ofreció en la Comisión 
de Gobierno». Pedro indicaba que 
previamente lo había consultado con 
sus compañeros de partido y que éstos 
le dejaron la decisión a su libre 
albedrío. «No pienso dimitir y daré mi 
voto a quien lo crea más conveniente 
para los intereses del pueblo». Por otra 
parte, Vicente López, presidente del 
Comité local del PSOE comentaba que 
«este Señor se ha vendido para 
ostentar el cargo ofrecido por el PP». 
Por otra parte, en Mazarambroz el 
concejal de IU, Rafael Cano, renunció 
a su cargo durante la sesión plenaria 
aunque el documento de dimisión tuvo 
que ser leído por el propio alcalde 
Felipe García ya que el concejal 
izquierdista no asistió a esta sesión. La 
renuncia fue aceptada por unanimidad 
aunque en el escrito no constaban los 
motivos de tal decisión.

Paro g en era l en las  
prisiones de Otaña
Los paros convocados por los 
sindicatos UGT, CC.OO. y CSIF entre 
el funcionariado de prisiones, fueron 
secundados por la totalidad de este 
colectivo en Ócaña I y Ocaña II, el 
pasado miércoles entre las 8 y las 9 de 
la mañana y las 4 y 5 de la tarde, según 
manifestaron fuentes sindicales. Estos 
paros reflejan el malestar general entre 
los funcionarios ante «la falta de 
seguridad en las principales prisiones 
españolas. El último ejemplo lo hemos 
vivido hace pocos días con la fuga de 
dos presos del centro penitenciario de 
Huesca, que acabó con el jefe de 
servicios del penal y un funcionario 
heridos, hecho que ha desencadenado 
la convocatoria de estos paros», 
manifestaron las mismas fuentes.
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Yébenes estará  
en la  Exno 9 2  
de Sevilla
Yébenes estará en la Expo 92 
de Sevilla con el taxidermista 
Juan Garoz. El conocido 
disecador ha decidido llevar 
hasta la ciudad del 
Guadalquivir unas esculturas 
de bronce que representan a 
un ciervo y a tres ciervas y 
que pesan 2.500 kilos, «un 
monumento a la naturaleza y 
una obra de arte», así lo 
define su creador, Juan 
Garoz. Las esculturas han 
supuesto más de un año de 
trabajo. En cuanto al lugar donde se exhibirán aún queda por 
decidirse aunque «lo normal -decía Juan Garoz-, sena en 
el stand de Castilla-La Mancha».

El <ampos universitario  no se 
in s ta lará  en la  FábrUa de Arm as
El Ministerio de Defensa, en su respuesta a la pregunta 
formulada por el senador del Partido Popular, César de 
Miguel, acerca del futuro de los terrenos de la Fábrica de 
Armas, negó que el Partido Socialista pensara destinarlos a 
la instalación del campus universitario toledano y a la 
construcción de viviendas para los trabajadores de Santa 
Bárbara, aunque declinó manifestarse sobre el tema. Así 
mismo. Defensa manifestó que no se realizarán «cesiones 
gratuitas a persona alguna, física o jurídica, pública o 
privada, salvo aquéllas a que obligue la legislación 
vigente».

Se subida  
una ¡oven  
em barazada
Sagrario Utrilla Martín, de
18 años y embarazada de 
siete meses decidió terminar 
con su vida, tirándose por el 
puente del arroyo de la 
Degollada en Toledo. La 
infortunada joven, que salía 
con Enrique Corcuera, 
también de 18 años, 
desapareció misteriosamente en la noche del sábado 
mientras esperaba a su novio en la calle Ancha. El cuerpo de 
la joven fue encontrado en la tarde del lunes después de que 
sus familiares la buscaran intensamente. Sagrario, que cayó 
desde una altura de 15 metros, presentaba fracturas en las 
piernas, caderas y costillas. Hace unos 20 días las familias 
de Sagrario y de Enrique se enteraron del embarazo, 
acogiendo bien la noticia. Los padres de Sagrario Utrilla 
rechazan la idea de que la chica se haya suicidado aunque la 
autopsia revela que no hay signos de violencia y que se trata 
de un suicidio.

POLTRONAS Y PASILLOS
MAGDALENA AGUILAR

Celebraciones

Esta ha sido una semana de conmemoraciones. Se 
sigue celebrando el X aniversario de la aprobación 
del Estatuto de Autonomía, y el Xlll aniversario de 
la aprobación de la Constitución. También se han 
cumplido 12 años del fallecimiento de varias 

mujeres embarazadas en la residencia a las que se les había 
inyectado un suero adulterado. Doce años de un trágico 
suceso que conmocionó a todo el país y que aún sigue 
esperando que se aplique la sentencia que un día se dictó y 
que fue ratificada por el Tribunal Supremo. Una sentencia 
que satisfizo a los afectados pero que aún no se ha 
cumplido y nadie en la Audiencia provincial da respuestas 
sobre el retraso en la aplicación de estas sentencias.

Los partidos políticos también han tenido celebraciones 
y, algunas sonadas, como la reunión de la Asamblea local 
del PSOE de Toledo, que dedicó más de una hora a debatir 
si Jesús Laguna, número 12 en la lista socialista al Ayun
tamiento de la capital, podía o no podía ser militante del 
PSOE. Su afiliación había sido vetada por tres históricos 
militantes que le acusaron de hombre de derechas. Laguna 
iba avalado por Juan Pedro Hernández Molió, secretario 
regional del PSOE y María Blázquez, consejera de Sani
dad. Ambos dieron razones a una Asamblea dividida sobre 
la conveniencia de su militancia y fueron apoyados por 
otras espadas fuertes de la Agrupación como González Re
venga o Roberto López. Como los asistentes no se sentían 
convencidos, Felipe Centelles, ex portavoz del PSOE en el 
Ayuntamiento, pidió votación secreta. La mesa se lo negó. 
A mano alzada, los 105 asistentes comprobaron cómo La
guna se convertía en militante con 37 votos a favor, 9 en 
contra, 27 abstenciones. Mientras, el resto de los asistentes, 
más de 30, prefirieron no votar. Otra celebración política 
importante ha sido, sin duda, el Congreso regional de los 
comunistas castellano-manchegos. La cúpula se las vió y 
deseó para que se aprobara la «plena soberanía de IU», 
apuesta que todos los dirigentes, incluidos los de CC.OO. 
apoyan. No se atrevieron a pedir la desaparición del PCE 
porque la base se les hubiera echado encima aunque firma
ron su acta de defunción.

Pero la celebración más sonada de la semana fueron las 
elecciones al claustro de la Universidad regional. Las elec
ciones, ganadas por los cachorros del PP, han sido impug
nados por AUTO, la Asociación de Universitarios de Tole
do, perdedora de los comicios, que acusa a los jóvenes 
conservadores de manipulación e irregularidades en los co
micios, de momento la Universidad ha admitido a trámite 
la impugnación y las elecciones podrían volver a celebrar
se. Pero lo más curioso de esta celebración, el nivel de ab
sentismo de los estudiantes toledanos, cerca de 4.000 sólo 
en el antiguo Colegio Universitario, y votaron apenas 500. 
Una abstención que no ha sido analizada por los dirigentes 
juveniles, más preocupados por sentarse en el sillón claus
tral que en analizar las razones de esa abstención. Algunos 
han llegado a considerar ese nivel como un éxito en com
paración con otros campus. Un éxito, sin duda, poco hala
gador.
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Los cinco presidentes de las cámaras de la región coincidieron en la cena coloquio con el presidente Bono organizada por el Club de los 90.

Se disputan el control del Consejo Regional de Cámaras

Los millones de la Junta desatan 
otra contienda entre empresarios

El control sobre el Consejo Regional de Cámaras de Comercio ha desatado una nueva batalla entre los empresarios de la 
región, alineados unos con la corriente de CEOE y otros a las consignas oficiales del Consejo Superior de Cámaras. Tras 
esta disputa está el control de las subvenciones millonarias de la Junta para el Plan Regional de Formación Empresarial y 
para el Plan de Exportaciones, contemplados en la nueva Ley de Cámaras. La presidencia de ese consejo está reñida, y si 
entre los cinco presidentes no se ponen de acuerdo, serán los plenos los que decidan.

M iguel Angel Morales
declaraba a principios 
de esta semana que no 

tenía ningún interés especial 
en ostentar la presidencia del 
Consejo Regional de Cáma
ras de Comercio -cargo que 
actualmente ocupa, aunque 
en funciones-. También de
fendía la independencia de 
cada una de las cámaras ma
nifestando que «el presidente 
del consejo no es presidente 
de los presidentes». Sin em
16

bargo, la batalla por el con
trol de ese cargo ya está de
satada, ni más ni menos por
que la nueva ley de Cámaras 
de Comercio, que aprobarán 
las Cortes previsiblemente a 
principios del año que viene, 
contempla que sea el Conse
jo Regional el que controle 
todas las subvenciones desti
nadas a formación, a través 
del Plan Regional de Forma
ción Empresarial.

Y esas subvenciones son

millonarias. Si este año la 
Junta proporcionaba, a tra
vés de la Dirección General 
de Promoción empresarial 
unos 87 millones de pesetas 
para las cinco cámaras, muy 
desigualmente distribuidos, 
las previsiones para el que 
viene son mucho mayores. 
«La cifra para formación es 
cada vez más importante, 
porque cada vez hay más pe
ticiones», manifestaba Ju
lián Sánchez Pingarrón, di

rector general de Promoción 
Empresarial.

La desigualdad a la hora 
de recibir subvenciones por 
cada una de las cámaras que
da patente con las siguientes 
cifras: este año la Cámara de 
Comercio de Toledo ha reci
bido 30 millones de pesetas 
en subvenciones, frente a los 
sólo cinco percibidos por la 
Cámara de Comercio de 
Cuenca Guadalajara reci
bió 22 millones y las de Ciu-
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Miguel Angel Morales mantiene excelentes relaciones con los socialistas. En la imagen, 
junto a Juan Ignacio de Mesa y Hernández Moltó.

Rafael Araque, presidente de la Cámara de Cuenca también pretende acceder a la presi
dencia del Consejo Regional.

dad Real y Albacete, 15 ca
da una de ellas.

Estas subvenciones para 
formación están incluidas en 
los presupuestos de Castilla- 
La Mancha, pero proceden 
del Fondo Social Europeo. 
Según Sánchez Pingarrón, 
las subvenciones se conceden 
con arreglo a haremos por 
curso, y «normalmente se da 
todo lo que piden, aunque al
gunas provincias como Tole
do tienen más peticiones por 
tener más población».

Esta opinión, sin embar
go, no es compartida por el 
secretario de la Federación 
Em presarial Toledana, 
Humberto Carrasco. Este 
organismo, que también re
cibe dinero público para im
partir formación, ha recibido 
durante este año 10 millones 
de pesetas, según Carrasco. 
Al parecer, la petición se hi
zo a nivel regional, desde la 
Confederación Regional de 
Federaciones Empresariales 
de Castilla-La Mancha, «y 
presentam os un proyecto  
mucho más amplio de lo que 
después nos concedieron», 
según el secretario de FE- 
DÉTO. En concreto, la peti
ción fue de 80 o 90 millones 
y no recibieron más que 50 
-unos 10 para cada federa
ción- FEPEMTA quedaba 
excluida de esta cantidad 
global al no formar parte de 
la Confederación Regional.

En realidad la pugna por 
el control de este futuro Con- 
sejo Regional de Cámaras 
que controlará tanto dinero, 
se reduce al ya histórico en
frentamiento entre las fede
raciones provinciales de la 
CEOE y las Cámaras de Co
mercio, con el añadido en

Castilla-La Mancha de que
dos presidentes de estas fe
deraciones -la  de Albacete y 
Ciudad Real- son además 
los máximos mandatarios de 
las respectivas Cámaras de 
Comercio tras las últimas

elecciones celebradas a prin
cipios de este año.

La lucha por el control de 
este Consejo de momento es
tá soterrada, y tras la última 
reunión celebrada por los 
cinco presidentes en la Con
sejería de Industria, se deci
dió que la elección se pos
pondría hasta que estuviera 
aprobada la nueva ley de Cá
maras de Comercio. Mien
tras tanto, Miguel Angel Mo
rales seguiría ostentando esa 
presidencia en funciones.

La capitalidad del Consejo 
Regional no es cuestionada 
por nadie. Toledo, como ca
pital de la región, y por tan
to, mucho más próxima a to
das las instituciones, es la 
candidata indiscutible. La 
presidencia ya es otra cues
tión y de momento todas las 
declaraciones van encamina
das a un futuro consenso en
tre los cinco presidentes pa
ra, por unanimidad, elegir al 
de ese consejo. «Las batallas 
campales» libradas a prime
ros de este año durante la 
campaña de las elecciones de 
las cámaras hace a los actua
les presidentes andar con

pies de plomo y no incurrir 
en polémicas semejantes.

Sin embargo, detrás de 
esas declaraciones de con
senso se pueden descubrir 
veladas discrepancias en 
cuanto a quién debe ostentar

la presidencia del Consejo 
Regional de Cámaras. Una 
de estas discrepancias la re
velaba Juan Antonio León 
Triviño, presidente de la Fe
deración Em presarial de

Ciudad Real y de la Cámara 
de Comercio de esa provin
cia. «Si en Toledo está la se
de del Consejo Regional, y 
además está la cámara, 
cuando un presidente de fue
ra vaya a Toledo se sabrá 
que es por cuestiones regio
nales, pero si el presidente 
de Toledo también lo es del 
Consejo, no habrá diferencia 
ninguna». No obstante, acla
raba que no tenía nada en 
contra de Miguel Angel Mo
rales, y que llegado el mo
mento reconsideraría su apo
yo.

Candidatos

Aunque M iguel Angel
Morales decía no tener nin-

El delfín em presarial del PSOE
Miguel Angel Morales se
mantiene desde hace 13 
años al frente de la Cámara 
de Comercio e Industria de 
Toledo. Pero es desde hace 
menos de un año cuando 
este empresario ha comen
zado una carrera imparable 
al amparo del PSOE, parti
do en el que no milita, pero 
hacia el que sus simpatías 
son evidentes.
Tras unas turbulentas elec
ciones a la Cámara de Co
mercio, en la que por pri
mera vez le aparecían com
petidores, Morales consi
guió la reelección. Sola
mente le costó alguna no
che de insomnio, pero sus 
rivales pronto fueron «ani
quilados». Después de 
otras elecciones, las muni
cipales y autonómicas, y la

renovación de los órganos 
de gestión de la Caja de 
Toledo, éste conseguía la 
vicepresidencia de esta en
tidad. Su cargo de presi
dente de la Asociación 
Provincial de Fabricantes 
de Pan ha quedado definiti
vamente eclipsado.
Ahora, aunque no lo quiere 
reconocer abiertamente, 
lo lógico es que sus 
aspiraciones estén puestas 
en representar a las Cáma
ras de Comercio de la re
gión en el Consejo Supe
rior de Cámaras. Los resor
tes para conseguirlo parece 
que ya los ha puesto en 
marcha, y conociendo su 
trayectoria, lo más lógico 
es que consiga su nuevo 
objetivo.

BEATRIZ JIMENEZ

L o s  presidentes de las cinco cámaras 
intentan evitar “la batalla campal” que se 
produjo en las últimas elecciones. Dicen 

confiar en que el candidato salga por unanimidad.
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Miguel Angel Morales parece que ha comenzado ya a mover los resortes para conseguir 
la presidencia del Consejo.

Juan Antonio León Triviño preferiría que la presidencia no recayera en Miguel Angel 
Morales, aunque podría «reconsiderar su posición».

gún interés especial por os
tentar este cargo, su nombre 
se perfila como uno de los 
favoritos. Sin embargo, Ra
fael Araque, presidente de 
la Cámara de Cuenca sería 
su rival. Esto es, en la pugna 
por el control del Consejo 
aparecen el más y el menos 
favorecido por las subven
ciones.

Tanto Marcos Montero, 
de Albacete, como Juan 
Antonio León Triviño han
hecho pública su intención 
de no pretender la presiden
cia, fundamentalmente por
que son los dos únicos nue
vos dentro de esos organis
mos y éste es su primer año 
al frente de los mismos. Am
bos consideran que los otros 
tres pueden ser más idóneos 
para ostentar el cargo. Por su 
parte, Ramón Silgo, presi
dente de la Cámara de Gua- 
dalajara, y uno de los más 
favorecidos por las subven
ciones, podría posicionarse a 
favor de Miguel Angel Mo
rales. Tampoco hay noticias 
de que este hombre tenga in
tención de acceder a la pre
sidencia.

Por el momento, todos los 
presidentes se manifiestan 
esperanzados por conseguir 
ponerse de acuerdo a la hora 
de la elección. Sin embargo, 
esto no se da como probable,

bacete ideado por Juan de 
Dios Izquierdo- manifesta
ba que la decisión de quién 
va a ser el presidente del 
consejo «puede partir sin 
que haya enfrentamiento, y 
yo confío en la unanimidad 
de criterios entre los cinco 
presidentes». Este explicaba 
que los periodos de los man
datos se establecerían de tal 
forma que no fueran cargos 
vitalicios, sino que fueran 
rotativos y se renovaran ca
da dos años.

Comercio exterio r

Pero el futuro Consejo 
Regional de Cámaras no só-

u T
-  a nueva ley confiere al Consejo Regional 

de Cámaras el control sobre las subvenciones 
de la Junta para la formación empresarial y 

el fomento a la exportación.”

y algunas cámaras, como la 
de Toledo, han iniciado con
sultas con el punto de vista 
puesto en una posible vota
ción secreta por parte del 
pleno. «Si los presidentes no 
se ponen de acuerdo, ten
drán que ser los miembros 
de los plenos los que deci
dan», explicaban fuentes 
empresariales a esta revista.

Marcos Montero -hom 
bre al que se le conocen bue
nas relaciones con los socia
listas, sobre todo a raíz del 
denominado Pacto por Al

io contempla la canalización 
de las ayudas para la forma
ción, sino que «a través de 
ese consejo, las cámaras 
tendrán total competencia y 
autonomía para form ar y 
ayudar al comercio exte
rior», según Marcos Mon
tero.

Este consejo, según Ju
lián Sánchez Pingarrón,
«contará con un presupuesto 
de funcionamiento peque
ño», y en él solo trabajarán 
un gerente y un auxiliar. In
cluso decía que podría utili

zar alguno de los edificios 
de la Cámara de Comercio 
de Toledo.

Pero a pesar de tan escasa 
infraestructura, Sánchez 
Pingarrón reconocía su fu
tura trascendencia, ya que 
«realizará programas coor
dinados de exportación». 
Según el director de Promo
ción Empresarial, «hay em
presas que no exportan por 
falta de información y si se 
desbloquea este problema y 
se facilitan mecanismos de 
crédito, se puede conseguir 
mucho más de lo que se ha 
conseguido hasta ahora». 
De hecho, algunas cámaras 
de comercio ya están traba
jando en la elaboración de 
un censo de empresas con 
productos exportables. Al 
parecer, Toledo es una de las 
que ya tiene este censo más 
avanzado. «Las cámaras se 
dirigirán a estas empresas y 
las ayudarán a salir al exte
rior», explicaba. Hasta 
ahora, todos los temas de 
com ercio exterior están 
canalizados a través del 
Instituto de Comercio Exte
rior (ICEX), superestructura 
nacional y lo suficientemen
te alejada de cada cámara 
como para que las relaciones 
no sean muy fluidas.

Por su parte, Juan Anto
nio León Triviño destaca
ba la importancia del Con
sejo Regional al afirm ar 
que a partir de la aprobación 
de la Ley de Cámaras, la re
presentación en el Consejo 
Superior se hará a niveles 
regionales, y que desapare
cerá la representación pro
vincial.
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Bisagra habló 
con enfermos de SIDA

"Me daba 
pánico m orir"

En la provincia de Toledo han sido muchos los afectados 
por el Síndrome de Inmunodeficiencia Adquirida (SIDA); 
desde que apareciera el primer caso se han detectado en 
Toledo 44 enfermos, de los que 17 ya han muerto. BISAGRA 
quiso hablar con algunos de estos afectados, ellos nos ha
blaron sobre sus miedos , -principalmente a la muerte y al 
rechazo social- Otros, sin embargo, se mostraron más re
celosos y prefirieron continuar en el anonimato.

El SIDA se ha convertido en pocos años en la nueva lacra de la sociedad actual, no sólo 
deja muerte física, también soledad.

f i l ia n d o  el doctor me co- 
I municó que había desa- 
\Mrrollado el virus del SI
DA, me quedé paralizado, 
no supe cómo reaccionar».

El pasado domingo se ce
lebró el día mundial del SI
DA, un acontecimiento que 
sirvió para unir a todos los 
pueblos de la tierra en la lu
cha contra esta terrible en
fermedad que año tras año 
pasa su guadaña devastadora 
por cientos de personas. «SI
DA», la palabra más triste
mente de moda de la década. 
Nuestra región y particular
mente la provincia de Tole
do tampoco se ha visto ajena 
al Síndrome de Inmunodefi
ciencia. En Castilla-La  
Mancha desde que comen
zara a detectarse la enferme
dad han aparecido 119 casos 
de los que 51 han fallecido. 
Con lo que respecta a Tole
do han sido 44 con 17 de
funciones. Esta provincia se

sitúa a la cabeza de la región 
en cuanto al número de ca
sos de SIDA detectados.

Pero dejando a un lado las 
cifras y los porcentajes por 
aquello de la frialdad, BISA
GRA ha querido hablar con 
algunos de los afectados. An
tonio es un chico de 36 años 
natural de un pequeño pueblo 
de Toledo, que desde hace 
dos años se encuentra en fase 
terminal. Antonio tuvo que 
abandonar la pequeña pobla
ción y venirse hasta Toledo 
capital en compañía de su 
mujer e hija porque en el 
pueblo le cerraron las puer
tas. «Me he sentí- do com
pletamente aislado -apunta
ba Antonio-, pero si más lo 
he sentido ha sido por mi 
mujer y mi hija a las que les 
han hecho la vida imposi
ble». Antonio era drogadic- 
to, había probado de todo: 
morfina, cocaína, hachís, 
LSD «me imagino que lo co

g í por la droga» aunque 
cuando le comunicaron en el 
año 87 que tenía los anticuer
pos ya llevaba varios años 
sin probar nada. La enferme
dad del SIDA comenzó a de
sarrollarla según su propio 
testimonio en el año 89.

«Al principio me lo tomé 
de cachondeo. Ahora, sin 
embargo, tengo miedo a ese 
bichito». Así define Antonio 
el Síndrome de Inmunodefi
ciencia Adquirida, como «un 
bichito» capaz de destruir a 
una persona. Dentro de la 
gravedad de la situación el 
joven toledano ha sabido so
breponerse y aunque acepta 
que en cualquier momento 
puede morir, lo lleva con en
tereza: «aquí no estamos pa
ra quedarnos».

Antonio está casado con 
Conchi, con la que ha tenido 
una hija. Y han sido precisa
mente estas dos personas 
junto con sus padres y her

manos las que le han presta
do mayor apoyo moral, 
«¡Que siga adelante, que lu
che! Estas fueron las prime
ras palabras de mis herma
nos al enterarse del caso», 
explicaba Antonio. Es muy 
difícil llevar una vida «nor
mal» pero Antonio lo intenta 
aunque atrás quedan los re
cuerdos negativos de ese 
pueblo que cuando más lo 
necesitó le rechazó por pre
juicios y miedos infundados: 
cuando el virus del SIDA le 
afectó seriamente al sistema 
inmunológico, Antonio tuvo 
que dejar de trabajar. Se re
fugió en su casa, y allí tuvo 
que enfrentarse a los veci
nos «me he sentido muy ais
lado», insistía Antonio que 
quería recalcar cómo en más 
de una ocasión escuchó las 
voces de una vecina que re
gañaba a su hija por jugar 
con su niña, «¡Que te he di
cho que no te juntes con esa
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Los vecinos de Mocejón se manifestaron porque encontraron siete jeringuillas 
en el Colegio Público

Los enfermos de SIDA tienen que enfrentarse por lo general a una sociedad 
que les rechaza.

que tiene SIDA!» Esta frase 
en más de una ocasión ha 
golpeado cruelmente la cabe
za de Antonio: «mi hija no 
tiene nada, la hemos hecho 
todo tipo de análisis y han 
dado negativos, pero ellos 
-refiriéndose a la gente del 
pueblo-, no se convencen.

"Som os p erso n as"

«En un estado sicológico 
estable», en estos momentos 
así se encuentra este joven 
toledano afectado de SIDA

aunque atrás ha dejado va
rias crisis serias: «durante el 
verano tuve un tremendo re
caimiento, lloraba y regaña
ba constantemente con mi 
mujer, no podía ver a na
die». A base de mucha pa
ciencia, Conchi consiguió 
sacarle de esta depresión, 
«siempre estaba pendiente 
de mí, llegaba cansada de 
trabajar y nunca le importa
ba salir a tomar algo para 
que yo me distrajera». Aho
ra Antonio vive con su es
posa y su hija en una peque
ña casa del casco histórico

Lo droga incrementa su lista de muertes en Toledo
Las predicciones sombrías 
de los especialistas se han 
cumplido cuando afirmaron 
que se esperaban más muer
tes por la droga en las pró
ximas semanas, y después 
de que se produjera el fatí
dico fallecimiento de tres 
jóvenes en Toledo a media
dos del pasado mes de no
viembre.
El martes 3 de diciembre se 
descubrían los cuerpos sin 
vida de Valentín Pérez 
Fuentes, de 30 años y de su 
hermano, Oscar Pérez 
Fuentes, de 25 años, este 
último con una jeringuilla 
aún clavada en su brazo. 
Una vecina fue ese día por 
la mañana al domicilio fa
miliar de los hermanos Pé
rez Fuentes, en la calle 
Honda n°6 de Toledo. La 
madre de éstos, Antonia, 
que está ingresada por una 
trombosis en el Hospital del 
Valle, había manifestado a 
la vecina su preocupación

por los dos hijos, que hacía 
dos días no iban a verla. El 
cuadro que encontró esa ve
cina en la casa fue patético. 
Valentín, conocido popu
larmente por el apodo de 
«Pichuli», estaba tendido 
boca arriba en el patio y de
trás de la puerta. El herma
no menor, Oscar, se encon
traba en el interior de la ca
sa caído en un sofá con una 
jeringuilla incrustada en su 
brazo.
Valentín y Oscar estaban 
actualmente viviendo solos, 
ya que sus otros dos herma
nos casados residían cada 
uno en sus respectivos do
micilios; el padre, Valentín 
Pérez, se encontraba en 
Bargas con uno de los hijos 
casados pues su salud es 
muy precaria; y la madre, 
Antonia Fuentes, perma
necía ingresada en el hospi
tal.
Valentín, «El Pichuli», te
nía dos hijos pequeños -un

niño y una niña- aunque no 
estaba casado con la madre 
de ambos. Ella fue la pri
mera en decir: «No sé de 
que habrá muerto, pero Pi
chuli no se drogaba». Esta 
afirmación fue corroborada 
por todos los vecinos, pues 
mientras se conocía que 
Oscar tenía problemas con 
la droga desde hace más de 
ocho años, Valentín parecía 
estar al margen de este pro
blema; «incluso entrenaba 
a los chavales del barrio 
para fútbol-sala y todos le 
querían mucho» comentó 
José Serrano presidente de 
la Asociación de Vecinos 
del barrio.
Por el contrario, Oscar Pé
rez Fuentes, que tenía ante
cedentes penales, «aunque 
era un chaval noble» según 
comentan los que le cono
cieron, padecía una fuerte 
dependencia de las drogas y 
estaba afectado por el SI
DA. Así lo había comunica

do él mismo a sus compa
ñeros de la Escuela Taller 
Adarves. Cuando fallecie
ron los dos primeros jóve
nes de Toledo a consecuen
cia de la inyección de heroí
na adulterada -según apun
tan todos los indicios- Os
car aseveró dramáticamen
te a un conocido «y vamos

La compañera de «El Pichuli» -la  mujer 
rubia en el centro de la foto- sabía que et 
padre de sus hijos había muerto por tos
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El director de Salud Pública, Joaquín Chacón, junto con el presidente del consejo 
de la Juventud, José Luis Sánchez.

de Toledo. En su mente hay 
una ilusión: «seguir para 
adelante hasta donde se 
pueda» por lo que se ha so
metido a diversos tratamien
tos, entre los que está el 
AZT aunque ha tenido que 
dejarlo porque «me ha des
trozado el hígado». Y mien
tras los científicos de todo el 
mundo luchan por encontrar 
una vacuna, el joven toleda
no como otros muchos con 
Síndrome de Inmunodefi- 
ciencia aguarda el mágico 
antídoto. Desde que apare
ciera el primer caso de SI
DA en 1981 los especialistas 
no han dejado de preguntar
se por el origen del virus que 
penetra en el organismo a 
través de la sangre, semen o 
flujo vaginal, dañando al sis
tema inmunológico de de
fensa. Todos los países han 
aunado sus esfuerzos por en
contrar la vacuna. Entre los 
fármacos cabe destacar el 
AZT por el que la esperanza 
de vida aumenta considera
blemente, aunque tiene co
mo contraindicación la enor
me toxicidad, el DDI -para 
los que son alérgicos al 
AZT-, otras sustancias en 
fase experimental son el In- 
terferón, el CD4 y el TIBO.

Y allí dejamos en el co
medor de esta antigua casa 
del casco a Antonio, que an
tes de marcharnos nos dijo: 
\Sólo pido que no nos vean 
como bichos raros, somos 
personas! ¡Que no nos aís
len que bastante mal tene
mos con estar muriéndonos 
poco a poco para que nos 
quieran matar de una vez!».

"Decidí a is la rm e"

A Blas García le comuni
caron que tenía anticuerpos 
en el año 86. Blas es homo- 
xesual y «en los primeros 
momentos reaccioné muy 
mal». Por aquellos años no 
había ningún tipo de infor
mación, de hecho el médico 
de cabecera le transmitió la 
noticia de forma alarmante: 
«¡Esto es el SIDA!, ¡Esto es 
el SIDA, hay que buscar un 
hospital inmediatamente!», 
le dijo. Fue terrible, apuntaba 
Blas García, que explicaba 
cómo tras la notificación mé
dica decidió aislarse: «Tenía 
miedo de mis padres, de mis

amigos, de mi trabajo, me 
daba pánico morir». Aunque 
todos estos temores iniciales 
finalmente se desvanecieron 
cuando su familia se enteró: 
«No hubo ningún tipo de re
chazo, conseguí apoyo sobre 
todo moral». Blas García 
trabajaba por aquellos años 
en una cadena de supermer
cados y «aquí tampoco tuve 
ningún problema, los compa
ñeros al igual que la familia 
me dieron todo su apoyo». 
Blas lo único que teme es 
«entrar en la cama de un 
hospital y no poderme mo
ver».

BISAGRA también quiso 
ponerse en contacto con los 
familiares de estos enfer
mos, los resultados fueron 
infructuosos. Las familias 
consultadas se negaron en 
todo momento a realizar nin
gún tipo de declaración e in
cluso algunos de ellos nega
ron que entre sus allegados 
hubiera un enfermo de SI
DA. «Por miedo al recha
zo», fue la razón más sólida 
por la que prefirieron conti
nuar en el anonimato y ocul
tar a la sociedad la presencia

de estos enfermos, «por ser 
precisamente la sociedad la 
que nos margina».

Por otra parte en la resi
dencia sanitaria Virgen de la 
Salud de Toledo han proyec
tado la creación de una uni
dad de enfermedades infec
ciosas en la que se trataría 
los pacientes afectados por 
el SIDA. Según explicaba el 
doctor Largo, en la actuali
dad los enfermos con el Sín
drome de Inmunodeficiencia 
ingresan en medicina inter
na, «pensamos que como el 
número de afectados va en 
aumento sería interesante 
tener una planta propia co
mo la que ya funciona en Al
bacete para tratar a este ti
po de enfermos». En cuanto 
a los niños hospitalizados en 
el Virgen de la Salud, la doc
tora Ureta decía que en la 
Residencia Sanitaria no hay 
ningún pequeño afectado, 
sin embargo niños portado
res de anticuerpos nacidos 
de madres positivas hay nue
ve, de los que un 25 por 100 
según la doctora acabarán 
desarrollando la enferme
dad.

"A ltam ente  
contagiable, pero 
fácil de prevenir

Con motivo de la celebra
ción del día Mundial del SI
DA, representantes del Con
sejo de la Juventud de Cas
tilla-La Mancha junto con 
los de la Dirección general 
de Salud ofrecieron la pasa
da semana una rueda de 
prensa en la que quedó claro 
que la tasa de crecimiento de 
enfermos de SIDA contagia
dos a través de las relaciones 
heteroxesuales ha crecido en 
nuestra región y que el sec
tor de edad con más casos 
declarados es el que va de 
los 24 a los 34 años. De los 
44 casos detectados en la 
provincia de Toledo según 
el director de Salud Pública, 
Joaquín Chacón, 31 perte
necen al grupo de riesgo de 
los drogadictos por vía pa- 
renteral. En cuanto a las víc
timas por transfusiones san
guíneas, Chacón decía que 
de las 47.500 pruebas que se 
han realizado, absolutamen
te tan sólo 14 han dado posi
tivo. En el último trimestre 
de las 521 pruebas Antisida 
que se han efectuado no ha 
dado positiva ninguna.

«No te dejes llevar por in
formaciones alarmistas y sin 
fundamento», con estas pala
bras los miembros del Comi
té Antisida quieren concien
ciar a los ciudadanos de que 
el virus del SIDA no se con
tagia por un simple beso o 
por beber en el mismo vaso 
del enfermo. La información 
por tanto es fundamental a la 
hora de prevenir. «La mejor 
media contra el SIDA es la 
información», decía el direc
tor de Salud, Joaquín Cha
cón. Una enfermedad alta
mente contagiosa pero tam
bién fácil de prevenir. Como 
medidas de prevención el 
Comité Antisida aconseja: 
No compartir jeringuillas, 
usar condones en las pene
traciones anales y vaginales 
o evitar tener hijos si se es 
portadora del SIDA. Para el 
presidente del Consejo de la 
Juventud de Castilla-La  
Mancha, José Luis Sán
chez, es necesario introducir 
la idea de solidaridad sobre 
todo en la población juvenil.

VICTORIA JIMENEZ
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Ei “tío Juan” 

se ha sentido 

rechazado 

por los payos 

y los gitanos 

talaveranos

Jesús Gil y Gil no consigue librarse de la polémica ni siquiera en sus operaciones financieras.

El patriarca gitano 
pide a Gil y Gil que revenda 

su polémico chalé
La decisión ya es firme. Juan Silva Vázquez, el patriarca gi
tano -hermano del célebre «tío Casiano», significado como 
anti-tráfico de droga-, que se ha hecho célebre en Talavera 
por haberle comprado un chalé a Gil y Gil, ha optado por 
marcharse y poner en venta la vivienda. Se larga, junto a su 
sobrino Angel, al que hace cuatro años tocaron más de 500 
millones en la lotería, por discrepancias con los gitanos lo
cales del culto evangelista. Sin más morbo, finaliza una his
toria corta pero bien nutrida de rumores de todo tipo. Por 
mucho que se haya dicho, Gil y Gil se va a limitar a venderle 
el chalé, el segundo vendido de los veintitantos ahora ad
quiridos.

E l presidente del Atlético 
de Madrid, Jesús Gil y 
Gil, ha logrado lo que 

otros muchos pretendían, ser 
noticia en el sol y en la som
bra. Su mera presencia el pa
sado jueves 28 de noviembre 
en las oficinas de Caja Tole
do provocó expectación. Se 
trataba únicamente de una 
visita protocolaria para co
nocer al nuevo presidente de 
la entidad, Francisco Her- 
nanz, y saludar de paso al 
director general sustituto de 
su gran amigo Molero, San- 
dalio de Castro.

Y lejos del protocolo, y 
sin él quererlo, no ha dejado 
de ser noticia durante meses 
en Talavera, lugar que para 
él, salvando las distancias y 
los votos, viene a ser su se
gunda Marbella. En este ca
so, la polémica le viene del 
hecho de que, bastantes me
ses antes del verano, un pa
triarca millonario de los gi
tanos, Juan Silva Vázquez, 
se encaprichó con el piso pi
loto de la urbanización Vir
gen del Prado, promovida 
por el hijo menor de Gil y
24

Gil, Oscar -que  en todo 
momento aprovechó la noto
riedad de su padre para pro- 
mocionar el proyecto- y de
cidió comprarlo. Pagó a to
cateja los aproximadamente 
30 millones de pesetas que 
costaba la vivienda de alto 
standing.

En principio, todo hubiera 
acabado con la ocupación 
del chalé de 350 metros cua
drados por parte del compra
dor y el montaje de un nue
vo piso piloto por parte de la 
promotora inmobiliaria. Pe
ro no fue así; a partir de ese

momento Talavera se con
virtió en escenario-sede de 
una polvareda de comenta
rios, rumores, bulos y comi
dillas respecto al gitano que 
había comprado el chalé a 
Gil y Gil.

Entre el sinfín de coti- 
lleos, uno adquirió, matiza
do por mil y un matices, la 
categoría de secreto, verdad 
oculta pregonada a voces. 
Según esta filtración, Gil y 
Gil había dejado de vender, 
de golpe y porrazo, sus cha
lés, por la simple presencia 
en la urbanización del gita

no. En vista de ello, el polé
mico presidente atlético ha
bía optado por ofrecerle a 
Juan Silva bastantes más 
millones por el chalé para 
que éste se largara. Al pare
cer, y pese a la oposición 
inicial del gitano, Gil y Gil, 
a golpe de talonario, se ha
bía salido con la suya.

H istorias  
de un m aletín  
con 30  m illones

Las variantes sobre esta 
fábula son infinitas, por lo 
que nos limitaremos a relatar 
algunas. Las primeras, sobre 
la fórm ula de compra: a) 
Juan Silva se presenta en la 
oficina de la obra y, después 
de que se muestren reacios a 
venderle el chalé, saca un 
maletín con los casi 30 mi
llones en billetes ante el que 
no tienen otra opción que 
claudicar, b) Un alto em
pleado de banco de Plasen- 
cia realiza la operación de 
compra sin que los vendedo
res puedan apercibirse de
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que el comprador es un gita
no. c) La historia del maletín 
millonario se repite, pero los 
encargados de Talavera de
jan que sean los altos cargos 
de Madrid los que, previo 
informe recibido de Sevilla 
sobre Juan Silva, deciden 
proceder a la venta. g

Las siguientes especula- ;  
ciones son sobre la actúa- g 
ción del gitano y su familia 2 
en el poco tiempo que han 
ocupado el chalé: a) Los Sil
va Vázquez se han limitado, 
una vez que han adquirido el 
chalé piloto -el teóricamente 
más visible- a dejarse ver 
tomando el fresco para, su
puestamente, obstaculizar la 
venta del resto de los pisos, 
b) Aunque no todos los días, 
el gitano ha invitado con 
cierta frecuencia a gente de 
su raza montando algún que 
otro alboroto, c) Han llegado 
al extremo de, durante el ve
rano, sacar colchones fuera 
de la casa para dormir al 
raso.

Y ahora van los rumores 
sobre la presunta reventa del 
chalé a Gil y Gil: a) Gil y 
Gil, frustrado por no vender 
un chalé tras la venta del del 
gitano, le ofrece 40 millones 
por el mismo, cifra aceptada 
por Juan Silva, b) El patriar
ca gitano, aprovechando la 
ocasión, no se conforma con 
los 40 millones, pidiendo 55 
o 60 que termina pagando 
Gil y Gil. Juan Silva, ducho 
ya en este tipo de negocios, 
regatea con Gil pidiéndole 
60 kilos y, cuando el empre
sario está dispuesto a dárse
los le anuncia una subida del 
chalé hasta los 100 millones, 
oferta que actualmente esta
ría estudiando Gil y Gil.

El timo del racismo 
de alto copete

En el caso de que fueran 
ciertas estas habladurías, nos 
hallaríamos ante un caso sin 
precedentes de especulación 
legal de chalés por cuestio
nes racistas, un tinto con 
todas las de la ley, perfecta
mente orquestado, y del que 
ahora era víctima -se ha ex
tendido el comentario de que 
Juan Silva ha realizado ven
tajosas operaciones de este 
tipo anteriormente en otros 
lugares- nada menos que el

El hombre fuerte de Gil y Gil en Talavera es su hijo Oscar; que hace unos meses se dejó 
caer en la ciudad acompañado de una escultural sudamericana.

La ya casi habitual escena del todo terreno y el coche de Juan Silva delante del chalé 
piloto que compró puede pasar a la historia cuando el patriarca gitano venda, 

con ayuda de los Gil y Gil, la vivienda.

experto negociante Gil y 
Gil.

Y como los chascarrillos 
nunca vienen solos, también 
han salido a la palestra nu
merosos comentarios sobre la 
liquidez y solvencia del gita
no en cuestión. Tanto payos 
como gitanos talaveranos -en 
mayor medida los gitanos 
que los payos- han puesto en 
entredicho una cualidad tan 
sorprendente en los tiempos 
que corren. Hasta el punto de 
que ha llegado a especularse 
en sospechosa voz alta sobre 
la relación de Juan Silva con 
mafias y tráfico de droga. 
Sospechas que no han hecho 
mella en la policía local, que 
no se ha molestado siquiera 
en investigarlas.

La verdad es que, por lo 
pronto, casi todas las acusa
ciones parecen infundadas. 
Juan Silva, que efectiva
mente ha tenido que sufrir el 
rechazo de una buena parte 
de su gente -los gitanos- de 
Talavera, es hermano, entre 
otros, del célebre «Tío Ca
siano», uno de los patriarcas 
gitanos de Madrid que salió 
en las pantallas televisivas 
anunciando el ultim átum  
contra el tráfico de droga.

El «Tío Juan», pertene
ciente desde siempre a la

aristocracia gitana de los 
respetadísirnos patriarcas 
-en su caso de Sevilla, loca
lidad donde reside habitual
mente-, lleva toda su vida 
ganándose los cuartos -al 
parecer a millones- con la 
compra-venta de coches, pi
sos y demás y como mayo
rista de prendas de piel. Pre
cisamente el chalé de Tala- 
vera es uno de los productos 
que, por la confianza cogida 
con los Gil y Gil, «nunca ha 
pensado utilizar para ganar 
dinero», según ha señalado a 
esta revista su sobrino Angel 
Silva Montoya.

Ganó m ás de 50 0  
m illones en la lotería

La opinión de este último 
personaje, gitano igualmen
te, no debe ser tomada en 
vano, ya que es, con diferen
cia, una de las personas más 
unidas a Juan Silva. Para 
colmo de bienes, Angel fue 
el famoso gitano ganador de 
más de 500 millones de pe
setas en un sorteo de lotería 
de hace cuatro años, por lo 
que se puede permitir el lujo 
de hablar de compras y ven
tas de pisos sin que necesa
riamente se levanten sospe

chas sobre el origen de su 
dinero. De hecho, Angel en
candilado con Talavera 
igual que su tío Juan, entre 
otras cosas porque ambos 
cuentan con familiares en la 
ciudad, también compró un 
piso, concretamente a Fran
cisco Tiemblo Plaza, pro
pietario de los salones Con
cepción quien a su vez se 
trasladó a la urbanización 
Nuestra Señora del Prado, 
justo al chalé colindante con 
el de Juan Silva. Y, al igual 
que su tío Juan, Angel ha 
decidido poner en venta su 
piso en estos momentos.

Las razones que esgrime 
tiran por tierra todo lo co
mentado y comentable. «Mi 
tío vende el chalé y yo el pi
so -ha  manifestado Angel 
Silva- por solidaridad con 
tres familias de gitanos po
bres de Casatejada que iban 
a irse a vivir a Talavera v 
que eran mal vistos por los 
gitanos de Talavera, alguno 
de los cuales llegó a pedir 
en el culto-  se refiere a las 
reuniones de culto evange
lista que agrupan a los cien
tos de gitanos talaveranos, 
casi todos adscritos a esa re
ligión- que les echasen por 
un montón de mentiras».

Sin que ni Angel ni su tío 
Juan lo sepan, esta discusión 
inter-racial ha desembocado 
en un maremagnum de co
mentarios, que desmienten 
tanto ellos como Oscar Gil y 
Gil, para quien la huida de 
ambos hay que achacarla no 
sólo a los gitanos de Talave
ra. «Por lo que a mí me ha 
dicho Juan Silva, él pone en 
venta su chalé -dice el vásta- 
go del presidente atlético— 
porque no se siente bien reci
bido en la ciudad; me da la 
sensación de que lo que sub
yace es la envidia de ver a un 
gitano capaz de pagar una 
vivienda de lujo». El menor 
de los giles se deshace en 
elogios hacia su cliente, al 
que considera «un caballero 
de los que quedan pocos» y 
«cliente al que no pienso 
perder; puesto que ya se ha 
interesado por nuestras pro
mociones en Marbella o Los 
Angeles de San Rafael, loca
lidades en las que creo que la 
envidia de payos y gitanos no 
hace tantos estragos como en 
Talavera».

ARTURO MARQUES
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Con los terrenos de la estación de Ciudad Real obtendrá 
más de 2.500 millones de beneficio

Los negocios "oscuros" de Rente
en Ciudad Real

Miles de hectáreas de terreno de Rente en Ciudad Real, han 
quedado fuera de uso por el nuevo trazado del Tren de Alta 
Velocidad. Estos terrenos están siendo reclamados por los 
Ayuntamientos, pero Rente, que, «quiere ganar dinero», no 
negocia. Sólo en Ciudad Real capital, según el PP, Rente 
conseguirá más de 2.500 millones de beneficio en la recalifi
cación de los terrenos de la antigua estación. Este suculen
to negocio tuvo el visto bueno de García Valverde, José Ba- 
rrionuevo, José Bono y Lorenzo Selas.

esde que en septiembre 
de 1989 el Ayuntamiento 
de Ciudad Real suscri

biera con Renfe el convenio 
según el cual se modificaba 
la red arterial ferroviaria de 
Ciudad Real para que el 
Tren de Alta Velocidad pa
sara y parara en nuestra ca
pital, son muchos los que se 
han cuestionado y no han 
visto con buenos ojos algu
nos de los términos y com
promisos adquiridos por el 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real en dicho convenio.

Según la cláusula número 
cinco, Renfe ofrece liberar 
los 181.462 metros cuadra
dos de terrenos, 18 hectáreas 
y media, del antiguo trazado. 
A cambio, el Ayuntamiento 
se compromete a incorporar
26

los indicados terrenos libera
dos al espacio urbano, me
diante el compromiso de una 
modificación puntual del 
Plan General de Ordenación 
Urbana. Meses más tarde el 
Ayuntamiento capitalino 
aprobaba en pleno la modifi
cación de este plan de urba
nismo, convirtiendo los te

rrenos de Renfe en suelo ur- 
banizable. Esta modificación 
permitirá a Renfe obtener 
unos considerables benefi
cios. Según estimaciones del 
presidente del PP regional, 
José M anuel M olina, la 
compañía ferroviaria se em
bolsará por la recalificación 
de estos terrenos 2.000 mi

llones de pesetas. Ahora se 
está esperando a que la Co
misión regional de Urbanis
mo apruebe definitivamente 
la modificación del Plan Ge
neral de Ordenación Urbana, 
contemplada para este sector 
por el pleno municipal.

Aunque aún no se ha fir
mado ningún acuerdo con 
Renfe a la espera de esta 
aprobación definitiva, el 
Ayuntamiento ya tiene pla
nes para estos terrenos. Una 
parte será destinada a equi
pam iento com ercial, tres 
hectáreas y media se dedica
rán a zonas verdes, y 18.000 
metros cuadrados, es decir, 
casi dos hectáreas, a servi
cios y equipamientos de un 
gran centro comercial, el 
que está promoviendo la Cá-
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mara de Comercio y la Con
federación de Empresarios. 
El resto de la superficie se 
destinará a la edificación de 
viviendas, en la que se per
mite la construcción de 75 
viviendas por hectárea, com
promiso que adquirió tam
bién el Ayuntamiento de 
Ciudad Real con Renfe en 
el m omento de firm ar el 
convenio y que ha sido dura
mente criticado por promo
tores de viviendas y miem
bros de la oposición política, 
ya que en el resto de los po
lígonos que se están constru
yendo en la ciudad se permi
ten únicamente 25 viviendas 
por héctárea. Esta actuación 
ha sido considerada un agra
vio comparativo, ya que se 
otorgan a Renfe unas condi
ciones de privilegio respec
to a las concedidas al resto 
de promotores y constructo
res que trabajan en esta ciu
dad.

Entreguism o  
a los in tereses  
de Renfe

Blas Camacho, diputado 
nacional del Partido Popular 
por Ciudad Real, califica la 
actitud del Ayuntamiento de 
Ciudad Real con Renfe de 
«entreguismo total». «En 
primer lugar por calificar 
como urbanizables los sue
los de Renfe y permitir ade
más que en ellos se constru
yan un mayor número de vi
viendas», actuaciones que 
Camacho califica de graves 
irregularidades, «ya que le 
ofrece la oportunidad a Ren
fe  de vender estos terrenos a 
quien quiera, y está claro 
que estos solares, sabiendo 
como actúa Renfe, se irán a 
manos privadas, y desde 
luego esto no se puede per
mitir, ya que Renfe es una 
empresa pública y lo que tie
ne que hacer es intentar fa 
vorecer a los ciudadanos de 
la zona donde tenga terre
nos y no intentar especular y 
obtener beneficios».

Blas Camacho basa estos 
pronósticos por el resultado 
obtenido de una reunión que 
mantuvo con José María 
Rodes, director de Patrimo
nio y grupo empresarial de 
Renfe, y Miguel Colmena
res, responsable de Urbanis

El alcalde de Malagón exige a Renfe 
la cesión de la propiedad de los terrenos 

de la antigua estación.

Javier Lozano, alcalde de Tomelloso, 
espera ansioso la decisión de Renfe 

de ceder parte de sus terrenos.

El diputado Blas Camacho considera que el Ayuntamiento de Ciudad Real se ha 
entregado totalmente a los intereses de Renfe.

mo de la compañía ferrovia
ria (ambos dimitidos por su 
implicación con el caso de 
San Sebastián de los Reyes) 
para que le comunicaran el 
proyecto de actuación y las 
intenciones que Renfe tenía 
para los terrenos que dejaban 
liberados en Ciudad Real.

Según comenta Blas Ca
macho él apuntó a estos 
directivos que estos terrenos 
deberían ser cedidos al 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real con el objeto de que 
éste los utilizara con fines 
sociales y en beneficio de 
sus habitantes, «pero mi 
sorpresa fue enorme cuando 
me dijeron que ni mucho 
menos pensaban hacer eso,

ya que Renfe tenía que ga
nar dinero con esta opera
ción».

Blas Camacho insiste en 
que lo que debe hacer el 
Ayuntamiento es pelear con 
Renfe para conseguir estos 
terrenos, y que los beneficios 
sean para los ciudadanos de 
la capital y no para esta com
pañía. «Lo que ocurre es que 
este Ayuntamiento se ha ven
dido a los intereses de Renfe 
al permitirle que explote es
tos terrenos y además que en 
este suelo se puedan cons
truir más viviendas y por 
consiguiente se venderá más 
caro. El Ayuntamiento —con- 
tinúa Blas Cam acho- ha 
permitido que Renfe salga

ganando y obtenga benefi
cios de esta ciudad. No hay 
que olvidar tampoco que ce
dió gratuitamente a Renfe 
los terrenos para la cons
trucción de la nueva esta
ción. Por lo tanto el negocio 
de Renfe en Ciudad Real ha 
sido redondo. Lo que tendría 
que haber hecho el Ayunta
miento es no haberse entre
gado a los intereses de Ren
fe, calificando su suelo como 
urbanizable, y haberlo de
clarado como zona verde o 
para cualquier otra utilidad 
social».

Blas Camacho es tajante 
cuando afirma que lo que 
Renfe pretende es especular 
con estos terrenos, «y lo de 
San Sebastián de los Reyes 
va a ser un grano de arena 
comparado con lo que puede 
ocurrir aquí».

Pero lo cierto y verdad es 
que nada se puede saber 
acerca de los planes de Ren
fe hasta que la Consejería de 
Política Territorial apruebe 
definitivamente la modifica
ción del Plan General de Or
denación Urbana, que según 
el concejal de Urbanismo del 
Ayuntamiento de Ciudad 
Real, José Cano, se produ
cirá antes de que acabe el 
año, «de momento nos cons
ta oficiosamente que no va 
haber ningún problema para 
su aprobación».

Una vez aprobada la mo
dificación del Plan, Renfe 
será libre para vender sus 
terrenos y serán los promo
tores interesados los que 
tendrán que gestionar direc
tamente con la compañía su 
compra. «El Ayuntamiento 
de Ciudad Real pretende lle
gar a acuerdos parciales con 
Renfe -afirm a José Caño- 
pora poder acceder a deter
minadas hectáreas de suelo y 
poder construir en ellas vi
viendas sociales. De todos 
modos las administraciones 
públicas, las empresas priva
das y Renfe podrán entrar en 
contacto para negociar esos 
terrenos. Yo no sé si Renfe 
pretende subastar, llegar a 
acuerdos con la Junta y el 
Ayuntamiento. Todavía es 
prematuro adivinarlo. Mien
tras no se produzca la apro
bación definitiva del Plan no 
podremos saber cuál es la 
intencionalidad de Renfe».

ESTHER ENCINAS
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Tensa espera 
en Carranque 

por la moción de censura

Jesús Terrón, 
protagonista 

de nuevos 
escándalos

La moción de censura contra el alcalde de Carranque y par
lamentario regional, Jesús Terrón, deberá celebrarse como 
fecha límite el día 13 de diciembre, según especifica la sen
tencia del Tribunal Superior de Albacete. Dicha decisión ju
dicial ha provocado la desconvocatoria de la manifestación 
que estaba previsto tuviera lugar ante el Gobierno Civil y la 
sede del PP en Toledo. Ahora los vecinos viven momentos 
de tensa espera, con el interrogante de qué ocurrirá en el 
pleno y qué medidas tomará el PP de comprobarse la vera
cidad de las irregularidades que se imputan al diputado 
conservador. Mientras, todo lo que rodea a Terrón se con
vierte en escándalo.

E l pleno en el que se de
batirá la m oción de 
censura contra el alcal

de de Carranque, Jesús 
Terrón, está a punto de ce
lebrarse, puesto que el lunes 
los magistrados del Tribu
nal Superior de Albacete se 
reunieron para fijar la fecha 
de dicha sesión plenaria.

La inminente celebración 
del pleno ha provocado que 
se desconvocara la manifes
tación que estaba previsto 
realizar ante el Gobierno Ci
vil de Toledo y la sede del 
PP, partido al que el concejal 
socialista de Carranque, 
Alejandro Pompa, conside
ra «responsable subsidiario 
de las actuaciones de Te

rrón, al permitir que conti
núe representándonos en el 
Parlamento Regional».

Pero todo parece indicar 
que el Partido Popular ya no 
apoya a Jesús Terrón. Colo
cado en las listas de Carran
que en el último momento 
por las presiones del presi
dente del partido conserva
dor, José Máría Aznar (de
bido a su matrimonio con la 
hermana del banquero Juan 
Abelló), en la actualidad no 
goza de la confianza de sus 
«superiores», según declara
ron a BISAGRA fuentes dig
nas de todo crédito.

Esta retirada de apoyo fue 
confirmada el pasado mes de 
julio a tres de los cuatro con

• El parlamentarlo regional, Jesús Terrón, protagonizó dos nuevos escándalos durante 
la pasada semana: el descubrimiento de un túnel que comunicaba el Ayuntamiento 

con su casa y la cesión de unos terrenos, valorados en más de cien millones de pesetas, 
como permuta de la pavimentación de una calle.

cejales que apoyan la mo
ción de censura durante una 
reunión que mantuvieron en 
Madrid, concretamente en la 
sede del partido en la calle 
Génova, con Félix Pastor Ri- 
druejo, militante histórico y 
de reconocido prestigio en 
las filas conservadoras, reu
nión en la que se decidió que 
se presentara como alcalde, 
tras la moción, el concejal 
popular, Gonzalo Garrido.

Con la futura «defenestra
ción» de Jesús Terrón, co
mo primer edil, se puede ce
rrar un largo capítulo de acu
saciones entre el alcalde y la 
oposición, polémica en la 
que se han visto involucra
das, además, numerosas per
sonas ajenas a la política mu
nicipal.

El parlamentario regional 
por el PP no comenzó con 
buen pie su andadura en el 
municipio de Carranque, ya 
que a los pocos meses de su 
elección tuvo el primer con
flicto con uno de los vecinos. 
Se trataba de Remigio Ló
pez López, padre del descu

bridor de la Villa Romana, 
hallazgo sobre el que el di
putado regional se atribuyó 
la autoría. «El alcalde dijo 
en varias ocasiones pública
mente, e incluso ante los me
dios de comunicación, que 
había sido él quien había 
descubierto los restos roma
nos. Con ello se demuestra 
su forma de actuar, es decir, 
apuntarse triunfos sin tener
los», señala Remigio López.

Otra persona que tiene mu
cho que decir sobre el parla
mentario conservador (y 
quiere hacerlo en los Tribuna
les) es el agricultor José Flo
res, de la Puebla de Montal- 
bán, arrendatario de las fin
cas «Golilleja y Canturía» 
propiedad de Beatriz Abelló, 
ex mujer de Terrón.

M aneras po<o 
ortodoxas

Flores desea denunciar por 
estafa al diputado popular al 
haberle arrendado dichas fin
cas sin autorización para ha-
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que el PP ha retirado su confianza ai alcaide de Carranque.

cerlo. Este vecino de La Pue
bla contó a BISAGRA la for
ma «poco ortodoxa» de la 
que Terrón se valió para con
seguir que un tractorista de 
dicha finca se despidiera sin 
derecho a indemnización. 
«Terrón se jactaba delante de 
mí de haberse quitado de en
cima a este trabajador no pa
gando los recibos de la luz- 
El hombre, que llevaba cinco 
o seis años trabajando en la 
finca, tuvo que irse porque no 
podía vivir solo en el campo 
sin energía eléctrica».

El industrial Santos Pérez 
Rico es otra de las personas 
que, estando al margen de la 
política local carranqueña, 
se han visto afectadas por la 
controversia desatada a raíz 
de anunciarse la moción de 
censura. Pérez Rico fue acu
sado por el diputado en las 
Cortes regionales de ser 
«testaferro de un capo ma- 
fioso», dentro de una opera
ción de especulación urba
nística y blanqueo de dinero 
negro, acusaciones que el 
em presario desm intió a 
nuestra revista tajantemente, 
negando haber realizado ac
ciones en Carranque por
que no confía en la gestión 
del alcalde.

El paso del tiempo y la 
proximidad de la moción no 
han conseguido apaciguar 
los ánimos en este pequeño 
pueblo toledano porque los

hechos no lo han permitido. 
Las últimas manifestaciones 
del concejal independiente, 
José Luis Jiménez, que in
formaban de la existencia de 
un túnel que comunicaba el 
Ayuntamiento con la casa 
que en su día ocupó Terrón, 
ponen de manifiesto que esta 
no es una moción de censura 
como otra cualquiera, debi
do al exceso de irregularida
des de que se imputan al edil 
popular.

El portavoz del grupo inde
pendiente explicó que dichos 
túneles permitían el acceso al 
Ayuntamiento, aunque éste 
estuviera cerrado, afirmando 
desconocer en qué fecha pu
dieron ser construidos.

Comportamiento
agresivo

Durante los casi tres meses 
transcurridos, desde que la 
oposición anunció su inten
ción de presentar una moción 
de censura, sobre Terrón se 
ha dicho de todo. Entre las 
«flores» que adornan su «cu
rrículum», según diversas 
fuentes consultadas, destaca 
su comportamiento agresivo.

Para José Luis Jiménez, 
Terrón es «un psicópata que 
agredió al secretario cuando 
éste estaba convaleciente», 
achacando igualmente al di
putado, aunque afirma no te

ner pruebas de ello, la autoría 
de los anónimos en los que se 
le amenaza de muerte desde 
hace algún tiempo.

Otro ejemplo de la «su
puesta» agresividad del al
calde carranqueño lo da Re
migio López, quien afirma 
que uno de sus hijos estuvo a 
punto de ser golpeado por 
Terrón cuando trabajaba de 
vigilante en la Villa Romana. 
«El alcalde se presentó un fin 
de semana, aprovechando 
que no estaban los arqueólo
gos, pretendiendo entrar en 
la zona, pero mi hijo se lo 
impidió porque tenía órdenes 
de Cultura de que nadie po
día sacar fotos sin autoriza
ción. Entonces, empujó a mi 
hijo repetidamente y no le 
pegó gracias a la interven
ción de un vecino de Casa- 
rrubios del Monte».

Pero como no todo van a 
ser agresiones o intentos de 
agresión por parte del parla
mentario del PP, Terrón tam
bién ha necesitado en varias 
ocasiones protección de la 
guardia civil para abandonar 
el pueblo, ante las protestas 
airadas de un sector de la po
blación.

Presuntas irreg u la ri
dades económicas

Sin embargo, es la gestión 
municipal, centrada en su as

pecto económ ico, la que 
agrupa el mayor número de 
acusaciones de la oposición. 
El edil del PSOE, Alejandro 
Pompa, afirma que la deuda 
que el Ayuntamiento de Ca
rranque tiene es superior a 
los cien millones de pesetas 
«con el agravante de que la 
gestión del alcalde no ha 
permitido obtener los benefi
cios derivados de la creación 
de urbanizaciones que ha te
nido lugar en otros pueblos 
de la zona».

De algunas de estas «irre
gularidades», así como de la 
ausencia de plenos, se infor
mó al delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, 
Daniel Romero, mediante 
un escrito enviado en el mes 
de septiembre.

Entre otras cosas, y como 
ya informábamos la pasada 
semana, se imputa al parla
mentario regional haber ven
dido al promotor de la urba
nización Campo Verde los
4.000 metros cuadrados que 
correspondían al Ayunta
miento (como cesión obliga
toria) por 530 pesetas el me
tro cuando la promotora los 
está vendiendo a 8.000.

Asimismo, José Luis Ji
ménez y Alejandro Pompa 
afirman tener pruebas de que 
Terrón ha escriturado un so
lar de 11.450 metros (cesión 
obligatoria de la urbaniza
ción Coto del Zagal) a nom-
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El concejal socialista, Alejandro Pompa, cree que Jesús Terrón no acatará la sentencia 
del Tribunal Superior de Albacete; «utilizan todas las artimañas posibles para retrasar la 

moción de censura».

bre de la empresa «Feler 
S. A.», como permuta por la 
pavimentación de dos calles, 
obras que todavía no han 
empezado. El edil indepen
diente subraya que «la dife
rencia entre el coste de la 
pavimentación -unos 5 mi
llones de pesetas- y el precio 
de dicho terreno en el mer
cado -103  m illones- es 
enorme, ya que ese solar es 
la perla de la urbanización, 
donde se hubieran podido 
construir 84 viviendas».

Alejandro Pompa consi
dera dicha operación «bas
tante sospechosa, puesto  
que Feler es una empresa 
formada por amigos de Te
rrón».

Entre las presuntas ano
malías detectadas por la opo
sición de Carranque, desta
ca la adjudicación del servi
cio de recogida de basuras 
con el informe negativo del 
secretario, ya que el pago 
por dicho servicio, 742.000 
pesetas al mes, excedía de la 
partida presupuestaria.

La diferencia entre los 
gastos derivados de la orga
nización de las fiestas de 
1990 (gestionadas directa

mente por Terrón) y las de 
1991 (organizadas por una 
comisión) son otro de los in
terrogantes planteados pol
la oposición municipal ca- 
rranqueña. «Nos gustaría 
saber por qué, siendo los 
festejos similares, el año pa
sado se gastaron casi dos 
millones y medio de pesetas 
más, y la razón de que en 
1990 el Ayuntamiento no 
percibiera ningún ingreso

por la venta de bebidas, pu
jas del Cristo, propaganda 
de los carteles taurinos o en 
concepto de entradas a las 
novilladas.»

D esaparición de 
docum entos

Además de todo lo ex
puesto anteriormente, el se
cretario del Ayuntamiento

denunció ante la Guardia 
Civil la desaparición de va
rios mandamientos de pago 
de distintas cantidades en
tregadas a Terrón. Para el 
concejal del PSOE no hay 
ninguna duda respecto a 
quien ha sido el causante de 
dicha falta «puesto que sa
bemos que el alcalde ha ex
poliado toda la documenta
ción que le comprometía».

Finalmente, falta por sa
ber cómo reaccionará el al
calde de Carranque cuan
do el Tribunal de Albacete 
fije la fecha del pleno. Ale
jandro Pompa piensa que 
«no va a aceptar la senten
cia, por lo que utilizará ar
timañas (argumentará cual
quier enfermedad, dirá que 
no hay teniente de alcalde) 
para retrasar la celebra
ción del pleno todo lo que 
le sea posible». Pero de mo
mento sólo son suposicio
nes; para saber de verdad lo 
que ocurrirá con la primera 
m oción de censura de la 
provincia de Toledo y hasta 
ahora la más polémica, ha
brá que esperar todavía un 
poco más.

ANA M. PASTOR
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ToledoSiete días

SE HACE SABER...
Fiestas navideñas en el Parque Estolar

r i l  a Asociación de Amigos del Parque Escolar, 
continuando en su empeño de recuperar esta zo

na verde de la ciudad, ha organizado diferentes acti
vidades para conmemorar las fiestas de Navidad. 
Los actos comenzarán el día 19 de este mes con un 
certamen de villancicos para colegios, al que seguirá 
una concentración de patinadores en la avenida de la 
Reconquista el día 21, un concurso de migas el 22, 
así como en días sucesivos y hasta el 28, aulas de 
naturaleza y juegos para los más pequeños que ya 
estarán de vacaciones. El presidente de la Asocia
ción, José González Campos, se muestra satisfecho 
de que el Ayuntamiento haya emprendido la poda y 
limpia de árboles y anuncia que una tienda de ani
males domésticos les ha ofrecido aves exóticas «pa
ra que críen y aniden en el mismo parque dentro de 
un recinto que acondicionaremos, y en junio las sol
taremos. Incluso nos han ofrecido ardillas». Los 
concejales de IU propusieron a través de una moción 
al Gobierno Municipal que se elabore un plan de ac
tuación global para el Parque Escolar, mientras José 
González comenta que «el Ayuntamiento nos ha 
asegurado que se hará una limpieza y que las ruinas 
romanas serán valladas e iluminadas».

El agua sabe y huele
n o s  toledanos han apreciado cómo, desde el pa- 
U s a d o  mes, el agua que llega a sus domicilios 
huele y sabe bastante. Según el concejal de Servi
cios, José Ma Poveda «este cambio se debe a que el 
embalse del Torcón está prácticamente agotado y se 
está bombeando agua de Guajaraz, por eso sabe di
ferente aunque está en perfectas condiciones».

Robo de material en el Ayuntamiento
1 Gobierno Municipal ha abierto una investiga
ción para tratar de averiguar cómo ha podido 

desaparecer material que se iba a utilizar en las 
obras de ampliación de las Casas Consistoriales en 
el Palacio de Caracena. Al mismo tiempo se pedirán 
explicaciones de por qué se compró dicho material 
dos años antes de que fuera necesario.

Extremados los <ontroles de visitas 
al hospital

□ na de las novedades que ha introducido Roberto 
Martín Hernández, el nuevo director gerente 
del Complejo Hospitalario de Toledo, en la Residen

cia Virgen de la Salud ha sido reforzar al máximo el 
control de visitas a los pacientes. En todos los rinco
nes del hospital se han colocado carteles avisando de 
que nadie podrá pasar- si no aporta la tarjeta de visitas 
y en los accesos, los bedeles comprueban uno a uno 
cada persona que entra, produciéndose a diario aglo
meraciones de familiares que intentan pasar.

RECUPERAR LAS PUERTAS DE TOLEDO. Tras el convenio lim ado por la 
Consejería de Cultura, la Real Fundación Toledo y la empresa Fichet, las 14 históricas 
puertas, que en sus tiempos guardaron la ciudad, van a ser rehabilitadas. En mayo se 

inició la restauración de las hojas de la Puerta del Cambrón y las siguientes serán las del 
Puente de San Martín. Fichet colabora inicialmente con cinco millones de pesetas, la 

Fundación facilitó este patrocinador y la Consejería junto al INEM aporta todo el trabajo 
de los alumnos de la Escuela-Taller Adarves.

UN BUEN TRABAJO FOTOGRAFICO ■ Los alumnos de segundo y tercer curso de 
BUP del Instituto Sefarad exponen estos días, en su centro, una selección de fotografías 
que ellos mismos han realizado durante el curso pasado. A decir de los entendidos en la 

materia, el trabajo realizado por estos 130 estudiantes «tiene buen nivel y es bastante 
meritorio».

PILLAJE Y VANDALISMO EN EL COLEGIO DE OLIAS. La Asociación de 
Padres de Alumnos del Colegio Pedro Melendo de Olías decidió en Asamblea 

concienciar cada uno a sus hijos del daño que se hacen todos con los actos de 
vandalismo que se vienen produciendo en el colegio desde el año pasado. A los robos, 

rotura de material escolar o vaciado de extintores, le ha seguido la inutilización de 
cerraduras que llegó a impedir dar las clases el pasado día 25 de noviembre.
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Siete diIQS Talavera

SE HACE SABER...
La UNED, en punto moribundo

1 título es de lo más optimista, puesto que lo que 
los estudiantes de la Universidad a Distancia 

(UNED) de Talavera han denunciado en un status de 
«punto muerto». Y es que después de que la anterior 
corporación, cuando estaba presidida por el centrista 
González Madrid, encargó un proyecto del impres
cindible nuevo local -para el que cedió un solar del 
antiguo matadero, en la calle del mismo nombre-, y 
posteriormente, ya bajo el mandato del socialista Ja
vier Corrochano, aprobó dicho proyecto, que costó 
casi 10 millones de pesetas, ahora resulta que no es 
válido, por lo que ha sido echado atrás por la Dipu
tación y la Junta de Comunidades. El delegado de 
los alumnos, José Alvarado -que figuró como nú
mero 14 en la lista municipal del PSOE-, cree que 
en el fondo en las más altas instancias de su partido 
hay ganas de llevarse la UNED a Toledo.

Año nuevo, adiós a Talavera
1 año nuevo, el presuntamente feliz y halagüeño 
92, traerá caras nuevas a Talavera casi por la 

fuerza. Y es que en el final del 91 se nos van varias 
personas que ya formaban parte de la sociedad tala- 
verana. Es el caso de Celestino Alonso, capitán del 
acuartelamiento de Artillería del Cerro Negro, que 
asciende a comandante y emigra probablemente a 
Madrid. Es también el caso del archivero munici
pal, Mariano García Ruipérez, que después de de
sempolvar miles de legajos y papelajos del Ayunta
miento talaverano -descubriendo incluso un «Goya» 
que ha terminado no siendo de él- se marcha a se
guir su labor en Toledo. O el de Enrique de la Hoz, 
juez decano del Palacio de Justicia talaverano, que 
ascendió a magistrado y también se larga a una capi
tal de provincia. Su ausencia se cubrirá, suponemos 
que en breve, por un nuevo juez «interino».

A vueltas ton la Nava de Ritomalillo
1 alcalde de la Nava de Ricomalillo, el socialis
ta Luis del Valle, está que trina con esta revista 

por el tratamiento hecho a la información sobre el 
muñeco ahorcado que pusieron delante de la puerta 
de su casa. Critica el que se mencione que en su 
pueblo haya conflictos desde que accedió a la alcal
día, enfatizando que, salvo el episodio mencionado y 
algunos otros, reina la mayor paz y tranquilidad. 
Critica el que dijésemos que tras las elecciones sa
liesen a la luz unos panfletos contra él, cuando en 
realidad eran en su apoyo. Y critica, con razón, que 
dijésemos que el cabeza de lista del PP, Balbino 
Muñoz, fue expulsado del partido por votarle, cuan
do en realidad se marchó él mismo. Por cierto, el au- 
toexcluido no tuvo reparos en lanzar, con motivo del 
reciente bautizo de su hija, los caramelos del PP al
macenados de la campaña lectora.

CANDELEDA SE PRESENTA EN TALAVERA. La Oficina Municipal de Turismo 
de Candeleda (Avila) ha tenido el detalle de presentar sus premios turísticos -entre los 

que figura el concedido a la mayor atracción turística de toda España, el premier británico 
John Major, que veranea en la bella villa del valle del Tiétar, en Talavera, concretamente en 
la gatería de Manuel Cardán, talaverano asiduo, como otros muchos, de esa encantadora 

zona. El ceramista autor de la obra-premio es el talaverano Angel Núñez.

CASTILLA-LEON CENA EN CASTILLA-LA MANCHA. Con mayor o menor 
éxito, prosiguen las celebraciones anuales de los distintos colectivos talaveranos.

La asociación de castellano-leoneses, que agrupa a más de doscientos socios, 
celebró el pasado fin de semana su cena en los Salones Concepción. 

Desgraciadamente, fueron muchos menos de los esperados los que acudieron al 
encuentro. De cualquier forma, su presidente, José Bernardo Neira, contó con un 

auditorio sumamente interesado en sus palabras.

PELUQUERO, A SUS PINCELES. Uno de los más famosos peluqueros 
talaveranos, Vidal Torrero, que últimamente sale a la palestra por los éxitos obtenidos por 

él y sus compañeros de profesión -Aurelio González y José Bernardo Gómez ganaron 
dos primeros premios en el campeonato de Tarragona- se ha destapado en «La 

Sastrería» como un prolífico pintor de retratos. Y es que con el mismo cariño le da al 
peine que a los pinceles, tal y como ha demostrado con sus veintisiete cuadros.
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Siete días Montes-Los Yébenes

AJOFRINNECESITA SUS MUSICOS. La Banda de música de Ajofrín necesita 
más músicos jóvenes según el secretario de ia Unión Músico Cultural «N- Señora 

de Gracia», Manolo Sánchez. La banda fue creada en el año 87; cuenta en la actualidad 
con 47 miembros pero «necesitamos una cantera de chavales». Manolo no entiende 

cómo siendo Ajofrín un pueblo por tradición de grandes músicos la gente «no participa» 
y se muestra «remisa». A juicio del secretario, la formación musical es muy importante 

y más con la entrada en funcionamiento de la Logse y la obligatoriedad de esta 
asignatura en algunos de los planes de estudio.

PRACTICAS DE PROTECCION CIVIL EN NAVAHERMOSA. Los voluntarios 
de Protección Civil de Navahermosa estuvieron haciendo prácticas de socorrismo 

recientemente. Este grupo de voluntarios espera recibir un camión de bomberos así como 
todo el material necesario para poder efectuar una buena labor.

VECINOS DE GALVEZ DENUNCIAN A UNA EMPRESA INFORMATICA.
Los alumnos de Gálvez matriculados en el centro de Informática Cersa han decidido 
exigir la devolución del importe de su matrícula por lo que consideran un «engaño». 
Según Gemma, el grueso de los 70 alumnos que conforman el curso han decidido 
denunciar a la mencionada empresa porque «cuando les hemos pedido el dinero 

de la matrícula por no darnos el número de ordenadores que prometieron 
ni el material necesario se han declarado insolventes.»

ORGAZ QUIERE MATRONA. La moción presentada por el Grupo Popular 
de Orgaz relativa a que la matrona existente en el Centro de Salud de Los Yébenes 

se desplace a todos los pueblos que lo integran, fue aprobada por unanimidad 
por todos los concejales durante el último pleno. Se pretende que dicha matrona 

visite al menos una vez por semana esta población.

LA IGLESIA DE PULGAR EN OBRAS. La Iglesia Santo Domingo de Pulgar está 
siendo restaurada. Las obras afectan a la fachada principal del edificio que está quedando 

completamente nueva aunque no por ello ha perdido su antigua estructura. En cuanto 
al prespuesto de la reforma asciende a cuatro millones de pesetas procedentes de 
diversos organismos como la Diputación, La Junta, El Arzobispado y en general 

todo el pueblo que ha querido colaborar con sus donativos.

BAUTIZOS EN POLAN. Polán, como muchos pueblos de nuestra provincia, 
ha adquirido la tradición de celebrar los bautizos en el último domingo de mes.

La fotografía pertenece precisamente al último domingo de noviembre.
Para tal acontecimiento la iglesia parroquial de San Pedro y San Pablo de esta 

localidad se llenó de fieles que escucharon atentamente las palabras del párroco, 
Manuel Gómez. En esta ocasión bautizaron a tres pequeños.
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Siete días La Mancha

SE HACE ...
Cursos sobre Medio Ambiente 
en Consuegra

Los chavales consaburenses de quinto y segunda 
etapa de EGB podrán asistir voluntariamente al 
Taller de Consumo y Medio Ambiente organizado 

por la Oficina de Información al Consumidor y So
ledad Bernard, animadora socio-cultural, quien 
afirma que se instruirá a los chicos sobre «la inci
dencia negativa de la acumulación de basuras y 
vertidos de residuos en el entorno», con el fin de 
educarles en el respeto al medioambiente. Así mis
mo, se informará a los chicos sobre las posibles 
vías de solución de la contaminación medioam
biental, entre las que se encuentran al reciclaje, 
permitiéndose a los chavales practicar reciclando 
ellos mismos papel, plástico, etc.

Apuñalado un marroquí en Villatobas

j ¡ 1 a vecina de Villatobas de 43 años que responde a 
las iniciales, M.D.G.M. fue detenida en su domi

cilio por la Guardia Civil local, acusada de ser la pre
sunta agresora de M. T., ciudadano marroquí, de 41 
años, quien presentaba lesiones graves provocadas 
por arma blanca. El móvil de la agresión podría ser un 
posible intento de violación del herido sobre la hija de 
la detenida, de 12 años de edad. Tanto la víctima co
mo la presunta agresora trabajan en un hostal cercano 
a Villatobas, ubicado en la Nacional 301.

Attividades tulturales en Otaña

F i a  Asociación de Mujeres Fuente Grande ha or- 
U  ganizado una serie de cursos y charlas para este 
invierno, con la pretensión de facilitar a la mujer de 
Ocaña actividades con que llenar su tiempo de 
ocio. Entre los distintos cursos programados están 
los dedicados a las manualidades, a la elaboración 
de tapices -iniciado en octubre y que concluirá en 
el mes de abril- y cursos de costura con vista a ir 
confeccionando ya los disfraces de carnavales. 
Amalia, presidenta de la Asociación, comentaba 
«organizamos coloquios y charlas sobre temas que 
pueden interesar en especial a las madres de fami
lia, amas de casa. Así, se ha celebrado una confe
rencia sobre el suicidio infantil y las causas que 
pueden motivarlo: fracaso escolar, etc». La Aso
ciación, a pesar de su juventud, lleva poco más de 
un año funcionando, cuenta ya con 90 socias, lo 
que demuestra el creciente interés de la mujer por 
realizar actividades alternativas a las labores del 
hogar.

MIGAS EN URDA. Este domingo se celebra la undécima edición del tradicional 
Concurso Nacional de Migas, actividad que todos los años reúne a multitud de vecinos 

de la localidad y de pueblos aledaños. Unos demuestran sus aptitudes culinarias y  otros 
se encargan de comprobar dichas aptitudes, degustando el típico plato manchego. 

Seguro que todos disfrutarán de esta «sabrosa tradición».

NUEVOS NOMBRES PARA CALLES QUINTANAREÑAS. El Ayuntamiento 
local acordó el cambio de nombres de varias calles locales, que aún conservaban la 

denominación recibida en el régimen anterior. El rechazo, en varias ocasiones, por parte 
de ia oposición a este cambio de nomenclatura, convirtió a este tema en «el punto 

caliente» del último pleno.

“INDULTADO ” . El pastor alemán que aparece en la fotografía, atrapado en VHiacañas 
por la policía local cuando deambulaba por esta localidad manchega, puede considerarse 

un perro «afortunado», ya que se ha librado de ser sacrificado, como ocurre con los 
perros vagabundos cuando a las 48 horas de ser recogidos no son reclamados por nadie. 

Los policías locales, que se han convertido en «tutores» 
del perro, manifestaron que ésteno fue sacrificado debido a! interés mostrado 

por varios vecinos en «adoptar» al animal.
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.Siete días

SE HACE SABER...
Reforma del alumbrado de Torrijos

16 millones de pesetas asciende el presupuesto 
de las obras de reforma y mejora del alumbrado 

público de Torrijos, que fueron adjudicadas durante 
esta semana, según informó el alcalde, Miguel An
gel Ruiz Ayúcar. De esta cantidad, unos siete millo
nes han sido aportados por la Diputación y el resto 
por el Ayuntamiento. Por otra parte, Ruiz Ayúcar 
explicó que se está confeccionando el programa cul
tural navideño, en el que está previsto incluir un 
concierto de piano y una representación teatral cono 
homenaje a San Juan de la Cruz.

Cobeja apuesta fuerte 
por su polígono Industrial

1 Ayuntamiento de Cobeja está realizando ges
tiones con la Consejería de Industria para conse

guir que se instale en su futuro polígono industrial el 
Centro Tecnológico para la Investigación del Ladrillo 
que está previsto se ubique en la zona de La Sagra. 
El alcalde, Antonio Largo, considera que la instala
ción de dicho centro en Cobeja «sería muy benefi
ciosa para el pueblo y totalmente lógica, puesto que 
en este municipio dependemos económicamente del 
sector del ladrillo». Respecto al polígono (30.000 
metros cuadrados de terrenos de propiedad municipal 
y gestionado por el propio Ayuntamiento), el primer 
edil señaló que el proyecto para la primera fase está 
ya realizado y «supondrá unos 18 millones de inver
sión, cantidad que la Junta de Comunidades se ha 
comprometido a adelantamos».

Refuerzan las medidas de seguridad 
en torno al TAV

enfe está reforzando las medidas de seguridad 
en la comarca de La Sagra, concretamente en 

las proximidades de las obras de construcción del ta
ller de mantenimiento del Tren de Alta Velocidad en 
Villaseca y a lo largo de todo el trayecto de dicho 
tren por la comarca toledana. Este incremento de la 
vigilancia pudo percibirse durante el pasado fin de 
semana. Algunos vecinos de la zona observaron que 
un helicóptero de la Guardia Civil sobrevolaba Vi- 
Ilaluenga, al mismo tiempo que un grupo de agentes 
de paisano patrullaba por los alrededores.

Semana vitivinítola en Valmojado

1 Ayuntamiento de Valmojado ha organizado la 
Primera Semana Vitivinícola que tendrá lugar 

del 16 al 20 de diciembre. Según informó el concejal 
de Cultura, Eugenio Castillo, dichas jornadas técni
cas «con un presupuesto de 350.000 pesetas, tienen 
como objetivo responder a las inquietudes e ilusio
nes de los viticultores de nuestro pueblo, así como 
dar a conocer los intereses y problemas del sector, 
principal pilar económico del municipio».

Saqra-Torri¡os

MUS EN TORRIJOS. Ei pasado fin de semana se celebró en Torrijos el II Trofeo 
Comarcal de Mus que tuvo lugar en el mesón Chiringuito con una gran asistencia de 

público. En la foto se puede ver a la pareja ganadora, Jesús Flores y Angel Pérez, junto a 
la totalidad de los participantes, una vez concluido el mismo, cuya duración 

ha sido de 45 días.

ASAMBLEA DEL PS0E EN TORRIJOS. Faustino Pérez Barajas fue reelegido 
como secretario local del PSOE en Torrijos durante la asamblea que la Ejecutiva local de 
dicho partido celebró el fin de semana. Asimismo, se votó el cargo de presidente local 

que recayó en Antonio Rodríguez López.

CONFIRMACIONES EN CHOZAS DE CANALES. Quince jóvenes de Chozas de 
Canales recibieron hace unos días el sacramento de la confirmación. Tras la ceremonia 

religjosa. el párroco expuso al vicario su petición de que el cardenal visite la localidad el 
año próximo con motivo del V Centenario del descubrimiento de América, ya que un 

vecino de Chozas viajó al nuevo continente como evangelizador.
4 0
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Economía
Directivos de Coca-Cola 
visitaron e l Polígono 
In d u stria l
Un grupo de directivos de la 
multinacional del refresco Coca-Cola 
visitó recientemente varias parcelas del 
Polígono Industrial de Toledo, además de 
la planta embotelladora que La Casera 
inauguró hace pocos meses en esta zona. 
Este grupo de directivos celebró en la 
capital toledana una reunión de trabajo, 
tras la cual concertó una visita a las 
instalaciones de la empresa española. La 
multinacional del refresco se interesó, 
hace ya más de un año, por los terrenos 
en el Polígono Industrial en donde barajó 
la posibilidad de instalar una planta 
embotelladora. Tras el estallido del 
conflicto del Golfo Pérsico, Coca-Cola 
paralizó todas sus planes de expansión, 
no sólo en España, sino en todo el 
mundo. (En la imagen de la factoría 
La Casera.)

Caja de A lbacete, 
accionista d e l BEF
La Caja de Albacete, presidida por 
Fernando Novo, será uno de los 
principales accionistas minoritarios del 
Banco Europeo de Finanzas (BEF). 
Esta Caja castellano-manchega 
aparecía entre los acreedores de esa 
entidad con una cantidad de en torno a 
los 1.200 millones de pesetas. La 
entrada de Caja Albacete, junto a otras 
entidades, como Caja Madrid, en el 
accionariado del BEF se producirá de 
forma proporcional a la deuda que el 
banco ha contraído con cada una de las 
cajas. Unicaja (resultante de la fusión 
de las cajas andaluzas) controlará más 
de la mitad del capital del BEF. La 
deuda pendiente de este banco con la 
entidad andaluza asciende a 12.000 
millones de pesetas
42

N avarro  
y  los sindicatos 
hicieron las paces
El compromiso del empresario Juan 
José Navarro de abrir sus comercios 
los sábados por la tarde, sólo hasta el 
11 de enero, ha supuesto el fin de la 
lucha abierta entre este empresario y 
los sindicatos CC.OO. y UGT. Los 
trabajadores han anunciado que 
suspendían todas las movilizaciones, 
en tanto que las centrales 
consideraban a aquéllas como «un 
éxito». Juan Arroyo, de CC.OO., 
decía que el compromiso de Navarro 
debería haberlo adquirido FEDETO, y 
no el empresario en solitario. La firma 
del convenio para el próximo año, en 
el que los empresarios intentarán 
introducir la apertura del sábado por 
la tarde, era calificado por los 
sindicatos como previsiblemente 
«duro y conflictivo».

Adjudicadas las becas 
p ara  diseño industria l
La Consejería de Industria ha hecho 
pública la relación de las 29 personas 
que disfrutarán las becas para diseño 
industrial. A éstas concurrieron un total 
de 213 solicitudes. Los trabajos se 
realizarán en el Centro de Investigación 
del Instituto Europeo 
de Diseño de Milán, cuyo director, 
Carmelo Di Bartolo, presentó en 
Toledo el proyecto de estudios. Estos 
abarcan desde el diseño de moda a 
derecho comunitario pasando por 
diseño industrial del mueble, grafismo, 
imagen coordinada e integrada o 
marketing. Cada beca está dotada de 
una mensualidad de 100 .000  pesetas 
más los derechos de inscripción en el 
centro y un seguro de enfermedad.

CURA I. RODRIGUEZ
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Unos ciento siete empresarios de hostelería concurrieron a la asamblea para participar en la votación.

La asamblea pasó por alto los estatutos de la asociación

Adolfo Muñoz ganó el pulso 
a Julián Gómez Escalonílla

Adolfo Muñoz fue elegido esta semana presidente de la Asociación Provincial de Hostelería tras una votación en la que el 
otro candidato, Julián Gómez Escalonílla, obtuvo una sonada derrota. Las elecciones se celebrarn el martes tras una 
campaña rocambolesca en la que los candidatos presentaron listas diferentes con tres miembros comunes. La asamblea 
general, inusualmente concurrida, decidió que el candidato con más votos sería el elegido, y pasó por alto los estatutos 
que establecen que es la junta directiva la que vota al presidente.

Hacia las 21.30 horas del 
martes se hacían públi
cos los resultados de las 

elecciones de la Asociación 
Provincial de Hostelería. 
Adolfo Muñoz, con 73 votos, 
se proclamaba presidente. 
Con 44 votos, su rival, Julián 
Gómez Escalonilla, obtenía 
una sonada derrota. Este sola
mente conseguía cuatro votos 
más que Angel García Alca- 
ñiz, que con 40, quedaba fue
ra de la Junta directiva. Angel 
Justo Sánchez ocupará la vi
cepresidencia primera, en tan
to que Tomás Magán y Ma
ría Oliva Pantoja ocuparán 
la segunda y la tercera, res
pectivamente.

Las elecciones del martes 
se producían tras una rocam
bolesca campaña electoral. 
Por primera vez había más 
de una candidatura a la pre
44

sidencia, y desde el momen
to de la dimisión de Enri
que Salamanca, se empeza
ron a vislum bar aires de 
competencia entre los dos 
candidatos, que culminaban 
el viernes de la semana pasa
da cuando Julián Gómez 
Escalonilla hacía pública su 
candidatura, integrada por 
nueve miembros y encabeza
da por Apolonio Mayoral.

Los estatutos de la aso
ciación contemplan que el 
nuevo presidente es elegido 
por los miembros de la Jun
ta Directiva. Con este regla
mento en las manos, era fá
cil imaginar que Gómez Es
calonilla tenía todas las po
sibilidades de ser el futuro 
presidente. Este presentaba 
a María Oliva Pantoja co
mo portavoz con los empre
sarios; Emeterio Hernán

dez como delegado de la zo
na de Toledo; Tomás Ma
gán, delegado por Talavera; 
Julio de Paz, portavoz de 
relaciones con los medios; 
Fernando Lleida, encarga
do del área de formación; 
Apolonio Mayoral, para las 
relaciones con la Adminis
tración; Angel García AI- 
cañiz, delegado por Man
cha y Angel Justo Sánchez 
para la zona de Torrijos.

La sorpresa saltó cuando 
Adolfo Muñoz, por su parte, 
ofrecía a los medios de co
municación otra lista alter
nativa, encabezada por él y 
con Apolonio M ayoral, 
María Oliva Pantoja, Eme
terio Hernández y Tomás 
Magán. Ante todo esto ya 
no se sabía qué pensar.

Antes de que se celebrara 
la Asamblea General del

martes, uno de estos candi
datos dobles, Apolonio Ma
yoral, había retirado su can
didatura. Al parecer, y se
gún fuentes de la Asocia
ción, no estaba conforme 
con el desarrollo  de los 
acontecimientos y prefería 
quedar al margen del con
flicto. Pensaba que estaba 
siendo utilizado por los dos 
candidatos.

Cuando por fin se reunió 
la asamblea, la resolución 
de ese dilema era uno de 
los primeros puntos a con
siderar. En un momento se 
barajó la posibilidad de que 
los tres candidatos comu
nes, es decir, María Oliva 
Pantoja, Em eterio H er
nández y Tomás Magán, 
quedaran al margen de la 
votación. Se partía de que 
se respetaban los estatutos
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Adolfo Muñoz, durante un momento de la reunión. El empresario no podía disimular 
su nerviosismo.

E s t a  fue una de las asambleas más concurridas, 
en buena medida gracias a la intensa campaña 

electoral desatada por los 
dos candidatos

y la Junta Directiva elegía 
al presidente.

Sin embargo, parece que 
fue la propia asamblea la 
que obligó a saltar por alto 
estos estatutos. «La gente 
tampoco entendía que tuvié
ramos tres candidatos co
munes, y al ser la asamblea 
el órgano mayor, decidió 
que el candidato con más 
votos fuera el presidente», 
explicaba Adolfo Muñoz.

Las dudas sobre la opor
tunidad del antiguo sistema 
electoral se pusieron de ma
nifiesto con la posibilidad 
de un empate en el número 
de votos. «Si son 12 los 
miembros de la Junta Direc
tiva y hay dos candidatos, 
cada uno podría obtener 
seis votos, y en ese caso, 
¿quién decidirá el desempa
te? se preguntaba Casto 
Carvajal, empresario asis
tente a la asamblea.

Finalmente, los 13 candi
datos a la Junta Directiva 
mantuvieron una reunión a 
solas con el asesor jurídico 
de la asociación y por una
nimidad decidían que el más 
votado sería el presidente.

Inusual concurrencia
La asistencia a la asamblea 

del martes de unas 150 per
sonas -de las que sólo tenían 
derecho a voto 107- era con
siderada como inusual en es
ta asociación que hasta ahora 
había mostrado un excepcio
nal desinterés por estas cues

tiones. El propio presidente 
ya dimitido, y ese día miem
bro de la comisión electoral, 
Enrique Salamanca, mani
festaba su sorpresa ante tan 
abundan te concurrenc i a.

En buena parte esta asis
tencia se debía a la campaña 
realizada por los dos candi
datos, especialmente Adolfo

Muñoz, al que no era difícil 
ver, a cualquier hora del día, 
visitando bares y empresa
rios en busca de votos. Su 
campaña parece que se ex
tendió incluso a zonas de la 
provincia. Según las estima
ciones de uno de los asisten
tes, el 65 por 100 de los pre
sentes en la asamblea eran 
de Toledo capital y el resto 
de la provincia.

La cam paña de Julián  
Gómez Escalonilla no fue 
tan fructífera, y según algu
nas fuentes, «mucha gente 
que le prometió apoyo al f i 
nal le ha dejado solo».

Los medios de comunica
ción también se habían he
cho eco ampliamente de esta 
campaña y de la convocato
ria del día 2. Una buena 
prueba de ello fue la expec
tación que se mantuvo hasta 
el momento en que se hicie
ron públicos los resultados 
tras varias horas de espera.

Antes de que concluyera 
la asamblea, una de las pri
meras conclusiones era el 
desfase de los estatutos de la 
asociación. «Para el próxi
mo mes de enero es previsi-

FABRICA DE MUEBLES C/. VEREDILLA DE AJOFRIN 
TELF. 30 84 49
SONSECA-TOLEDO

DESEA 
A SUS 

CLIENTES
Y

FELICIDADES
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Julián Gómez Escalonilla fue el último en depositar su voto. Anteriormente lo hicieron 
su esposa y  Enrique Salamanca.

U n o  de los primeros puntos que quedó claro 
fue el desfase de los estatutos en los que 
se contempla la elección del presidente 

a través de la Junta Directiva.

ble que se convoque uncí 
asamblea general para mo
dificar estos estatutos», ex
plicaba Adolfo Muñoz tras 
saberse presidente.

Program a electoral
A pesar de la abultada vic

toria de Adolfo Muñoz fren
te a su contrincante, aquél 
manifestaba a los medios de 
comunicación que «todos 
trabajaremos juntos». Otras 
palabras, incluidas en su de
claración de intenciones, ha
cían referencia a que «nunca 
esta junta os va a defraudar, 
y la Asociación va a ganar». 
Asimismo decía a los asis
tentes: «os pido sugerencias, 
porque de verdad os vamos a 
escuchar». La clave de su 
éxito electoral la resumía 
con estas palabras: «he com
probado que la gente me 
quiere más, incluso, de lo 
que pensaba».

Por su parte, Julián Gó
mez Escalonilla manifesta
ba tras conocer los resulta
dos que «me parecen muy 
bien, porque las elecciones

han sido limpias y justas». 
También manifestaba haber 
aceptado de antemano la de
cisión de la asamblea de no 
acatar los viejos estatutos.

Respecto a la campaña 
electoral, la Escuela de Hos
telería fue uno de los puntos 
fuertes del programa de am
bos candidatos, y así se re

flejó en la asam blea del 
martes. «Todos se han inte
resado por la falta de profe- 
sionalidad en el gremio», 
manifestaba uno de los asis
tentes. Adolfo Muñoz indi
caba que a partir de ahora se 
seguiría trabajando en el 
proyecto elaborado por la 
anterior junta directiva, es

tando su punto de vista pues
to en el centro Oretana, pro
piedad de Caja Toledo, y con 
el que ya se habían iniciado 
negociaciones. Asimismo in
dicaba que «voy a informar
me de lo que quiere cada 
uno, también pediré infor
mación urgente sobre cómo 
está el sector, y empezare
mos con cursos de form a
ción, no sólo en la capital si
no en distintas comarcas».

Aunque la parte central de 
la asamblea la ocuparon las 
elecciones, a lo largo de ella 
se trataron otros temas, co
mo la compra de local en el 
edificio de Chirón, actual 
sede de la Federación Em
presarial Toledana. Esta 
compra le supondrá a la aso
ciación un desembolso de 
unos 22  millones en total, en 
el que están incluidos el pro
pio local y las obras de 
acondicionamiento. Para 
hacer frente a estas deudas, 
la asamblea decidió incre
mentar anualmente la cuota 
mensual en un 15 por 100, 
lineal.

BEATRIZ JIMENEZ

PELETERIA
m-Victoria,s.* Les desea FELIZ NAVIDAD

VISTA SUS 
FIESTAS 
DE PIEL

A brigo de Visón  
desde 335.000  

Chaquetones de Visón 
desde 270.000  

OFERTAS  
EN  PIEL  

D E SD E 56.000  
FIN A N C IA C IO N  

M ESES

ALTA PELETERIA 
ANTE, NAPA, NOBUK

S E Ñ O R A  
Y  C A B A L L E R O

Avda. de Extremadura, 4 
Tel. 81 29 09 

Talayera de la Reina

ABRIMOS 
SABADOS TARDE 

Y DOMINGOS 
DE 11A 14 HORAS
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Descubra Aquí 
La Gran Sorpresa

Venga y descubra con nosotros 
La Gran Sorpresa de Peugeot: el 
nuevo Peugeot 106. Un automóvil 
revolucionario creado para 
conquistarle a primera vista 
y sorprenderle después por su 
potencia, su espacio interior,

su tamaño y su maniobrabilidad. 
Venga a comprobarlo.
Le esperamos.

P e u g e o t  10 6
La  Revolución D el Espacio

CONCESIONARIOS
Toledo Talayera de la Reina
AUTO TAJO, S. A. TALAUTO, S. A.
Ctra. Madrid-Toledo Km. 66.625 Avda. de Madrid, 6
Horno de los bizcochos, 12 Tlfns.: 80 55 62
Tlfns.: 22 78 50 - 22 36 74 - 22 46 00 80 55 66
Fax: 22 73 91 Fax:80 55 6 6 -8 0  06 77

Ouintanar de la Orden
SANCHEZ ROMAN, S. A.
Ctra. Madrid-Al icante Km. 129 
Tlfns.: 18 02 27 

18 10 19 
Fax: 18 02 27

su concesionario 
PEUGEOT TALBOT
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Sociedac Cultura
Mus en Nam broca
Los torneos de mus continúan 
proliferando por nuestra provincia. 
Pocos se resisten a la tentación de 
envidar a grande, pasar a pequeña y 
echar ordago a pares. Recientemente se 
entregaron en Nambroca los premios 
del III Trofeo de Mus del restaurante La 
Casona. Los vencedores fueron Ricardo 
Redondo y Julián Roncero. Como 
premio a su hazaña, recibieron una 
televisión en color, cada uno, de 16 
pulgadas. La inscripción se pagó a 6.000 
pesetas y participaron 32 parejas. La 
entrega de los trofeos despertó una gran 
expectación en el pueblo, y prueba de 
ello es la gran cantidad de público que 
asistió. El mus ha sido calificado como 
uno de los juegos más sanos en el que 
gana quien más cartas coge o quien más 
habilidad exhibe a la hora de mentir.

Un público soberano
El duelo Caja Toledo-Interviú despertó 
un enorme interés en los mentideros 
deportivos de la ciudad (ver columna). 
La recaudación se acercó a medio 
millón de pesetas, cifra que ya 
quisieran para ellos muchos clubes de 
tercera división de fútbol. El ambiente 
estuvo arrollador y el público abarrotó 
el Pabellón del Salto del Caballo. El 
partido no resultó excesivamente 
brillante por las precauciones que 
ambos equipos tomaron en defensa. Al 
final el equipo de Lorente se llevó el 
gato al agua, gracias más que nada a su 
portero, que si le hubieran tirado 
melones de ocho kilos los hubiera 
parado igual. El fútbol-sala es el 
deporte de moda y cada día cuenta con 
más incondicionales.

Cena
de la  Sepulvedana
Los conductores de La Sepulvedana 
celebraron la pasada semana una cena 
en los Salones Concepción de Talaye
ra para homenajear a sus «sufridas» 
mujeres, siempre preocupadas por las 
traiciones de la carretera. Al acto asis
tieron 23 matrimonios que se lo pasa
ron en grande con los chistes que el vi
no provocó y con la orquesta que ame
nizó la velada. Como testimonio de 
fraternidad cada sufridora recibió un 
ramo de flores de lo más lindo. Con es
ta alegría en el rostro posaron para 
nuestro fotógrafo Manuel Nieto, por
que un día es un día.

Antonio Gomero 
en Toledo
El actor Antonio Gamero se pegó un 
garbeo por nuestra ciudad para ense
ñársela a un matrimonio de San Sebas
tián que había ido a Madrid a verle. 
Dialogamos con él, muy rápidamente 
porque se marchaba para el Foro a ce
nar con el director José Luis García 
Sánchez, que a su vez se iba a Cuba 
para rodar Tirano Banderas. Gamero 
nos contó que acaba de terminar una 
película en la que trabaja con Alfredo 
Landa y José Coronado llamada El 
que no corre vuela. Trabajo no le falta 
porque dentro de poco tiempo se emiti
rá por TVE-1 la serie Tercera planta 
inspección fiscal, en la que también 
trabaja Saza. Gamero ha trabajado en 
películas como El Cipote de Archido- 
na, Divinas palabras, Pasodoble y 
Asignatura pendiente.

*  '  ALVARO REGUEIRA

48

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #206, 14/12/1991.



AL
VA

RO
 R

EG
UE

IRA

NUEVA YORK A LA VISTA

Confidencial
La noche está repleta de grandiosos secretos que esperan ser 
desvelados en el rincón de cualquier garito de moda.
Aunque el invierno se aproxima con su tono de voz 
siberiano, existen seres a los que el frío sólo les parece un 
cuadro de temperaturas que aparece en las páginas de un 
periódico. Visten de negro sugiriendo una redefinición de la 
palabra «luto», porque si este término se asocia con el dolor 
ellas lo llevan con la mayor de las alegrías.

..¡'.i.....

"M iss K atheleen López K ilcoyne"
Para anunciar a esta chica nos haría falta un ujier de palacio 
que hiciera retumbar el suelo con su maza. Ella es Kathleen 
López Kilcoyne, últimamente un rostro sonoro en nuestra 
ciudad. Gerente teatral de profesión, ha parado por el Rojas 
con motivo de las obras Juego de Reinas (con Maribel 
Verdú) y Los domingos bacanal (Emma Cohén) Enamorada 
de esta urbe, no hace mucho tiempo que trabajó como actriz 
en la película Del Miño al Bidasoa.

IGNACIO
ARIZAGA

El amarillo

El teatro es un espectáculo donde la democracia se 
percibe en toda su integridad. Sin ir más lejos, el 
pasado sábado, en nuestro teatro, con ocasión de 
Los domingos bacanal, ocho personas se alzaron 
a mitad de la función para marcharse dignísima- 

mente a su casa. La escena que culminó su desaproba
ción fue una referida sutilmente a la masturbación. El 
libro de los gustos en un crucigrama irrellenable y, por 
tanto, todos los aficionados a las tablas debemos sentir
nos orgullosos de esta toma de postura.

A quien le hizo muchísima gracia la obra fue a ese 
forofo de Ath. Madrid llamado Rodrigo Gutiérrez. El 
vicepresidente de la Diputación y alcalde de Guada- 
mur no paraban de soltar risas breves con algunos de 
los chistes intelectuales que contenía la obra. Rodrigo 
es un tipo atípico, un tipo especial más que especialista 
o espécimen. Fervoroso socialista, ha seguido, ideológi
camente hablando, el camino inverso a su familia, que 
son de derechas. Sin ir más lejos, su hermana es la di
putada pepista suplente de la Diputación provincial. 
Como dicen algunos de mis confidentes particulares la 
influencia de Angel Várelo, cuando el joven Rodrigo 
estudiaba en el colegio Santa María de Europa de Ma
drid, pudo resultar decisiva.

Otro de los seguidores incondicionales del teatro es 
el presidente de la Audiencia provincial, el rubio Julio 
Tasande. En todas las obras se le puede divisar como a 
un ciudadano más. Este hombre, como algunos otros de 
su profesión, tiene algo que vale su peso en oro. Preci
samente, que no parece ir por la vida de presidente de la 
Audiencia provincial.

Y resultó una auténtica pena que el Caja Toledo sa
liera derrotado con el Interviú. El pabellón estaba reple
to, confirmando que el fútbol-sala es uno de los depor
tes del futuro. No necesita de excesivo espacio y, ade
más, desprende una estética particular. Allí estaba Paco 
Hernanz, más expresivo que otras veces quizás para 
honrar el domingo. El problema es que iba vestido de 
amarillo y ese color no suele traer buenos augurios. Pa
ra otra vez -es una simple sugerencia- que se vista de 
verde, que es el color de la esperanza, o de rojo, que es 
el color de las grandes pasiones.

Y «el mocetón de Mocejón», más conocido como 
Obdulio Pérez, finalizó una temporada taurina pecu
liarmente agridulce. Obdulio ha apuntado detalles inte
resantes de cara al futuro en las 11 novilladas y los dos 
festivales que ha brindado. A sus 20 años ha cortado 19 
orejas y tres rabos, que ya es cortar. Si un apoderado 
con agallas le cogiera, hablaríamos del futuro perfecto. 
Pero de momento, hasta febrero, sólo podemos hablar 
sobre otro verbo , el potencial compuesto.
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Las residencias de ancianos y  los hogares de pensionistas son lugares propicios para encontrar un nuevo amor.

El cardenal pide al Gobierno que no retíre las pagas a los pensionistas
por casarse nuevamente

Enamorarse después de los sesenta
En las últimas décadas, el número de viudos mayores de 
sesenta años que deciden compartir su vida sin pasar por la 
vicaría o el juzgado ha aumentado de forma considerable, 
debido, principalmente, a que el matrimonio supondría la 
pérdida, por parte de la mujer, de su pensión de viudedad. 
El asunto ha tomado tal cariz que incluso el cardenal prima
do, Marcelo González Martín, ha pedido a las Administracio
nes Públicas mayores facilidades para estas parejas que 
quieren empezar una nueva vida juntos.

Durante la XXV Asamblea 
del Sínodo Diocesano 
celebrada a mediados de 

noviembre en Toledo, la igle
sia hizo un llamamiento a los 
organismos públicos, solici
tando una mayor flexibilidad 
con aquellas parejas de an
cianos que decidan casarse, 
sin que tengan por ello que 
renunciar a pensiones de viu
dedad tal y como prevé la ley 
vigente en materia de pensio
nes. Esta problemática afecta 
aproximadamente al 70 por 
ciento de viudas, mayores de 
65 años, que no han trabaja
do fuera de casa y que perci
ben, en su mayoría, una mo
desta pensión de 40.880 pe
setas mensuales por viudedad.

El asunto preocupa a la 
iglesia, que observa como 
los asuntos materiales apar
tan de ella a personas tradi
cionalmente creyentes, pero 
que optan por compartir su 
vida sin cumplir con el sa
cramento eclesiástico del 
matrimonio.

Volver a em pezar

El amor no tiene edad y 
así lo demuestra el hecho de
50

que en la vejez se busque el 
apoyo y la compañía para 
abordar los últimos años de 
espaldas al fantasma de la 
soledad.

«Más que nada son gente 
que busca refugio el uno en 
el otro. Va más allá del puro 
amor romántico. Yo creo que 
el amor va como todo: cada 
etapa tiene un amor diferen
te, y enamorarse a los 70 u 
80 años no puede ser como 
hacerlo a los 20. Es un amor 
que busca principalmente la 
compañía», comenta Yolan
da, asistente social de una 
residencia de ancianos de 
Toledo. En estas residencias 
no es habitual la formación 
de nuevas parejas, principal
mente porque la media de 
edad es muy alta, alrededor 
de los 80 u 85 años. Sin em

bargo en los Hogares de Pen
sionistas, centros de reunión 
de ancianos, es frecuente la 
formación de parejas que 
rondan los setenta años.

Pilar y Benito, de 70 y 85 
años, respectivamente, se 
conocieron en el Hogar del 
Pensionista de la calle Santa 
Fe, y hace diez años decidie
ron vivir juntos. Pilar sufrió 
un accidente laboral hace 
treinta años, por el que cobra 
una pensión de invalidez de
30.000 pesetas, más la de 
viudedad, y afirma que no se 
ha casado «para no perder 
la paga». Pilar nos comenta 
que al principio les costó 
mucho hacer frente a la fa
milia, principalmente a sus 
hijos, ya que no sabían cómo 
iban a reaccionar. «Yo me es
condía para que no me vie

ran mis hijos, hasta que un 
día dije que esto tenía que 
terminar y mis hijos no han 
dicho nada, porque ven que 
él lo ha hecho bien conmigo 
y me ayuda muchísimo en mi 
invalidez».

Sin embargo, esta pareja, 
de fuertes convicciones reli
giosas, no pueden olvidar la 
educación recibida en un en
torno social mucho menos 
liberal que el actual, y, aun
que los tiempos han cambia
do, ellos son hijos de otras 
época. «Nosotros fu im os  
educados a la antigua, y nos 
gustaría casarnos para qui
tar, por así decirlo, el peca
do. Lo que diga la gente nos 
da igual, porque la familia 
nos ha visto y no nos ha re
prochado nada, pero me 
gustaría decir, «mi marido», 
porque delante de personas 
que no me conocen yo me 
refiero a Benito como «mi 
marido», y si me conocen di
go «Benito», aunque para 
mí sea mi esposo.»

Amor de residencia

Félix, de 90 años, y Tere
sa, de 85 se conocieron en
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una de las múltiples residen
cias de ancianos de Toledo. 
Cuando en 1989 decidieron 
compartir su vida se encon
traron con un escollo que 
salvar: la oposición de los 
sobrinos de Teresa, que no 
veían con buenos ojos la de
cisión tomada por su tía. 
Una vez superadas las trabas 
familiares, dirigieron un es
crito al director solicitando 
compartir la habitación. El 
director del centro comentó 
a BISAGRA que se permite 
la convivencia una vez que 
se han cerciorado de que la 
relación no es temporal, sino 
que tiene visos de continui
dad y se tiene que haber ve
nido observando durante un 
cierto tiempo una actitud ca
riñosa. «Félix cuidaba de 
Teresa, ya que está muy de
licada de salud, oye muy 
mal y prácticamente no ve. 
El la cuidaba y atendía y la 
ha ayudado bastante.» Pero 
una vez que hubieron supe
rado las trabas familiares tu
vieron que enfrentarse a los 
comentarios de algunos de 
los residentes, que conside
raban la situación «escanda
losa».

El director zanjó el asunto 
llamando a los residentes 
molestos y comentándoles 
que se trataba de una rela
ción de ayuda y compañía, 
pues, dada su edad avanzada 
y su estado de salud, la rela
ción sexual estaba descarta
da. Representantes de los re
sidentes en el Consejo de 
Gobierno de la Residencia 
muestran su conformidad 
con la unión de sus compa
ñeros, aunque reconocen que 
es muy difícil que personas 
de edad tan avanzada, que 
provienen de pueblos en su 
mayoría, cambien los esque
mas sociales que han regido 
toda su vida en unos años.

Juan Calvo, miembro del 
Consejo aseguraba: «Tene
mos que aprender a enveje
cer. Y en muchos aspectos 
seguimos siendo jóvenes, 
perdemos la fuerza, pero no 
la imaginación, y nos gusta 
compartir, no recluirnos. Te
nemos que respetar a las 
parejas que decidan com
partir su vida. Un exceso de 
libertad podría ser peligro
so, pero si la libertad es res
petuosa que siga con su 
marcha».

Francisco y Julia viven juntos desde hace un mes en la Residencia de Pensionistas 
de Taiavera de la Reina.

El cardenal, Marcelo González Martin, mostró su preocupación por el número creciente de 
parejas de ancianos que optan por unirse sentimentalmente sin recurrir al matrimonio.

Los residentes aceptan, por lo general, la decisión de algunos compañeros 
de vivir juntos.

Hace unos meses en la 
Residencia del Pensionista 
de Taiavera de la Reina, 
Francisco Cordero, de 85
años y Julia Espiga, de 75 
decidieron vivir juntos. El 
director del centro, Jacinto 
Malpartida, les dio todo ti
po de facilidades, e incluso 
les instó a pasar unos días 
en casa del hijo de Francis
co, para poder arreglarles y 
pintarles la habitación.

Ambos se conocieron en 
la residencia donde lleva
ban viviendo, seis años y 
m edio Francisco y dos 
años Julia. «Empezamos a 
trabar amistad porque él 
colaboraba en la revista 
que se realiza en la resi
dencia y yo de vez en cuan
do escribía algo, y empeza
mos a hablar ríe temas polí
ticos y culturales», así nos 
contaba Julia el inicio de 
su relación . «Yo estaba  
siempre muy triste -conti
núa Julia- porque añoraba 
mucho mi casa y a mi hijo y 
a raíz de conocer a Fran
cisco cambié radicalmente. 
Ahora me siento feliz y ya 
no me deprimo con facili
dad. »

Según Francisco no han 
tenido ningún problema, y 
sólo han recibido felicita
ciones y muestras de apoyo 
por parte del resto de los 
residentes. «Nuestro propio 
sentimiento humano lo po
nemos por encima de todos 
los problemas y complica
ciones que se nos pudieran 
presentar».

Ninguno de los dos ha te
nido una vida fácil: Fran
cisco combatió en el bando 
republicano durante la Gue
rra Civil y una vez termina
da estuvo en prisión hasta el 
indulto de Franco en 1946, 
mientras Julia perdió a su 
marido en el año 42, quien 
murió de tuberculosis, y a 
un hijo de siete años.

En su caso, la decisión de 
no casarse no vino dada por 
el temor a perder alguna de 
las pensiones, sino porque 
ninguno de los dos es cre
yente y no querían recurrir 
a ningún tipo de ceremonia 
para unirse. «Nos hemos 
unido libremente para con
vivir sólo en consonancia 
con las leyes de la natura
leza.»

CARMEN VALIENTE
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Cultura

PERSONAJES M IIO iO CG irO S  

FRANCISCO GARCIA: JASON
Cuando Relias destronó a su padre, Jasón, niño aún. fue educado por el 

centauro Quirón. Con el tiempo volvió a Yolco con la idea de reponer en el 
trono a su padre Esón. En el camino, Hera se hizo con él la encontradiza 
en forma de anciana, rogándole que la ayudase a cruzar el río. Así lo hizo 
Jasón, logrando la simpatía de la diosa, pero perdiendo en el empeño una 
sandalia.

Pelias, que por su parte sabía por el Dráculo que debía desconfiar de 
toda persona que llegara descalza, le embarcó, para alejarle de la corte, 
en una peligrosa aventura: conquistar el vellocino de oro que quardaba el 
rey de Cólquida.

Aquel Jasón aceptó el reto. Pero Francisco Garda Martín, presidente de 
FEDETO, que hoy le presentamos como Jasón toledano, necesita un velloci
no de oro valorado en muuuuuchos millones de pesetas para tapar el agu
jero ocasionado por la compra de su nueva sede. Pero, como anda descal
zo de un pie, los «Pelias» de Caja Toledo, le hacen cortes de mangas mien
tras le dicen «tararíqueteví».

LECHU... ZAS
LOC i TOS

Unos riegan la maceta y otros 
"mean" fuera del tiesto

L a maceta la han ido regando, poco a poco, unos ar
tistas con un pincel en la mano, un lienzo en blan
co, horas y horas de pensar y tiempos para ejecutar 
en colores lo pensado. Ahora ahí están, en el mu
seo, son los TOLMO.

El espléndido libro que sobre el citado grupo acaba de 
editar la Consejería de Cultura no es un lujo, como se ha 
dicho por esos sombríos callejones. El lujo es que una 
ciudad tan «pasmá» como la nuestra -la  imperial, of 
course— cuente durante 20  años con el esfuerzo impaga
do e impagable de un colectivo de señores apostando 
por el futuro, mientras otros, con más medios y respon
sabilidades, enfermaban de vértigo con la velocidad de 
las agujas del reloj de Zocodover. Pero el tiempo ade
más de sabio es imparable y les brinda hoy la ocasión, 
con el reconocimiento publico debido, de mostramos lo 
mejorcito de su obra en el museo de Santa Cruz. Se trata 
de la exposición que ya montaran en el Centro Cultural 
Conde Duque de Madrid, a la que definimos en su día 
como «de obligada visita». Esta vez la montaña ha veni
do a Mahoma y le demuestra que sí se puede ser profeta 
en tierra propia, aunque para ello sean necesarios 2 0  
años de coherencia.

"M ea r"  fuera del tiesto

Quien no estuvo a la altura de las circunstancias en la 
celebración de los «25 años de Pigmalión» fue Antonio 
Martínez Ballesteros, el dramaturgo toledano y director 
del grupo. Desde esta revista hemos alabado su abnega
do trabajo de 25 años con el teatro, y no nos han dolido 
prendas. Pero, como lo cortés no quita lo valiente, hoy 
debemos decir que Martínez Ballesteros «meó fuera 
del tiesto» sobre el escenario del Rojas en los preámbu
los de la representación de sus Farsas (retocadas para 
mal, dicho sea de paso). Pues mientras el señor alcalde, 
impecable, le regaló dos placas (una para él y otra para 
el grupo), la concejala de cultura mandó un discurso, pa
ra la ocasión, de retórica y preciosista factura, y el direc
tor general de Cultura (no tan impecable como el alcal
de) leyó un papel elogioso, con las manos en los bolsi
llos. El señor Martínez Ballesteros no tuvo ni una sola 
palabra de agradecimiento para los que le homenajea
ban, se dedicó a «mal protestar», a rezongar razones que 
venían muy poco a cuento, a tenor de la situación y el 
escenario, llevando lo que era un merecido homenaje a 
una parodia sin estilo.

Desde estas LECHU...ZAS nos gusta llamar a las co
sas por su nombre y tanto nos da que éste sea «eufóni
co» o «cacofónico», así que terminemos con dos prover
bios, porque la sabiduría popular es sintética y precisa: 
Es de bien nacidos ser agradecidos y A quien dios se la 
dé, San Pedro se la bendiga. Amén.
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Café - Bar - Restaurante 9 9E L  T R A N S I T O f  9

CELEBRE CON NOSOTROS 
•Comidas de empresa y grupos.
•Fiestas, bodas, comuniones, etc.
C/ Reyes Católicos, 7
Tfnos. 25.32.77 -25.56.23 45002 TOLEDO

ESPECIALIDADES 
EN CARNES 
Y ASADOS

Cada semana emprendemos 
un nuevo viaje.
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El pase resultó lucido y colorista aunque lo importante era la 
intención.

Se contempló moda de todos los tipos y  para todos 
los gustos.

______
Diferentes casas comerciales prestaron su apoyo 
desinteresadamente para la realización del desfile.

Exito del pase a beneficio de la Asociación de Víctimas del Terrorismo

La moda, argumento contra la violencia
te rro ris ta

El salón de actos de la Caja Rural fue escenario de un lucido pase de modelos cuya recaudación se destinó íntegramente 
a la Asociación de Víctimas del Terrorismo. El público premió con su presencia la iniciativa de unas jóvenes modelos de 

nuestra capital. Diversas casas comerciales y entidades colaboraron desinteresadamente en la celebración del evento. La
recaudación fue entregada al diario «ABC».

El pase organizado por la 
Asociación de Víctimas 
del Terrorismo celebrado 

la pasada semana en los sa
lones de la Caja Rural contó 
con una gran asistencia en
tregada al acontecimiento 
desde el primer minuto. Di
versas casas comerciales y 
modelos de ambos sexos de 
nuestra ciudad colaboraron 
desinteresadam ente en el 
evento. La moda que se pu
do contemplar mereció el 
calificativo de «interesante», 
aunque probablemente eso 
sea lo de menos.

Lo capital del asunto fue 
el lograr que diferentes co
lectivos aunaran sus esfuer
zos hacia un fin tan loable 
como el apoyar a gente dam
nificada por la violencia.

El acto contó con una fase

auténticamente emotiva. Fue 
cuando Isabel Díaz y Mari-
bel Roel, ambas víctimas 
del terrorismo, subieron al 
escenario. Resultó muy ilus
trativo contemplar la reali
dad en vivo, más allá de lo 
que ofrecen las cámaras de 
televisión y los periódicos. 
Ambas transm itieron una 
imagen de superación ejem- 
plificadora.

Veintitrés m odelos de 
nuestra ciudad se prestaron a 
«vestir» el acontecimiento. 
María José, Begoña, Pilar, 
las dos Saras, las dos Isabe
les, María Angeles, Esther, 
Andrea, María Jesús, Ma
men, Díoni, Luis, Paco, 
M aría, Marta, Antonio, 
Silvia, Conchi, Javier, Ce
lia y Francisco. Todos ellos 
suelen ser habituales en los

pases que acontecen en 
nuestra ciudad y por ello han 
atesorado cierta experiencia 
que sirvió para infundir una 
mayor lucidez al desfile.

Las casas comerciales que 
prestaron su colaboración 
fueron Quattro, Metrópolis, 
Nano Villanueva, Garcipiel, 
Flores Toledo, José Sánchez 
M-30 Discos, Pronovias y la 
Caja Rural.

El desfile

Quattro propuso con sus 
tejidos una ropa joven, de
portiva y divertida. Destaca
ron los tonos verdes, grana
tes, negros y rojos. Se vieron 
jerseys de cenefas, mayas 
faldas, vestidos cortos, ca
misetas de lycra, de canalé

en rayas negras, marrones y 
rojas.

Metrópoli sugirió igual
mente una línea joven y sin 
compromisos en la que pre
dominaban los trajes de cha
queta con pantalones y falda 
y los vestidos cortos en co
lores de moda, es decir, ne
gro, rojo, marrón, blanco, 
verde y grosella. También 
pantalones ajustados en al
godón haciendo juego con 
jerseys largos de algodón en 
colores amarillo, negro, rojo 
y blanco.

Nano Villanueva impuso 
el toque forastero con tejidos 
llegados de Galicia. Resalta
ron los abrigos y chaquetones 
de piel sintética, en tonos ro
sas y granates. De la misma 
manera, propuso cazadoras 
cortas con capucha, ribetea-
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Las modelos que pasaron no eran profesionales pero 
atesoraban cierta experiencia por haberse subido a la 

pasarela en otros desfiles celebrados en la ciudad.

En los jerseys se apreció un intenso gusto por el detalle. Las pieles, el ante y el cuero infundieron un toque de lujo al desfile.

El público llenó el salón de actos de la Caja Rural. A la derecha: la recaudación se 
destinará íntegramente a la Asociación de Victimas del Terrorismo.

perfección con la música de 
esa inolvidable película de 
Fellini llamada Amarcord.

Garcipiel mostró abrigos 
de mouton, cazadores de 
cuero y ante y otros tejidos 
imbuidos de solidez y cali
dad. Los abrigos de visón de 
zafiro imprimieron a la no
che un toque inconfundible 
de lujo y estatus. Llamaron 
la atención por su tautológi

ca elegancia los abrigos 
combinando la piel y el cue
ro y los abrigos de zorro.

El desfile lo cerró Prono
vias con sus trajes futuristas, 
clásicos y variados en lo re
ferente a lo que su mismo 
nombre indica. Líneas ro
mánticas y rectas, tejidos 
nobles, pedrerías y sedas 
salvajes fueron sus principa
les argumentos.

dica cantidad de 300 pesetas 
y a ello hay que añadir las 
aportaciones particulares de 
algunas de las casas. Fue un 
sábado generoso por todas 
las partes. Siempre resulta 
gratificante ver cómo algo 
tan creativo e imaginativo 
como la moda sirve para 
apoyar a los que han sufrido 
algo tan poco imaginativo y 
creativo como la violencia.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: CLARA 
1. RODRIGUEZ

das en piel sintética negra y 
trajes de chaqueta y falda 
corta en color azul y verde 
mar. Resultó bastante «in».

José Sánchez apostó por 
la creatividad en estado puro 
en los trajes de noche. Fue
ron tejidos con pedrerías y 
plumas que congeniaron a la

E s  gratificante ver cómo algo tan creativo 
e imaginativo como la moda sirve para apoyar a 

los que han sufrido algo tan poco creativo 
e imaginativo como la violencia.

Al cierre de esta edición 
todavía no estaba contabili
zada totalmente la recauda
ción, aunque las organizado
ras estimaban que llegaría a 
las 200.000 pesetas. Las en
tradas se vendieron a la mó
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El toledano Alfredo Sánchez Pina espera que el 
próximo año sea simplemente su año.

"“ "UIu. n o u o !''̂ - '
- C ü t s . j t e i i j

di «faswsiy»

torefo Valverde y Javier Basilio, presentadores del espacio de TELES, se pasaron la noche gastándose bromas.

El humorista del “Un dos tres”, Manolo Royo, Loreto Valverde 
y Javier Basilio se sumaron al acontecimiento

El banquete del deporte
La peña ciclista Bahamontes organizó la pasada semana en 
el Hotel Beatriz la gala anual del deporte. Doscientas perso
nas se reunieron para homenajear a Iñaki Gastón, Juan Car
los González Salvador, Alfredo Sánchez Pina y otros ciclistas 
de élite. Por el mundo de la televisión estuvieron presentes 
Manolo Royo, Loreto Valverde y Javier Basilio. También se 
contó con la presencia de Ana Bullón, campeona de España 
de los 60 metros vallas y gran promesa para Barcelona 92.

La cena del deporte, cele
brada el viernes pasado 
en el Hotel Beatriz, se 

pobló de caras conocidas. No 
sólo comparecieron rostros 
famosos que viven de sus 
músculos. Faces de la peque
ña pantalla como los «tele- 
cinquistas» Loreto Valverde 
y Javier Basilio y el «uncios 
tresista» Manolo Royo se 
pasaron por Toledo para 
compartir la velada con los 
pundonorosos deportistas.

El banquete lo había orga
nizado la peña ciclista Baha
montes y siendo así, a nadie 
le extrañó lo más mínimo 
que la mayoría de los pre
miados fuesen ciclistas. Se 
contó con la presencia de 
Ikaki Gastón, gran monta
ñero a pedales, de Juan 
Carlos Salvador, campeón 
de España de fondo en ca
rretera y de esa gran prome
sa toledana llamado Alfredo 
Sánchez Pina. El atletismo 
estuvo representado por Ana

María Bullón, campeona de 
España de los 60 metros va
llas. Faltó a la cita el navarro 
Miguel Indurain. El ciclista 
de Banesto se marchó a Pa
rís porque tenía que asistir a 
un compromiso irrenuncia- 
ble. Se especula con que 
próximamente vendrá a ca
zar a nuestra provincia.

El menú estuvo compuesto 
por un primero de espinacas 
con gambas, un segundo de 
salmón a la parrilla, un terce
ro de escalopines de ternera y 
tarta de postre. Se reunieron 
en total 200  personas.

El humorista Manolo Ro

yo, de quien ofreceremos 
una entrevista en nuestro 
próximo número, se convir
tió en el protagonista de la 
noche con su humor punzan
te e incisivo. Bromeó cons
tantemente con los «mons
truos de los pedales» y al fi
nal firmó una gorra dedicada 
a Lorenzo Fernández Espi
nosa, el chavalote de Nava- 
hermosa necesitado de soli
daridad para seguir vivien
do. Aunque la ocasión se 
prestaba a ello, los deportis
tas no sucumbieron a las 
tentaciones del vino de la 
tierra y sólo se desmelena

ron con una copita de cham
pán.

El que hizo todo un alarde 
de estrategia a la hora de sen
tarse fue nuestro admirado 
Fede Bahamondes. Si Fede 
se situaba bien a la hora de es
caparse del pelotón no puede 
decirse menos de su habilidad 
para rodearse del sexo feme
nino-sin quererlo. Flanquea
ban a Bahamondes las her
manas Valverde, dos agracia
das mujeres que en las postri
merías de la cena se marcaron 
una canción. Loreto trabaja 
con Javier Basilio en el pro
grama de TELES «Qué -gente 
tan divertida». Por cierto, Ba
silio está un poco avejentado 
(lo que hace el maquillaje) y 
además tenía una pierna fasti
diada. Muchos de los presen
tes comparaban la belleza de 
las dos Valverde, Loreto y 
Marta. El veredicto se incli
naba con gran diferencia ha
cia Loreto, que, además de ir 
muy elegantemente vestida,

56
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #206, 14/12/1991.



Manolo Royo casi mata de risa a iñaki Gastón.

Las hermanas Valverde, Loreto y Marta, se marcaron una canción
entonada con mucha alegría.

La campeona de España de 60 metros vallas, Ana María Bullón, 
fue a la cena en compañía de su novio.

El ciclista González Salvador sorteó su maillot de Campeón de España 
entre la concurrencia.

Excelente primer plano de la guapa Loreto Valverde.

no paró de sonreír en toda la 
noche. Marta, por el contra
rio, fue sonreída por el azar, 
ya que en el sorteo que se 
efectuó de un equipo de músi
ca resultó vencedora.

Derrochó simpatía y gra
cejo la campeona de atletis
mo Marta Bullón. Cuando 
subió al escenario a recoger 
su premio fue obsequiada 
por el presentador con una 
de esas preguntas que nece
sita de un Lazarillo para ser 
respondida. Le dijeron algo 
así como si dejaría de com
petir en Barcelona 92 para 
casarse. Su novio estaba pre
sente y capturó la pregunta 
con una de estas sonrisas 
circunstanciales. Ella se que
jó alegremente de la cues

tión y al final su compañero 
subrayó que no había prisa.

Nuestro campeón Alfredo 
Sánchez Pina no quedó 
eclipsado en absoluto por la 
presencia de Gastón y Gon
zález Salvador. De este chi
co se ha dicho lo mismo cien 
veces. Tiene un futuro rosa
do y sólo alguna contingen
cia podría separarle de un 
hueco en la élite del ciclis
mo español. Este año no ha 
tenido suerte, pero igual le 
pasa como a Perico Delga
do, que se le dan bien los 
años pares y le suceden to
das las desgracias inimagi
nables en los impares.

El vasco Iñaki Gastón se 
mostró a tono con el salero 
de la cena. A sus 28 años ya

ha sido rey de la montaña en 
el Giro de Italia. Cuando se 
le entregó su premio el pre
sentador le puso en un brete. 
Le pidió nada más y nada 
menos que contase un chis
te. La petición estaba más 
que justificada, ya que Iñaki 
tiene fama en el pelotón de 
tener más moral que el Al- 
coyano. Es más, suele ser el 
que levanta el ánimo a sus 
compañeros en los momen
tos crudos con sus singulares 
ocurrencias. Gastón se mar
có la siguiente parodia. «Es
to es un mapa colgado de la 
pared 3' en él hay un chicle 
pegado. ¿Qué es?, pues la 
vuelta chiclista a España»

El campeón de España de 
fondo en carretera, Juan

Carlos González Salvador,
del Puertas Mavisa, también 
se exhibió simpático y bien- 
humorado. Durante la cena 
no paró de reírse en compañía 
del simpar Manolo Royo. En 
las postrimerías sorteó entre 
la agradecida concurrencia su 
maillot de Campeón de Espa
ña. Todo un detalle que con
firma su talla de campeón.

Pero las que mejor se lo 
pasaron fueron las mujeres. 
El tono de sus carcajadas pa
reció sugerir que entendían 
con mayor fruición el capcio
so humor de Royo. Para re
dondear su satisfacción se las 
obsequió con un estuche que 
contenía objetos de belleza.

T exto: IGNACIO ARIZAGA
Fotos:CLARA I RODRIGUE
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Prim er Campeonato Regional 
de galgos en Campo

El encame de la liebre 
queda disimulado en el 
rubio rastrojo. Es difícil 

encontrar la «rabona» sobre 
el limpio horizonte que se 
pierde en una neblina que 
ofrece visión fantasmagóri
ca. Pero el conductor de la 
trailla sabe de esto lo suyo y 
lo del vecino y alza el brazo 
izquierdo para mandar dete
ner la «mano» que le da es
colta. Paran las cabalgaduras 
jueces, cronometradores y 
cargos federativos. También 
a duras penas los «acompa
ñantes, hasta sumar la trein
tena, sujetan la fogosidad de 
los corceles. El público, más

del millar, situado en pues
tos estratégicos del cazadero, 
impone silencio con gritos y 
aspavientos. La calma se ha
ce sobre la finca «Los Lla
nos» y el silbato del director 
de caza da la señal para el 
inicio. El grito del soltador 
avisa a la liebre, que pone 
«pies» en polvorosa; los 
galgos, de capa barcina y 
blanca, empujan con fuerza 
queriendo escaparse de los co
llares y el «traillazo», cuando 
la «orejuda» ha tomado la dis
tancia deseada, abre los anhe
los de muerte de la perrería...

La liebre sabe que la velo
cidad es vida y el duelo secu

lar, que nació junto al Nilo 
como deporte de dioses, ani
ma a los galgos que arquean 
la belleza de la figura para to
mar impulso con la fuerza de 
las patas traseras. Apenas en 
un instante, perseguidores y 
acosadas desaparecen sobre 
los altos y bajos de la orogra
fía del terreno. Los jueces 
clavan espuelas en los ijares 
de los caballos para presen
ciar lo más encima posible de 
la persecución los pases, al
cances y guiñadas que efectú
an los canes en el empuje. 
Todo debe transcurrir según 
un exigente reglamento y si el 
galgo aprovecha terreno a fa

vor en el escape de la «rubia» 
será multado con el pañuelo 
negro que indica «suciedad» 
y descalificación inmediata. 
Desde las zonas más altas del 
cazadero, la afición, exaltada 
y apasionada, grita los nom
bres de sus galgos favoritos. 
Anima la acción con frases 
iguales: «la blanca pasa a la 
barcina», «ahora iguala la de 
Borox», «esta liebre es ma
cho por los co... que tiene». Y 
el tiempo vuela en esta lucha 
ancestral donde el «perdede- 
ro», si está cerca, será el am
paro de la «rabona» y donde 
el corazón del perro más po
tente puede entrar a matar co-
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Fase Previa, Campeonato de Galgos 
en Campo, Categoría regional. Finca: 
"Los Llanos", término de Seseña
Veinticuatro perros disputaron 
los octavos de final. Pasan 
a los cuartos de final, 12. 
Clubs triunfadores de los 
octavos: «El Alcance», 
«Montaban», «Val de Santo

Domingo», «San Miguel», 
«Sagreño», «Cantoce», 
«Borox», «Moratalaz», 
«El Espolón», «Trailla y 
Espueal», «Galgueros de 
Esquivias» y «Vallecana».

mo una bala aprovechando el 
último calentón de su entre
nada anatomía.

Se corre la fase previa del 
Campeonato Regional de 
galgos en campos. Una obli
gada selección para elegir 
los mejores que representa
rán nuestros colores en la 
LIV Edición del Campeona
to de España. Toledo es la 
primacía en esta modalidad 
deportiva y clubes como 
«Corona H», «Espuela y 
Tralla», «Cantoce», «Los 
Rachales», «Bonanza» y 
«Los Barruelos» presentan 
las «joyas» de sus cuadras 
caninas para el asalto final al 
torneo más prestigioso de la 
nación. Desde el negro caba
llo de gran alzada, el presi

dente José María Lalanda,
observa el cumplimiento de 
la eliminatoria y a su lado, 
rejoneadores como Juan 
Antonio Pacios y Borja Ba- 
ena, integran el equipo de 
cronometradores que asegura 
la limpieza en el cometido. 
Esfuerzo para piernas profe
sionales, que saben de mu
chas horas sobre la silla de 
montar en un interminable 
galope, punto tras punto, 
donde las sangres cruzadas 
de los equinos sortean obstá- 
culos miles en un campo 
abierto por los tractores y 
empapado por las primeras 
lluvias de la invernada.

Se empezó a correr a las 10 
de la mañana y ya cuando son 
las seis de la tarde el sol que

se oculta tras la antigua tone del 
castillo de Seseña hace imposi- 
ble la continuación. Pero maña
na de nuevo estarán en el caza
dero y liebre y galgos volverán 
a aleñar el corazón de la afición 
y a cubrir de sudor los corceles

de la «mano». Así hasta que cua
tro penxts, y dos colleras, entren 
en el Campeonato de España con 
el escudo de Castilla-La Man
cha en sus mantas de calenta
miento. Entonces, ya veremos...

J.H. PONOS
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La medalla de bronce, 
Sandra Mayer, 

no se perdió la prueba

El mejor cross 
se dio cita 
en Sonseca

La XIII edición del Cross San Juan Evangelista de Sonseca, 
trofeo Expo-textil, se celebró el pasado domingo con mayor 
éxito que nunca. Aunque el fin de semana estuvo lluvioso y 
el domingo amenazaba con agua, el tiempo pareció final
mente calmarse e incluso las pocas gotas de agua que ca
yeron mejoraron el circuito. Una temperatura agradable de 
unos diez grados y el campo de San Gregorio -lugar de la 
prueba- con unas 7.000 personas desplazadas de todos los 
lugares de España, aparte, claro está, de los 2.000 atletas 
que participaron en todas las categorías federadas.

En la prueba Sénior, la reina de la competición, Manolo Pancorbo del Club barios quedó 
en primera posición. Alejandro Gómez del Celta de Vlgo en segunda y Víctor Flojas del 

Club Guisolda de Bilbao en tercera.

Panorámica que presentaba el circuito San Gregorio de Sonseca.

Hay que destacar que a pesar de que la participación fue masiva no hubo ningún tipo de altercado y la organización se superó una vez más. Miembros de Protección Civil 
y agentes de seguridad contribuyeron a que el cross discurriera normalmente. Como incidente reseñar tan sólo que uno de los pequeños atletas 

tuvo que ser trasladado a un centro médico por una bajada de glucosa.

«Hasta el año que viene», estas eran las palabras de muchos de los atletas al despedirse 
de los organizadores, entre ellos, el coordinador del Cross, Paco Caballero. «Me dieron 
pena cuando se tuvieron que marchar porque les cogimos mucho cariño». «Aunque me 

harté de poner dorsales pero por el cross vale la pena un esfuerzo», estas son frases 
recogidas de los alumnos del colegio San Juan Evangelista, que demuestran la 

aceptación que tiene el cross entre la población.

Entre las visitas inesperadas estuvo la de Sandra Mayer -3.§en el campeonato del mundo 
de Tokio- Sandra vino acompañada por su marido, Urive.

El matrimonio Urive-Mayer se encontraba en Madrid cuando les llegó la noticia 
del cross de Sonseca y no quisieron perderse el acontecimiento. En la foto a la Izquierda 

se encuentra también Angel Martín Martín, director del Centro Expo-Textil de Sonseca, 
firma encargada de patrocinar el cross.
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UNINS^P
A su servicio.En exclusiva.

S i quiere vender su 
propiedad,al contado, 
con toda comodidad, 
discreción y rapidez...
A p rovéch ese  d e  todos los servicios d e  una G ran  A g en c ia  In m o b ilia ria  d e  s iem pre , c o m o  L I N I I N S / V  ; p a ra  v en d er  
su piso, o fic in a , a p a rta m e n to , local, estud io  o  ch alet c o n  todas las venta jas a su favo r sin n in g u n a  d u d a ,lla m e , a 
U N I N S A *  y d ígaselo tal cual. U N I I N S A *  (91)435 24 18

Tasación. Ventas. Asesoría Legal- Servicio de Gestoría Inmobiliaria, Servicio Postventa, Servicio Crédito Inmobiliario. A .P.I. 478.
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ENTREVISTA

COHEN
A sus 45 años Emma Cohén piensa que ya ha alcanzado la 
madurez interpretativa. Actriz más proclive al teatro que al 
cine, asegura que rechaza ofertas de la «cámara» porque se 
niega a desempeñar el papel de mujer madura y monísima. 
Actualmente vive un momento existencial extrañamente so
segado. Exhibe una concepción del triunfo que representa 
un complejo mundo personal y no duda en afirmar que su 
compañero, Fernando Fernán Gómez, es el actor más com
pleto que sus ojos han conocido.

«Triunfar es convencer 
a los más sensibles»

Vino a Toledo para repre
sentar en el Rojas Los 
domingos bacanal, cre

ación de su compañero del 
alma, Fernando Fernán  
Gómez. Ha espolvoreado su 
talento por el cine, el teatro 
y la televisión. En el sépti
mo arte trabajó en Mainbrú, 
Solos en la madrugada, Ti
gres de papel y Bruja más 
que bruja. Además escribe 
novelas y compone poemas. 
Enma Cohén es una máqui
na de crear, una fémina telú
rica que alza su voz desde el 
desencanto.

-Entonces, ¿Los dom in 
gos bacanal?

-S í y es una obra ante la 
que tengo distintas emocio
nes y distintos empeños. El 
más importante conseguir 
hacerla bien, porque resulta 
una pieza muy difícil para 
los intérpretes y precisamen
te ahí reside su mayor atrac
tivo. Si en una función nor
mal tienes que trabajar al 
cien por cien de tu capacidad 
física y psíquica, aquí hay 
que hacerlo al doscientos por 
ciento. Tu cerebro va a 4.000 
revoluciones al mismo tiem
po que vas dando sinceridad.

-Después de tantos años 
en la profesión, ¿cómo se 
encuentra?

-M e encuentro extraña
mente bien, extrañamente 
sosegada, extrañamente al
terada (risas), estoy en un 
momento estupendo y no sé 
a que se debe, me sorpren
de. Quizás sea que he alcan
zado una cierta madurez en 
la interpretación y consigo 
traducir en gestos y en pala
bras aquello que imagino. 
Creo que he conseguido un 
equilibrio entre lo que pien
so que debo hacer y lo que 
hago realmente.

-¿Cuál ha sido su mayor 
satisfacción y cuál su ma
yor decepción?

-Mi mayor satisfacción es 
una novela editada por Pla
neta que se llama Negras 
tierras negras, de momento, 
claro. Mi mayor revés fue 
estudiar cuatro años Dere
cho (risas). Resultó una pér
dida de tiempo, debería ha
berme metido directamente 
en el mundo de la farándula.
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-¿Qué han representado 
en su vida el amor y el sexo?

-El amor lo ha significado 
todo y el sexo no sé lo que 
es porque lo tengo todo uni
do. Al sexo le llamo jugar 
con la piel, jugar con las pa
labras, jugar, en definitiva 
jugar. La palabra «sexo» me 
lleva al catolicismo, al puri
tanismo, a los tabúes, me re
cuerda a un cura diciéndome 
qué había hecho con el sexo 
y yo, ingenua de mí, sin po
der responderle porque des
conocía esa palabra.

-¿Y la política y el lujo?
-La política es una mierda 

(risas) y el lujo me gusta ver
lo, contemplarlo, pero no 
tengo ninguna apetencia. Me 
encanta ver una señora bien 
vestida, un palacio maravi
lloso, un escaparate precio
so, pero sólo mirarlo, luego 
no me lo pondría.

-¿Qué debe de tener una 
actriz para triunfar?

-¿Para triunfar o para ser 
actriz? Es que la palabra 
«triunfar» la tengo olvidada, 
es un término adolescente, la 
idea del triunfo es muy per
sonal. Por ejemplo, para mí 
es convencer al más sensi

ble, no a la mayoría. Para 
otros, y me parece igual de 
respetable, triunfar es sedu
cir al máximo posible de hu
manos. También depende de 
las fechas que te pongas para 
triunfar. Para ser actriz hace 
falta m irar mucho hacia 
afuera, tener una concentra
ción de elefante y mucha pa
ciencia.

-En el teatro ha triunfa
do, ¿por qué no en el cine?

-No he triunfado en nin
gún campo. De esta concep
ción de triunfo que estamos 
hablando me puse de límite 
hasta los 25 años, si a los 25 
años no era Madonna deja
ría de hacer el ridiculo de
lante de gente que no me 
apetecía. Entonces a esa 
edad me di cuenta que no era 
Madonna (risas) y decidí 
dedicarme a lo que realmen
te me gustaba. Pensé que si a 
los demás les gustaba pues 
muy bien y si no pues que al 
menos viviría tranquila y sin 
tenerme manía a mí misma. 
De todas formas prefiero ha
cer cine antes que teatro, 
porque el cine es una aventu
ra nueva cada día y el teatro 
es un hecho repetitivo que

conduce a la monotonía. No 
me siento triunfadora en nin
guna de las dos cosas, ahora 
bien, tengo más armas en un 
plano general que en un pri
mer plano, y el cine es un 
primer plano. Llegas a una 
determinada edad, que yo he 
traspasado a tiempo, en la 
que los personajes femeni
nos deberían tener ciertas ca
racterísticas que por ahora el 
cine español no tiene. Yo 
ahora podría hacer de mujer 
madura perfectamente, pero 
con algo más que no sea sólo 
quedar monísima, porque yo, 
quedo monísima.

-¿Qué opina de los críti
cos?

-Son personas que sienten 
una gran pasión por un tema 
y al tener por destino unos 
impedimentos para ejercitar 
esa pasión de una forma acti
va la contemplan y la aman 
desde la barrera, porque no 
han podido entrar plenamen
te en ella. Eso conlleva un 
cierto amor y una cierta 
amargura al mismo tiempo. 
Hay críticos a los que les su
pera el amor y críticos a los 
que les supera la amargura. 
Los hay inteligentes y menos 
inteligentes, pero eso es ine
vitable. Una tiene la libertad 
de leer las críticas o de no 
leerlas. Yo leo a determina
dos críticos porque estimo 
su criterio, he llegado a en
tenderles después de mu
chos años leyéndoles.

-La mayoría de los artis
tas abogan por legalizar la 
droga. ¿Usted qué opina?

-S i quieres que te sea 
franca la droga habría que 
venderla en las droguerías, 
que para eso están, y además 
no habría que cambiar ni el 
letrero. Las vendería a un 
precio normal, como las as
pirinas, sin impurezas, y se
guro que acabaríamos con 
todos los problemas. No ter
minaríamos con el consumo, 
pero eso es una libertad a 
respetar. Terminaríamos con 
el ansia, la especulación, el 
miedo, y al ser una cosa me
nos misteriosa, romántica y 
provocativa, la gente la deja
ría de tomar.

-E l alcohol ha sido con
siderado como una fuente
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Emma Cohén posee una concepción muy íntima del triunfo y niega que triunfar 
sea seducir al máximo número de humanos.

A esta madura 
actriz hay algo 
que le hace sen
tirse especial
mente satisfe
cha. Su novela 
«negras tierras 
negras»

de creación. Tenemos a no
velistas como Scott Fitzge- 
rald, James Joyce, Henry 
Miller o Charles Bukowski 
que lo utilizaban para es
cribir ¿A usted le inspira?

-Hombre, a «Scotty» tres 
drys-martinis le iban bien, pe
ro al séptimo ya empezaba a 
decir tonterías (risas). En eso 
tiene que haber una medida, 
cada uno sabe hasta dónde 
llega su creatividad con un 
alucinógeno o con el alcohol, 
que es otra droga. Yo cuando 
escribo no bebo pero si una 
noche estoy completamente 
estopada y me atizo dos whis- 
kies a lo mejor se me ocurren

cuatro salvajadas más intere
santes que sin beber no se me 
hubieran ocurrido.

-¿Que los dom in gos ba 
c a n a l  la haya escrito su 
compañero Fernando F. 
Gómez ¿significa algo espe
cial para usted?

-Sí, que no puedo ser ob
jetiva. Que sea de mi compa
ñero supone que he tenido 
acceso a ella de una forma 
más viva y más directa. El 
caso es que la obra sea de 
Fernán Gómez o de Huero 
Valle jo: me parecerá intere
santísima.

-¿Cóm o definiría a su 
compañero?

-Como escritor empezó a 
los 14 años y decidió trans
mitírselo a los demás con 40 
años, con lo cual lleva dentro 
un tesoro que lo va vomitan
do poco a poco y lo filtra con 
mucha delicadeza y mucho 
estilo, muy preocupado por 
cómo es el fondo y la forma, 
y aunarlo. Como actor no he 
conocido a nadie mejor hasta 
hora. No he visto a ninguno 
que se adapte mejor al cine, 
a la televisión, al teatro y a 
los recitales de poesía.

-Por último, ¿que piensa 
de la modernidad?

-Estamos en un final de 
milenio y eso significa años.

ancianidad e incluso cho
chez, y lo digo en el sentido 
más limpio y médico de la 
palabra. Desde los 40 no ha
cemos más que repetir lo 
mismo en todo, exceptuando 
la política, que se renovó y 
se acabó en el 68. A base de 
repetir lo mismo hemos caí
do en una cierta decadencia, 
que puede ser divertida pero 
sólo a nivel de frivolidad. 
Pero estoy deseando ver por 
dónde sale algo, y yo tam
bién lo intento, por supuesto. 
Algo que parezca que no to
do se acabó en los 40.

TEXTO: IGNACIO ARIZAGA 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ
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TEATRO Estreno en el Teatro de la Comedia de Madrid

Pilar Miró se quedó tranquila después del estreno.

"La verdad 
sin

sospechas"
La Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, vinculada a 
la ciudad de Almagro por su 
nacimiento y trayectoria, ha 
puesto en escena la obra de 
Pedro Antonio de Alarcón 
«La verdad sospechosa». 
BISAGRA asistía al impor
tante estreno donde acudie
ron personalidades de la cul
tura y gentes del teatro. Des
pués, la polémica directora 
nos recibía y hablábamos 
con ella en una exclusiva.

E ra un estreno importante 
para Pilar. La Compañía 
Nacional de la mano de 

Rafael Pérez Sierra le ha
bía dado demasiada respon
sabilidad. Podía ocurrir todo 
en un momento. El público 
ovacionaba sin recato proto
colario. No salió a saludar a 
pesar del éxito. Tanto José 
María Pou, como Carlos 
Hipólito, Emilio Gutiérrez 
Caba y la Ozores no lo en
tendían. Pero esta mujer 
combativa y polémica que 
ha llenado las páginas con 
insultos e incomprensión, 
humillada buscó el silencio 
durante tres años. Y ahora se 
hablará de ella. Recordaba 
cuando en 1982 recibió uno

de los mayores pateos en la 
historia del teatro. Era una 
Carmen. Mala suerte para 
nuestras mujeres directoras, 
Nuria Espert también era 
criticada: «Yo creo que las 
óperqs, cuanto más conoci
das son, son sometidas a 
una crítica más dura. Los 
abucheos son distintos, a 
Nuria se la ha visto en Lon
dres, era una figura respeta
da. En mi caso era una si
tuación muy determinada, 
allí no se rechazaba un mon
taje sino a mi persona en 
aquel momento.» Pilar ha
bía rodado El crimen de 
Cuenca no hacía mucho y 
fue un revulsivo para mu
chos estamentos de la clase 
social española.

En Madrid el mundo de 
la ópera es muy conserva
dor, a pesar de que en los úl
timos años ha cambiado 
algo: «Para mí, en aquel 
momento, lo que más escan
dalizó fue la escenografía de 
Gerardo Vera, inspirada en 
la pintura negra de Goya. 
No era Carmen lo que no 
gustaba, era yo. He sido 
muy beligerante y arriesga
da. Yo diría que se me trata 
siempre con mucha dureza y 
se me exige más que al resto 
de colegas, tanto hombres 
como mujeres».

De ello es muy consciente 
y no sabe las razones, con 
muchos años de experiencia 
se examinan continuamente 
sus obras, mientras que con 
otros: «Se es más benevolen
te. Cosa que me parece com
pletamente envidiable».

Muchos iban a patear el 
estreno, pero ocurrió lo con
trario: «Os explico la razón 
por la que no salí a saludar: 
era el amargo recuerdo del 
estreno de Carmen. Los ac
tores no estaban de acuerdo 
conmigo. Al final respetaron

6 em e trata 
siempre

con mucha dureza.”
mi decisión. Ya sé que ha pa
sado tiempo, pero este últi
mo estreno viene después de 
la inactividad provocada pol
la salida estrepitosa de RT- 
VE. Sinceramente, tenía mu
cho miedo, con sólo una per
sona que si al salir a saludar 
hubiera dicho el más mínimo 
comentario sobre mi persona 
hubiera cambiado el sentido 
del resultado de la obra».

Es muy sensible a las 
reacciones que provoca. Pi
lar todavía tiene que ir una

vez al mes al juzgado por la 
acusación de una presunta 
malversación de fondos. Du
rante nuestra conversación 
con ella, evitamos delibera
damente este tema. Nos 
cuenta que le gustan las ova
ciones como a todo el mun
do, pero que no quiere correr 
riesgos y perjudicar a los ex
celentes actores que han tra
bajado duramente.

Para su correctísima di
rección de escena ha conta
do con todos los medios ne
cesarios, a pesar de haberle 
«robado» a José Carlos 
Plaza, director de las recien
temente repuestas Comedias 
Bárbaras al genial Carlos 
Hipólito: «Fue al principio 
un problema, se enfadó con
migo, pero luego la cosa se 
calmó». Un pequeño proble
ma fue la escenografía del 
conquense Gustavo Torner, 
previsto en un principio, pe
ro una enfermedad le hizo 
abandonar el proyecto.

Está acostumbrada a tra
bajar contra corriente, nos 
recuerda la época de TVE, 
cuando se rodaban los Estu
dios 1, que se menosprecia
ban bastante: «A nosotros 
nos daba esa impresión. La 
televisión era ignorada por 
la gente de cine, como por 
la de teatro. Tenemos un
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J o s é  M a n u e l G a rr id o  y A n d ré s  P e láe z , do s  
m u rc ia n o s  (fa lta  e l á n g e l d e  S a lz illo ).

E l N o b e l G a b r ie l G arc ía  M á rq u e z , c o n  R o 
b e rto  A lo n so .

P e lá e z  (d ire c to r  M u s e o  d e l Teatro ), B u e ro  
V alle jo y s u  e s p o s a  V ictoria.

M a n u e l G u tié rre z  A ra g ó n  y  A n d ré s  V icente  
G óm ez.

país en el que parece que no 
somos intercambiables. En 
otros sitios un director de 
escena lo es para todo. No 
somos capaces de tolerarnos 
cuando nos salimos de nues
tra especialidad. Somos muy 
celosos de nuestra pequeña

E l p re s id e n te  d e l A te n e o  d e  M a d rid , e l a l- 
b a c e te n s e  J o s é  Prat.

que hay mínimos alicientes 
para que la gente joven se 
dedique a nuestra pro fe
sión». F re n te  a eso , e l é x ito  
de  «la televisión basura» sí 
a tra e  n e g a t iv a m e n te :  «Me 
hubiera encantado dirigir 
RTVE con la competencia de 
las privadas, pues mi crite
rio es absolutamente opues
to al de ahora, y además me 
hubiera gustado poder de
mostrar que la solución no 
es bajar el nivel de oferta. 
Hay que recuperar al espec
tador y no degradarlo como 
hacen ahora».

V iv im o s  u n a  e ta p a  de d e 
te r io r o  h u m a n ís t ic o  -a ñ a d e  
la  señora Miró- hay un d e s in 
te rés  p o r  to d o  a q u e llo  q u e  es 
c u ltu ra l :  «Faltan ofertas en 
la televisión, no se puede 
elegir pues son las mismas 
en todas las cadenas». P o r 
p a rte  de  las cadenas p r iv a d a s  
l ia  te n id o  a lg u n a s  p ro p u e s 
tas: «No muchas. Pero hasta 
el momento procuro aguan
tar el tipo».

E l p r ó x im o  d ía  13 se es
tre n a  en Madrid la  v e rs ió n  
c in e m a to g rá f ic a  de la  n o v e la  
de  Antonio Muñoz Molina
Beltenebros: «Estar conten
ta de mi realización siempre 
es un poco peligroso. Lo que 
más me interesa es que al 
autor de la novela le ha en
cantado la película. Es el 
mejor elogio que podía te
ner». N a d a  m á s  te rm in a r  la  
p r im e ra  fu n c ió n  de  La ver
dad sospechosa d e sa p a re ce 
r ía n  e l p r o d u c to r ,  Andrés 
Vicente Gómez, su esposa , 
Carmen Rico Godoy y  Pi
lar: «Todavía no tenemos 
nada concretado para el fu 
turo. Si no tira la toalla, se
gún está el panorama y si
gue produciendo espero se
guir trabajando con él». Y a 
q u ie re  t r a b a ja r  sus p ro p io s

J o s é  L u is  A ra n g u re n  d is fru tó  m u c h o  co n  
la  fu n c ió n .

parcela pues nos cuesta mu
cho defenderla».

S o b re  la s  p o c a s  m u je re s  
q u e  d ir ig e n  te a tro  o c in e  nos 
d ic e : «También son escasos 
los hombres. Generamos po
cos suicidas. Según pasan 
los años, tristemente, creo

A lta n a  S á n c h e z  G ijó n  a c u d irá  e s te  a ñ o  a l 
F e s tiv a l d e  A lm a g ro .

N o  e s ta b a  d e  g u a rd ia  la  fa rm a c ia  de  C o n 
c h a  C uetos.

F ra n c is c o  U m b ra l e s ta rá  e n  V a ld e p eñ as  
p a ra  p re s e n ta r  la s  o b ra s  d e  N ieva .

g u io n e s , m ás o  m e n o s  a u to 
b io g rá f ic o s :  «Lo tengo muy 
claro, yo no me intereso na
da. Prefiero contar lo que 
pienso a través de otras his
torias. Hay mucha novela 
actual que está escrita cine
ma tográfi cántente».

S o b re  e l m a n c h e g o  Pedro 
Almodóvar: «Lo admiro, ha 
tenido un camino muy distin
to a mi generación. Me pare
ce que su cine es muy perso
nal. Tiene rasgos geniales. 
T a co n e s  no es su mejor pelí
cula, pero tiene cualidades 
para poder optar al Oscar. 
Su situación es privilegiada, 
y se le ha ganado él solo. Su 
manera de ser se nos escapa. 
Nosotros hacemos mejor ci
ne que él, contando historias 
que nunca haría, pero es una 
excepción>>. T ie n e  u n a  e n v i
d ia  sana.

S o b re  e l p ró x im o  fe s t iv a l 
A lm a g r o  9 2  n o s  c o n te n ía :  
«Creo que es un “clásico ” 

que habéis conseguido en 
vuestra tierra. Me parece tan 
necesario como todos los pa
íses que tienen su centro tea
tral que no corresponde a la 
capital. A lm agro  debe ser un 
lugar de reunión y estudio. 
Tiene que ser catapulta para 
las jóvenes compañías que a 
veces tienen muchas cosas 
que enseñarnos».

A l  e s tre n o  de Pilar Miró, 
n o  a s is t ía  Adolfo Marsi- 
llach, q u e  v u e lv e  a d i r ig i r  la  
C N T C , e l p ró x im o  1 de ene 
ro . S í lo  h iz o  a l d ía  s ig u ie n te  
c o n  su m u je r  Mercedes Lo
zano: «No quiso venir, para 
no interferir en la etapa de 
R afael ¡Pérez Sierra. Me pa
rece muy acertado su crite
rio».

A  n u e s tra  p re g u n ta  sob re  
la  p o l i t iz a c ió n  d e l te a tro  nos 
c o n te s ta b a : «Sí la entiendo, 
no como compromiso con el 
ciudadano. Se juegan mu
chos personalismos y mu
chos intereses. Hay política, 
pues no hemos inventado 
nada mejor». L a  s i tu a c ió n  
de la  c u ltu ra  no  es la  que  es
p e rá b a m o s ,  n i la  d e s e a d a . 
H a  v u e lto  a ca e r en  e l o lv i 
do . S o b re  la  h u e lg a  de a c to 
res nos dec ía : «Cada vez hay 
más deterioro cultural. El 
actor hace muy bien y todos 
estamos a favor».
TEXTO: JAVIER MARCHANTE 

FOTOS: MIGUEL ANGEL S.
DE LA MORENA
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MUNDO MAGICO por BRUJOS DE ODELOT

H

O

ARIES: La Nueva Luna en 
Sagitario debe ayudarte a que 
eches fuera de ti tanta musa
raña tecnocrática y pragmáti
ca como te corroe ya lanzar 
tus mensajes de vida profun
damente espiritual. Serás feliz 

si alcanzas los dones del espíritu y los com
partes con los que te rodean. Si conoces a 
nuevo personal, que seguro que hay gente 
estupenda que entra de nuevo en tu vida, en
trégate a ellos en cuerpo y alma; bueno lo 
del cuerpo déjalo para más adelante porque 
estos momentos no son precisamente para 
comerse rocas a no ser que sean de maza
pán. La economía «tá bien». La salud «tá un 
poco pachucha» pero llegarás a Nochebuena 
hecho/a un brazo de mar.

LEO: «To tá como antes», 
pero como eres de suertudo 
com o aquel en tren ad o r de 
fútbol del que se decía que te
nía tanta suerte que portaba 
una flor en «salva sea la par
te», pues te sonreirá la velei

dosa por vía económica. No te ocurrirá lo 
mismo con los amores, ahí has pinchado en 
hueso, bueno, ni en hueso ni en nada, te vas 
a quedar con las ganas. Tu desatino gastro
nómico puede acarrearte algún percancillo 
sin importancia, pero debes tomar las rien
das de ese potro desbocado que es tu estó
mago antes de que relinche demasiado, pero 
el bicarbonato no es la solución.

SAGITARIO: Eso de ir de
divo/a por la vida tiene que 
ser todo un placer. Pues esta 
semanilla los astros pronosti
can que debes andar cuasi, 
cuasi bajo palio con todos los 
de tu alrededor haciéndote re

verencias. Te puede salir bien sí sigues la 
corriente y te haces valer, pero si se te esca
pa la mano y pones el «cazo» antes de tiem
po, se te va a ver el plumero y vas a comen
zar a generar desconfianza. Te encontrarás 
con muchos gaznápiros de esos que te dirán 
digo donde dijeron Diego, y entonces hasta 
tu mente acudirá la sombra de la frustración. 
La salud te acompaña. La paciencia y la pru
dencia son virtudes que debes practicar con 
más frecuencia.
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TAURO: La cuadratura del 
círculo pasa estos días por tu 
signo y ya sabes lo que dice la 
Ley Esmeraldina: «Lo de arri
ba es igual a lo de abajo». Tri- 
vializando te diremos que esta 
semana lo tienes «guay» tanto 

arriba como abajo, ya nos entiendes pillín. 
Pero si pecas de machista o de feminista só
lo encontrarás frustraciones como respuesta. 
Es muy posible que te entren deseos impe
tuosos de adentrarte en los mundos de tu es
píritu. pues hazlo, porque el «conócete a ti 
mismo» puede ser un buen punto de partida 
para que dejés de dar el «cognazo» a los de
más. Bien de money, money. Regulín, regu- 
lán de salutem. De morros con la pareja. 
C'est la vie.

VIRG O : No podrás decir 
aquello de que «de la familia 
y del sol cuanto  más lejos 
mejor», porque tus allegados 
te van a dar la tabarra  por 
unas cositas o por otras; unos 
querrán perras, otros que les 

busques recomendación, los demás allá que 
les hagas tal o cual recado y los más cerca
nos te demandarán afectos y ternura y la pa
reja querrá movimiento a todas horas. Así 
que ya sabes, líate la manta a la cabeza y a 
hacer lo que se pueda. De salud no descui
des tus problemas de circulación, bien sea 
de tráfico o de sangre; dicho de otro modo: 
cuidado con los viajes y con la hipertensión.

CAPRICORNIO: Las flores
desmayan las voluntades; las 
buenas pa labras son m ejor 
carta de presentación que las 
oraciones nocturnas; los he
chos son permanentes y dejan 
en claro las verdades. Así que 

aplica el cuento y manda flores en vez de 
cardos, buenas palabras en vez de crudas 
verdades y una colección de buenos hechos 
antes que un puñado de renuncios, verás có
mo los astros te reconocen los valores y te 
recompensan con el estipendio. Pero tam
bién puede suceder que decidas sostenella y 
no enmendada, pues muy bien, porque «li
bertad es el poder equivocarse individual
mente». De salud, bien si te cuidas el «gar
güero». La economía, suficiente para no lle
var demasiadas alegrías.

GEMINIS: Lo tienes crudo, 
crudísimo, porque los astros 
indican que te corren tiempos 
apasionados, pero no tanto 
para ti como para los que te 
rodean; así que vete preparan
do porque se te va a pedir a 

diestro y siniestro que des sublimes satisfac
ciones, síííí tam bién de esas, a todos/as 
los/las que te las pidan. Es tu si no en estos 
tiempos; claro que otros de otros signos pen
sarán eso de «quién fuera géminis». Por lo 
demás es muy posible que la buena estrella, 
la buena suerte o el arte de la sofística te 
despejen de despojos los caminos económi
cos. Las vías respiratorias podrán verse alte
radas con algún riesgo incluso de baja labo
ral.

LIBRA: Estás en la semana 
del «hom bre com o ser so
cial», así que aprovecha para 
estrechar tu mundo de rela
ciones y que se orienten en tu 
beneficio, porque o conven
ces ahora a los que te rodean 

o no lo vas a hacer nunca, íso Castelar! «Tas 
más cansadote que un corredor de maratón 
en el kilómetro 39», por lo que los astrillos 
te recomiendan unas vacacioncillas menta
les para ver si así recuperas moral y salud. 
¡Ah! y todo ese ronroneo de conciencia que 
te quita el sueño, sácatelo de dentro porque 
puede darte lugar a una deprilla tontorrona.

ACUARIO: La Luna Nueva 
debe ayudarte a relacionarte 
bien con amigos y conocidos, 
aunque los tiempos te son tan 
propicios que puedes encon
trarlos en cualquiera de tus sa
lidas de casa. Queremos decir

te que esta semana es pintiparada para la vi
da social sin entrar en profundidades filosófi
cas, pues tu felicidad se encontrará en lo co
tidiano, en la charla de café, en la partida de 
mus, en la ronda nocturna o en la relación 
distendida con los profesionales que te ro
dean o con los compañeros de trabajo. Pero 
ten cuidado con algún gracioso/a que inten
tará desequilibrar tu mundo afectivo/emocio- 
nal queriéndote llevar a relaciones más inte
resadas que amorosas. De dineros, una de cal 
y otra de arena. De salud, bien con okal.

CANCER: Esta semanilla y 
la siguiente y la otra deberías 
dedicarte a colocar tus pape
les, a solucionar tanto asunti- 
11o pendiente como vas dejan
do, a requebrar a antiguos 
amores, a solucionar los asun

tos legales que se arrastran detrás de ti, a po
ner a cada miembro de la familia en su sitio 
y a satisfacer a la parienta/al pariente por to
do lo que has pecado (por omisión, por su
puesto) a lo largo del año. Si los deudores te 
agobian, si los amores te acosan, si los veci
nos te atosigan, si los compañeros te estra
gan, mándalo todo a freír espárragos y món
tate un viaje allí donde habite el olvido.

ESCORPIO: Tus bolsillos
van a parecerse al «metro», 
pues entran m uchíííííísim as 
personas (y algunos perros) 
pero salen también muchísi
mas. Así que pon 100 ojos en 
tu econom ía porque puede 

quedar maltrecha para más de una semana. 
El que avisa no es traidor. La familia tam
bién te tendrá entretenido/a esta semanilla, 
habrá contratiempos positivos. Lo que está 
«crúo» y frío es lo relativo a las relaciones 
amorosas, ni que tomes ginseng ni guindilla 
ni «ná» ni «ná». Pero te queda la salida esa 
de «mal de muchos, consuelo de tontos». La 
salud, como el tiempo, unos días lloviendo y 
otros escampando.

PISCIS: Siempre es más fá
cil liarse en la profesión que 
en el amor, el tuntún diario 
que en la imaginación aventu
rera, en lo malo conocido que 
lo bueno por conocer. Pues ya 
sabéis, piscícolas, echadle un 

tiento a la vida y abandonad la rutina en lo 
que queda de año. Posiblemente alguna ten
tadora oferta de trabajo rondará tu entorno, 
pero habrás de tener en cuenta antes de ele
gir aquello de «quien mucho abarca poco 
aprieta». Por lo demás, la fortuna puede son
reírte en forma de tres. La salud debes anali
zarla con perspectiva psicosomática. La eco
nomía puede que te traiga activos suficien
tes para tapar algunos agujerillos que se su
cederán estos días.
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MITSUBISHI
The word is getting around.
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De 195 a 300 CV.
Desde 4.500.000 Ptas. 
matriculado "Full Equip"
Véalos y pruebe uno.
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Ocio
EXPOSICIONES

• La vida judía en Sefarad. 
En la Sinagoga del Tránsito de 
Toledo puede visitarse una im
portantísima exposición en la 
que se muestra la enorme im
portancia de la presencia judía 
en la España medieval. La ex
posición está organizada en di
ferentes secciones: 1. La vida 
religiosa. 2. La situación jurídi
ca. 3. La vida social. 4. La pro
ducción intelectual. 5. La pre
sión religiosa. En la exposición 
están representados los ricos 
fondos españoles dispersos en 
bibliotecas, archivos, museos y 
colecciones particulares, así 
como de diversas instituciones 
de Europa, América e Israel.

• José Morata expone su 
Obra reciente en las salas Al
berto Sánchez y Julio Pascual 
de la Posada de la Hermandad. 
La exposición perm anecerá 
abierta entre el 26 de noviem
bre y el 14 de diciembre.

• Abel Cuerda expone una 
interesante muestra de su obra 
pictórica en la galería Tolmo 
(calle Santa Isabel). Hasta el 11 
de diciembre.

• Isidoro Rodríguez Car- 
bajo y José Miguel Calzada
exponen una colección de 
óleos y acuarelas en la sala de 
exposiciones de la Cámara de 
Comercio (plaza de San Vi
cente) entre el 9 y el 19 de di
ciembre.

• Pinturas del grupo Tolmo 
en la sala de exposiciones del

Museo de Santa Cruz. Una 
muestra interesante del grupo 
artístico más representativo de 
Toledo en los últimos 20 años. 
Puede verse en Santa Cruz du
rante todo el mes de diciembre.

• Cerámicas en la Mezquita 
de Tornerías. Hasta final de di
ciembre podemos contemplar 
en el Centro de Promoción de 
la Artesanía, en la antigua mez
quita toledana de Tornerías, 
una exposición de cerámica 
con la que se rinde homenaje a 
uno de los artesanos más im
portantes de la región, el con
quense Pedro Mercedes.

• Rodríguez Andrade expo
ne óleos en la galería Beruete 
(calle del Angel, 8). Abierta 
hasta el 18 de diciembre.

• Antonio Loaisa expone 
una treintena de óleos, en su 
mayoría bodegones, en la gale
ría Cerdán de Talayera de la 
Reina. Abierta hasta el día 11.

MUSICA
• El lunes día 9 la agrupación 

Musical Toledana tiene progra
mado un concierto de guitarra 
que correrá a cargo de los solis
tas de la Orquesta Nacional de 
Italia. El concierto tendrá lugar 
en el salón de actos de la Caja 
de Toledo (calle Ocaña), a las 8 
de la tarde.

• Encuentro de corales de 
Castilla-La Mancha.

Los días 13, 14 y 15 tendrán 
lugar en Toledo unos encuen
tros de corales manchegas, que

se celebrarán en el teatro de Ro
jas de acuerdo con el siguiente 
horario e intervenciones:

• Día 13, a las 8,30, actuarán 
el coro Novicantores de Gua- 
dalajara y la coral Mater As- 
sumpta de Ciudad Real.

• Día 14, a las 8,30, coral de 
Pastrana (G uadalajara) y 
Agrupación Coral Universitaria 
de Ciudad Real.

• Día 15, a las 12 de la ma
ñana, intervendrán la coral Po
lifónica Orden de Calatrava de 
Almagro y la coral Añador de 
Villamayor de Santiago.

CONVOCATORIA
• La Concejalía de la Juven

tud del Ayuntamiento de Toledo 
ha convocado el Primer Curso 
de Cómic al que podrán concu
rrir todos aquellos que lo deseen, 
bien individualmente o de forma 
conjunta entre guionista y dibu
jante. El plazo de presentación 
de originales se mantendrá abier
to hasta el día 14 de febrero, ha

biéndose establecido premios, en 
las categorías de color y blanco y 
negro, de 75.000 y 50.000 pese
tas en ambas categorías.

Los temas serán libres, pero 
los personajes protagonistas de
berán ser originales, de creación 
propia e inéditos. Unicamente 
podrá presentarse al concurso la 
obra original que podrá ser reali
zada en técnica libre, excluyén
dose cualquier tipo de copias. 
Las obras constarán de cuatro 
páginas, en tamaño 21 por 29,30 
centímetros, o cualquier medida 
proporcional, debidamente rotu
ladas. Las historietas deberán ser 
autoconcluyentes.

El jurado estará compuesto 
por cinco dibujantes o especialis
tas en la materia, presidido por el 
director artístico del Centro de 
Arte y Cultura de la Posada de la 
Hermandad. Con los trabajos se
leccionados se realizará una ex
posición en la Posada de la Her
mandad, dictándose el fallo del 
jurado en la fecha de inaugura
ción, el 2 1 de febrero de 1992.

FA R M A C IA S  D E  G U A R D IA
TOLEDO TALAVERA DE LA REINA

8. La Mancha 10 8. San Francisco, 18.
9. Reconquista, 14. 9. Trinidad, 20.

10. Real del Arrabal, 16. 10. Santa Teresa, 78.
11. Avenida de Barber, 26. 11. Prado, 9.
12. Ecuador, 8. 12. Comuneros de Castilla, 22.
13. General Vlllalba, 17. 13. Plaza de Santa Leocadia, 4.
14. Hombre de Palo, 1. 14. Corredera del Cristo, 7.
15. Tornerías, 16. 15. Corredera del Cristo, 7.

FABRICADOS DE POUESTER
Ctra. de Extremadura, km. 74 - Tel. 79 01 66 

45515 MAQUEDA- TOLEDO
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---------- Ultimo plato
Un bocado en El Huésped del Sevillano»
D e c a m in o  h a c ia  tie rra s  

e x t r e m e ñ a s ,  e n t r e  
Oropesa y  Lagartera,

hay un enc lave  g as tronóm ico  
de sonoro nom bre  zarzuelero: 
E l Huésped del S e villano . A h í 
m erece la  pena que frenem os 
nuestras ansias de ve lo c id a d  y  
pa rem os a da r gus to  a l p a la 

dar. U nos p la tos sabrosos irán  
su ced iendo  a o tro s  y  así p o 
drem os co n tem p la r y  degustar 
un  so b e rb io  g u is o  de ju d ía s , 
cocidas con su cabeza de ajos, 
su p im ie n to  ve rd e , su m e d ia  
ce b o lla , su c h o rr ito  de ace ite  
c ru d o  y  su p u n ta  de c u c h illo  
de p im e n tó n  y  a d e m á s  c o n

ch o rizo , o re ja , m o rro  y  ta q u i- 
tos de ja m ó n , to d o  e l lo  b ie n  
arom atizado  p o r e l correspon
d iente so frito . Y  si no  se qu ie 
ren  las jud ías , a llí está una sopa 
c a s te lla n a  c o n  u n  c a ld o  de  
m a ra v il la  y  un  pan tos tado  a l 
h o rn o  que hace las de lic ias  de 
la  m e jo r  m esa. O  las patatas 
guisadas con  carne o  la  sopa 
de p ic a d illo  o las ve rd u ra s  de l 
t ie m p o . O  unos em butidos  de 
la  tie rra  que, p o r estar entre sie
rras y  sin hum edad, secan m u y  
requetebién.

L o  d ich o  hasta aqu í son só
lo  los preám bu los, pues luego  
debem os a d e n tra m o s  p o r  los 
vericuetos fe lices  de un ca b ri
to  al a jillo , f r i to  y  b ien do rad i- 
to  en abundante aceite, al que 
se le te rm in a  de da r e l « toque» 
c o n  a jo  m a c h a c a d o  y  v in o  
b lanco . O  p o r  las veredas no 
m enos excelentes de l c o c h in i
llo , ya  sea al a jillo , co m o  e l ca-

POR LOC I TOS

b r ito  pero  s in  v in o , ya  sea asa
do  al ho rno . O  p a ra r de lle n o  
en las carnes de ternera, pues 
en E l H ué sp e d  de l S e v illa n o  
e n c o n tra m o s  u n  s o lo m il lo  o 
un  chu le tón  que lo  pones en la  
p lancha  y  no  p ie rde  n i un  g ra
m o, porque en la  buena coc ina  
no  hay cosa m e jo r que co n o 
ce r la  p rocedencia  de los p ro 
d u c to s . B u e n a  c o n s id e ra c ió n  
tiene ta m b ié n  la  tem erá  asada 
en su ju g o , m u y  m im a d a  con 
su ce b o lla  p icada  y  su zanaho
r ia ,  su p im ie n ta , su a jo  y  su 
ca ldo  base y, luego, buen h o r
no  y  una vu e lta  tras de otra.

U n o s  postres  d u lce s  de la  
casa, e l t íp ic o  a rroz  co n  leche, 
n a tilla s  o fla n , y  un  buen  v in o  
(en  la  zona  hay a lgunas bue
nas p ita rra s )  son s u fic ie n te s  
para que nuestra  parada entre 
Oropesa y  Lagartera nos 
de je  en  e l p a la d a r e l regus to  
de un buen recuerdo .

Nosotros recomendamos...
T o d a  re c o m e n d a c ió n  v ie n e  a se r c o m o  s i se l im ita s e  un 
p o q u it ín  la  l ib e r ta d  d e l q u e  t ie n e  q u e  e le g ir .  P e ro  p a ra  
a q u e llo s  q u e  te n g a n  p r is a  o  q u e  n o  q u ie ra n  to m a rs e  la  
m o le s t ia  de  p e n sa r q u é  c o m e r, n o s o tro s  les  re s o lv e m o s  la  
e n c ru c ija d a  m o s trá n d o le s  e l « s o b e rb io »  p la to  de  ju d ía s  
c o n  c h o r iz o , o re ja  y  dem ás que  h e m o s  c ita d o  m ás a rr ib a . 
L u e g o  s e g u i m o s  p o r  c u a lq u ie r a  d e  la s  l a b o r e s  d e  
c o c h in i l lo  que  se o fre c e n . T e rm in a m o s  co n  p o s tre  d u lc e  
y  p a ra  b e b e r d e je m o s  q u e  Urbano nos s irv a  lo  q u e  D io s  
le  dé  a e n te n d e r, q u e  n o  es ta rá  m a l, p o r  c ie r to .

El local
Restaurante E l Huésped del S evillano , en el k iló m e tro  149,500 
de la  nac iona l V, entre Oropesa y  Lagartera.
T ip o  de cocina: b ien elaborada, con buena «m ateria» prim a, con 
toques fuertes de sabor m uy  prop ios de l enclave entre castellano 
y  extremeño.
C om edor: para unas 60 personas, en un am biente acogedor, con 
ch im enea perm anentem ente encendida, y  p resid iendo una m a
jestuosa fo to  del año 30 con los autores de la  zarzuela que da 
nom bre al loca l: Guerrero, Lúea de Tena y  Reoyo.
Servic io : cuatro persona.
Precio para nuestra recomendación: ¡increíble!, pero son 1.000 pts.

TRAJES, AMERICANAS, 
PANTALONES, CAMISERIA, 
PUNTO EXT., CHANDALS, 
SPORTWEAR

M A D R ID
P z a  J a c in to  B e n a v e n te  6 

T fn o  521 0 7  55

V A L E N C IA
C.' G e n e ra l A v ile s  4 6  

T fn o  3 4 9 -6 0 -6 8

M A L A G A
C.' C a r re te r ía  4 4  

T fn o  2 2 -5 3 -7 9
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C E R A M IC A

Vereda del Prado, s/n. 
45290  PANTOJA (Toledo) 

Telf.: 55 47 00  
Fax: 55 41 26

calidad de la arcilla de 
La Sagra, unida a nuestra 
tecnología de punta, hacen que en 
Cerámica Nuestra Señora de la Oliva 
fabriquemos ladrillos de cara vista 
con una gran calidad.

Nuestra moderna empresa nos 
permite distribuir a cualquier 
punto de España, más de veinte 
productos diferentes.

Arcilla, tecnología y 
profesionalidad nos capacitan para 
hacer ladrillos que dan la cara.
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MAZAPANES - TURRONES ■ CARAMELOS

la Imperial Toledana
FUNDADA EN 1939

FABRICA Y OFICINAS
C/. RAMON Y CAJAL, 85 - 45100 SONSECA (TOLEDO) 

TEL. (925) 38 01 50 - FAX (925) 38 25 45
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